
FOGO SIMBÓLICO: O Fogo Simbólico dei
xou a ilha ontem de manhã com destino ao

Estreito, onde foi recebido com solenidade
na Casa da Amizade do Rotary Clube 465.
Amanhã dará início ao roteiro, permanecen
do 24 horas ria sede da Associação dos Ex
Combatentes. No dia seguinte; será recebido
pelos alunos do Grupo José Boiteux.
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TEMPO: Frente fria: em curso. Pressão
atmosféri,c� média: 1010,8 milibares. Tempe
ratura média do dia: 14,7 graus centígrados.
Umidade relativa média: 80,1 %. Estado mé.
dío do céu: encoberto com nuvens pela ma

nhã. Estado médio do tempo: com chuvas
esparsas no litoral e planalto. Previsão: A.
Seixas Netto. .
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Kissinger '0 segredo da
Estudo pago
·ciinda é
analisado
BrasIlia (AJB) - O MirIistro Jarbas

passarinho enviou ontem.mensagem a

todos os reitores das universidades fe

derais, esclarecendo que "nenhum pro

jeto existe obrigando o estudante a pa

gar o estudo sob forma de anuidade ou

qualquer outra forma ligada aos esta

belecimentos de ensino". Esclarece o

Ministro que os estudos para cumprir a
recomendação existente na Constitui

ção (parágrafo III do artigo 176), airI-.
da estão sendo elaborados pela Secre

taria Geral do MEC, não send� ainda

decisão do Presidente Médici. Estuda

-se uma possível taxação que atirIgiria
somente os que pagam. acima da alí

quota de 3% do Imposto de Renda. O

valor arrecadado seria destirIado a cus

tear o estudo dos estudantes carentes

de recursos.

Eleições
favorecem
o diálogo'
Brasília (AJB) As eleições munici

pais do próximo dia 15 de novembro
tem um significado especial para o

MDB não só pela circunstância do Par

tido' poder realizar o programa, ao me
nos do âmbito municipal, através de

prefeitos e vereadores "como pela
oportunidade singular de um diálogo

I .. " i'
com o povo" afirmou ontem o presi-
dente do Diretório Nacional do MDB,
Deputado Ulisses Guimarães. Acha o

parlamentar que apesar das dificulda
des que se sobrepõem à ação do Parti-

.

do nas próximas eleições, o MDB deve
rá disputá-las com todos os riscos, com
todos os' percalços, porque não pooe
abandonar as armas democráticas de

que dispõe. Disse que a presença do
MDB no pleito "é um compromisso
com o povo e com o País."

Cotese iá
cortou 129
telefones
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Decidida
'a fase

final do
.estadual

Em reunião realizada na noite de
ontem na sede da Federação Catari
nense de Futebol ficou decidida a

fórmula de disputa do torneio qua
drangular que apontará o campeão
estadual de 1972. Estiver� presen
tes ao encontro, presidido pelo Sr.
José Elias Giuliari, os representan
tes do Avaí (Jorge Daux Filho), do
Figueirense (Major José Mauro Or
tiga), do América (Curt Meínert) e

do Hercílio Luz (Italo Paiva). Foi
aprovada' sem restrições a proposta
do Avaí, segundo a qual o quadran
gular começará no próximo dia 30,
f' -

.

Icando a primeira rodada com os

seguintes jogos: Figueirense X Amé
fica; no Estádio Orlando Scarpelli, e

Avaí X Hercílio Luz, em Tubarão.
A questão da arbitragem também fi
cou decidida. Atuarão na fase final
Os seguintes árbitros: José Carlos
Bezerra, Roldão Borja, Pedro Mou
ra e Antônio Rogério Osório
iPágina 8 do II).

O diretor-geral do Departamento Na- O comando norte-americano em

cíonal de Estradas de Rodagem-DNER, Saigon informou ontem sobre um

engenheiro Elíseu de Resende, conside- quarto bombardeio aéreo acidental,
rou um ato de rotirIa a inspeção extra- contra tropas sulvietnamitas na frente
ordirIária que o Tribunal deContas da norte. No último acidente, terça-feira,
União determirIou para apurar a baixa três aviões atacaram por engano tropas

.

de 1 458 cruzeiros, em material e a fal- do Governo ríe Saigon perto de Quang-
.

ta de informações sobre os recursos do -Tri, matando um 'Soldado sul-vietna-
Fundo Rodoviário Nacional desde mita e ferindo outros 16. Algumas ho-
1966. O DNER irIformou, na manhã ras antes, o comando norte-americano
de hoje, -que o seu Contador Geral foi já havia informado sobre ataques aci-
a Bra#lla para conhecer junto' às au- dentais também perto de Quang-Tri
toridades.sdo Tribunal de Contas da nos quais cinco soldados sul-vietnami-
União, :a procedência .do noticiário e a tas ficaram feridos. Este último ataque
natureza das exigências". O órgão in- por engano, matou 10 soldados sul-
formou ainda ter tomado conhecimen- vietnamitas e feriu outros trinta, oito
to do fato pelos jornais. À tarde, o ga- 'quilômetros a sudoeste de Quang-Tri. r
binete do Ministério dos Transportes

'.

Os oficiais norte-americanos atribuem
disse que o problema é específico do' os enganos à confusão da luta pela ca-

D��,R. '; : �
,

pital provincial.
.

tem

o sol voltoil--'aos telhados
.

I

o dia amanheceu ontem na Capital
com o sol batendo nos telhados das
casas que, a falta de melhor local,
foram aproveitados para secar a

roupa que durante vários dias per
maneceu à espera da mudança do

tempo, com o fim das chuvas que

, -se a 11 graus, chegando a ntveis
ainda maiores em outros munici
pios 'da região do Planalto Serrano.

,'" ,/

As previsões marcam, contudo, uma
_ _frenfe fr�a:em,curso, além de chuvas
esparsas nf5 decorrer do periodo no

Litoral Catarinense e no Planalto .

por muito tempo cairam sobre a q
dade. A temperatura subiu ontem

em todo o Estado, afastando, tem-:
porariamente pelo menos; a pers
peétiva de novas geadas. Em São

Joaquim, considerada 'a cidade mais
. fria do Brasil, a temperatura elevou- ,

�
�-

Com documentos falsos e barbas

postiças, o assessor especial do
presidente RichardNixon, Henry
Kissinger, viajou terça-feira para

Paris, e ontem manteve reunião

secreta com Le Duc Tho e Xuam

Thuy, do Vietnã do Norte. O as

sessor de Nixon havia desapareci
do terça-feira, e ninguém sabia

onde estava. Ontem, a Casa Bra

nca e os norte-vietnamitas lança-
,

ram comunicados simultâneos

afirmando que havia �ido realiza"
da em Paris uma reunião secreta

sobre o Vietnã, entre Kissinger e
os dois dirigentes comunistas.

Nada foi informado sobre a reu

nião, mas os observadores acredi

tam que dela novos rumos deve

rão surgir para a solução do con

flito na Indochina, Talvez até os

comunistas estejam cedendo em

suas posições, mas o certo é que

Kissinger apareceu em Paris com
-algo de novo, condição imposta
por Duc Tho para reiniciar as

reuniões secretas. (Página 2)

Inspeção,
do DNER
é rotina

.,

Kissinger: portador de um segredo.

Vietnã um

novo ataque
."

por engano·

Operação· ,limpeza
para monumentos

"

A FCF reuniu ontem à noite os dirigentes dos quatro classificados para elaborar a tabela da fase final do Campeonato Estadual de Futebol.
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Chega·a'o
fim guerra

da Mafia
Descrito pelas autoridades federais co

mo o chefe supremo da Máfia, Carlo
Gambíno, o Don Carlo, deu uma 'or

dem' para os dois grupos que estão em

guerra em Nova Yorque depois do

atentado a.Joseph Colombo, que ficou
inutilizado ao receber tiros na cabeça.

Os dois lados, tanto de Colombo como

de Joseph Gallo, -o Crazy Joe, assassi

nado num restaurante, não devem
usar mais armas. A revelação desta or

dem foi conhecida durante a investiga
ção da emboscada realizada no domin

go contra Thomas Eboli, o Tommy
Ryarr, assassinado numa rua de

Brooklin pouco depois de assistir uma

reunião da organização criminosa,

Eboli pode ter sido assassinado pela
.
sua participação do bando de Joseph
Colombo. Assim, poderia estar no fim
uma guerra entre gangster que já ma

tou 15 pessoas só neste ano. Por outro

lado, Raymond Patriarca, dirigente da
"Cosa Nostra" na Nova Inglaterra, ne
gou sua participação num hipódromo
em Massachussets, dominado pela Má
fia. (página 2).Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Don Carlos, "capo
maximo", acaba
com luta na ft1af;Q

Surpresa: Kissinger
negocia em segredo
com Hanoi [surpresa?]

Nova York e Washington -(AP)- A luta sangrenta entre
grupos mafiosos em Nova York pode ter terminado com a ordem do
venerável Don Cario Gambino de cessar fogo, Mas a briga de Frank
Sinatra com a Justiça está longe de chegar ao fim. Diante dos
suspiros das mulheres, ele criticou o Comitê de Investigação da
Câma ra dos Deputados de ter dado ouvido a um Cnmtnoso
COIlVICtO, que CItOU seu nome nas negociatas da organização. Sinatra
fez tanto sucesso nas respostas que deu ao comitê sobre as SUas
atividades num hipódromo de Massachussets, que o presidente do
comitê, Claude Pepper, ameaçou tirar a audiência risonha da sala.

Enquanto o cantor tentava provar sua inocência em
Washington, a polícia novaiorquma divulgava a notícia conhecida após
assassinato feito de emboscada de Thomas Eboli, o Tomrny Ryan

o

que caiu morto numa rua de Broklin pouco depois de assistir um�
reunião do seu bando. A morte de Eboli tena Sido provocada pela
sua participaçâo na quadrilha de Joseph Colombo," que ficou
Inutilizado depois de um tiro no cérebro.

A luta entre Colombo e Joseph GaJlo, o Crazy Joe, que fez 15
vítimas neste ano, parece ter SIdo agora controlada pelo "capo
máximo" Don Cario, que estaria chefiando os bandidos de Gallo
assassinado a tiros num restaurante de Nova York. A briga ttnh�
começado em 26 de Junho, com o atentado a Colombo.Gambuo,
parece que proibiu o uso de armas de fogo entre os mafiosos dos
dois gru poso

A VOZ INOCENTE

Joseph Barboza, o Barão, que confessou o assassinato de 25
pessoas, tinha dito ao Cornitâ que Ravrnond Patnarca, chefe da
"Cosa Nostra" da Nova Inglaterra, atualmente na prisão, tinha
investido 215 mil dólares no hipódromo de Berkshire Dows cm

Hangcock, Massachussets. É aí que entra Sinatra na história.
O Barão falou que o cantor tinha investido dinheiro em nome

do Patriarca, Durante 90 minutos, Sinatra entrou em detalhes junto
com seu assessor cornercíal e advogado Mike Rudin sobre o dinhein,
que pôs no hipódromo. Antes, eXIgIU que não houvessem câmaras de
televisão no recinto.

Em 1962, os dois falaram com Salvatore Rizzo, que sena li

ÚI1lCO acionista do hipódromo. Mas no Comitê tinha sido dito que
Patnarca e Luchese eram também donos de Bershire. Rudin falou

que nunca lhe mformaram de outros donos.

Quando Sinatra fOI eleito diretor do hipódromo, sem saber, ele
enviou uma carta de renúncia junto com Rudin, em 4 de março de
1963. No dia 10de julho deste mesmo ano, venderam as suas ações
pelo mesmo preço - 55 mil dólares. Sinatra falou que investiu

dinheiro em outros dOIS hipódromos e que tem atualmente ações no

"Hollyood", de Los Angeles. "Nunca fUI às carreiras de Bcrkshirc e

em toda a minha Vida estive em hipódromos apenas quatro vezes.

Vocês podenam acreditar nisso?
"

Com documentos falsos e barbas postiças Kissinqer viajou terça feira
a Paris, onde negociou secretamente com

representantes de Hanoi Nada foi dito sobre estas negociaçóes

Washington - (AP) - A Casa Branca anunciou como

surpresa, mas pouca gente foi surpreendida: Henry
Kissinger, o assessor especial do presidente Nixon,
mantém conversações secretas em Paris com dois
importantes dirigentes comunistas, Le Duc Tho e Xuan
Thuy. Kissinger viajou terça-feira a Paris, e desde que
Nixon deixou sua residência em San Clemente, ninguém
mais soube de seu assessor especial.

Ontem, foi realizada uma reunião secreta, que sugere
a possível introdução de novos elementos na busca de paz.
Ao comunicado norte-americano, seguiu-se o

norte-vietnamita, confirmando o encontro de Kissinger
com Tho e Thuy, membros do Politburgo de Hanói. Nem
norte-americanos nem norte-vietnamitas comentaram a

reunião, ou o que nela se discutiu. Anteriormente, os

norte-vietnamitas reiteraram a posição fixada por Tho, ao
chegar em Paris sábado: só negociaria secretamente com

Kissinger se este tivesse algo de novo e concreto a

comunicar-lhe sobre a guerra. Como a reunião
organizou-se rapidamente, corre em Paris o rumor de que
Kissinger apresentou algo de novo na reunião secreta de
ontem. Após a reunião, voltou a Washington.
SEGURANÇA

OS funcionários franceses prepararam tudo para que
Kissinger se mobilizasse cercado por estritos esquemas de
segurança. Só alguns poucos funcionários governamentais
importantes sabem de seus movimentos na França e tudo
foi estabelecido de maneira a tornar impossível seguir sua
pista. Uma fonte bem informada disse que Kissinger havia
viajado com documentos falsos e barba postica. Uma
residência "segura" foi posta à sua disposição.

Os norte-vietnamitas sempre insistiram para que
houvessem reuniões plenárias antes das secretas. As
plenárias foram reiniciadas dia 13 de julho, depois de uma
suspensão de seis semanas. Os Estados Unidos acham que
as conversações secretas oferecem melhores possibilidades
de um acordo, ainda que as anteriores entre os dois países
não tenham conseguido progressos significativos. Antes da
reunião de sábado, Kissinger entrevistou-se oito vezes com

Tho e cinco com Thuy, chefe da delegação de Hanói.
N a sessão de ontem, os observadores tentaram

descobrir se há algo de novo na posição de Hanói sobre o

que acredita deva ser o papel dos Estados Unidos nos

aspectos políticos de um acordo no Vietnã. Quinta-feira
passada, Thuy insistiu no ponto de que os Estados Unidos
deveriam retirar seu apoio ao atual regime sul-vietnamita,
deixando aos vietnamitas a elaboração de sua própria
estrutura política. Os Estados Unidos expressaram seu

interesse na declaração de Thuy, ao mesmo tempo em que
admitiam a necessidade de confirmar a possibilidade de
progressos nestas negociações.

Não parece haver transformações consideráveis na

posição comunista sobre seu programa de sete pontos
publicado pela primeira vez em julho de 1971. Hanói pede
que os Estados Unidos marquem uma data para a retirada,
a demissão imediata do presidente sul-vietnamita Nguyen
Van Thieu, e o estabelecimento imediato de um governo
de coalizão provisório. A posição norte-americana, fixada
por Nixon em 18 de maio, é de que as tropas dos Estados
Unidos se retirarão quatro meses depois de um armistício
na Indochina e da libertação dos prisioneiros
estadunidenses em poder do Governo de Hanói. Depois da conversa, barbas postiças rumo a Paris

McGovern interrompeu a
\

.

folga em busca de apoIo
Russos expulsos:
a necessidade de

popular

'Corte
Comentário - AP

reclallld Documentos considerados secretos, mas que após
d025 anos podem ser publicados, foram

divulgados ontem em Washington.Vendas de armas

Brasil à República Dominicana, e todas
as preocupações entre os países do Caribe

•

ser maIsa A"endeMcGovern retornará a Custer amanhã, acompa
nhado possivelmente de seu companheiro de can

didatura, senador Thomas Eagleton, de Missouri.
Observadores consideraram que McGovern

pode tentar em Washington reunir-se com desta
cados membros sindicais filiados :lc AFL-CIO, na
tentativa de conseguir apoio � sua candidatura.
MCGovern disse: "naturalmente seria bom contar
com o apoio do conselho da AFL-CIO", mas rapi
damente acrescentou: "confio que a grande maio
na dos membros dos sindicatos nos apoiará, co
mo muitos líderes de sindicatos independentes"

MCGovern, que há exatamente uma semana

foi nomeado candidato presidencial, soube duran
te muito tempo que a AFL-CIO e seu presidente
George Meany, não aceitariam sua candidatura
com os braços abertos, como teria feito se o esco

lhido do Partido Democrata fosse o senador
Hubert Humphrey.

Custer - Dacota do Sul - (AP) - George
McGovern, que ontem cumpriu 50 anos de idade

enquanto o movimento trabalhista representado
por alguns setores majoritários negavam-lhe
apoio, interromperá suas férias e retornará hoje a

Washington, na tentativa de conseguir algum res

paldo operário em sua campanha presidencial. O
candidato democrata Viajará para assistir e partici
par, no Senado, da votação de uma lei estabele
cendo um salário mínimo. Seu secretário de Im

prensa disse que a lei era um ponto de muito
mteresse para os trabalhadores.

A decisão de McGovern de interromper seus
planejados 13 dias de fénas, produziu-se horas

depois de ter conhecido a decisão da poderosa
central operária AFL-CIO, de não apoiar nem a

ele nem a Nixon nas eleições presidenciais de no

vembro. Previamente, considerava-se quase certo
o apoio da- central ao candidato democrata.

Santiago do Chile (AP)
A Corte Suprema de Justiça do
Chile reiterou ontem ao Gover
no sua inquietude pela ocorrên
cia de fatos que considera con

trários � independência e o nor

maJ funcionamento do Poder
Judiciário. A expressão está con

tida num extenso ofício enviado

pelo principal Tnbunal de Jus

tiça do País ao Ministro de Justi

ça, Jorge Tapia.

Uma inusitada troca de co

municações entre o Ministro e a

Corte, ocorreu depois que o tri
bunal apresentou ao presidente
Salvador Allende 'seu mais

enérgico protesto" por uma ma-
•

nifestação reahzada por partidá
rios do Governo frente ao edifí
cio JUdiCIárIO, ocasíaõ em que se

. fustigou duramente a. Justiça. A
manifestação havia sido organi
zada contra o Congresso, cujo
edif'ício fica perto dos Tribu

nais, mas acabou sendo um pro
testo tanto contra o Poder Le

gislativo como contra o Judiciá
no.

Beirute (AP) - O presidente Anwar Sadat provavelmente
conseguiu aumentar sua popularidade pessoal e fortalecer sua

posição política ao ordenar a Uniao SOViética que retire seus

assessores militares do Egito, podendo ainda ser esta uma das

principais razões da súbita resolução. Ao que parece, Sadat tem

reduzido, drasticamente, o efetivo militai do Egito. Mas no mundo

aparentemente ilógico da política árabe, Sadat tem restabelecido sua

posição como importante dirigente árabe. O governante egípcio
colocou uma grande potência numa Situação embaraçosa - o que
aumenta sempre a popula ndade de qualquer dirigente do Terceiro
Mundo.

O predecessor de Sadat, Gamal Abdel Nasser, despertou uma

reação muito favorável nos pa.ses árabes e conseguiu um. respaldo
semelhante ao colocar os Estados Unidos numa mesma situaçao há
16 anos. O que é IJlats Importante: Sadat conseguiu ganhar tempo
mais uma vez. Durante os últimos CIllCO anos desde a desastrosa

guerra dos seis dias de 1967 - os chefes cgfpcios têm feito pouco
mais que ganhar tempo, com reiteradas promessas de uma

confrontação final com Israel. Apesar de não curnpnrern essas

promessas, nenhum chefe egípcio admite uucrai negociações de paz
com Israel.

As possibilidades de contmuar empregando taJ técnica eram já
praticamente nulas este mês, quando ao que parece Sadat decidiu
tomar nova iniciativa pol (tica. Se bem que resultava Impossível
desatar uma guerra, �á que os russos lhe negavam as armas ofensivas
necessárias para isso, tampouco podia 1I1lclar, negociações de paz
desde uma posição débil, sem prejudicar a sua própna no Cairo.

Além do mais, sua popularidade dim inuia e a influência do Egito no

mundo árabe começava a desvanecer-se. Entre os soldados e CIVIS do

Egito, a frustração chegava já aos lim ites da desesperação ante a

perspectiva de anos sem guerra, mas também sem paz com Israel

Por outro lado, o ressentimento público contra a presença SOViética
no Egito continuava aumentando e a hostilidade entre os oficiais do

Ex é
I CItO egípcio e seus assessores russos provocou diversos

incidentes. Uma moção em que censurava a União SOViética fOI

apresentada em armo ante a Assembléia Nacional
Se Sadat consegue Impor suas aparentes intenções, apenas pode

contar com I11ms ajuda militar de Moscou. ASSim haverá cortado seus

vínculos com uma super-potência amiga que lhe tem proporcionado
USl__3jOQ_mj!h�s em ajuda militar desde 1955. Há dezessete anos,

Nasser abriu as fronteiras do País às armas comunistas Ao que tudo

indica, Sadat 11lICIOU o processo de fechá-las No mundo árabe. a

reaçao pública imediata é de estupefação e escassos comentanos. A
m terrogaçao mais generalizada parece ser: qual é o próximo passo?
Só Sadat sabe a resposta - mas no momento, tem-se restituído à
categoria do chefe mms Importante do mundo árabe

Armas do Brasil
para dominicanos

Em 1947, os Estados Unidos estiveram bastante
preocupados com as implicações de um acordo do Brasil
para vender uma considerável quantidade de armas a
República Dominicana. A gestão do acordo produziu-se em

meio a uma surda batalha no Caribe entre Cuba;República
Dominicana e Venezuela, aliando-se a tudo isso os temores
de que o presidente argentino Juan Domingo Peron usasse

a confusão pa�a empurrar a Venezuela ao campo das
ditaduras latino-americanas.

Os detalhes de supostos complôs e contratcomplâs,
enchem as páginas de um grande volume de documentos
diplomáticos da época, divulgados ontem pelo
Departamento de Estado norte-americano, em Washington
Segundo as leis vigentes, os documentos deixam de ser

secretos após 25 anos. Neles, faz-se referência a profunda
inimizade entre o ditador dominicano Rafael Leonidas
Trujillo, e o presidente venezuelano, Romulo Betancourt e

aos rumores que queriam derrubar-se mutuamente. A

principal preocupação de Betancourt era as atividades dos
exilados venezuelanos em Ciudad Trujillo, que estariam

conspirando a sua derrubada do poder.
Ao mesmo tempo, funcionários cubanos expressavam

sua preocupação aos Estados Unidos, de que o acordo
brasileiro-dominicano fosse o prelúdio de um assalto de

Trujillo contra o regime de Cuba, então encabeçado pelo
presidente, Ramon Grau San Martin. Os dominicanos
entretanto, chegavam ao Departamento de Estado para
denunciar supostas atividades cubanas contra Trujillo. Um
memorando secreto revela que os funcionários
dominicanos sustentavam que um dos complôs contra

Trujillo era financiado por um fundo de 3 milhões de
dólares, que havia sido parcialmente entregue por
Betancourt. •

Os documentos também revelam muitos detalhes da
venda brasileira de 12 canhões, 50 mil projéteis, 10 mil

fusis com 30 mil balas e 10 mil projéteis para morteiros
- O embaixador cubano no Brasil, ao referir·se ii

negativa brasileira de cancelar a operação, afirmou que ela
era consequência do fàto de estarem vários oficiais
brasileiros, generais e coronéis. envolvidos no assunto.
'eles não querem desfazer-se dos lucros que conseguirao
com a operação".

- Betancourt procuro" assistência dos Estados
Unidos para anular a venda. Sustentou qUt ISSO era de
interesse nacional de Washington, posto que uma invasao
desde a República Dominicana poderia conduzir a uma

-

guerra civil que afetaria o fornecimento de petróleo
venezuelano.

- Betancourt acreditava que se os exilados
venezuelanos tentassem uma invasão, Peron lhes ofereceria
ajuda, com o propósito de aumentar o bloco
anti-norte-americano vislumbrado pelo ditador argentino

- Em novembro de 1947, Betancourt disse aos chefes
das companhias de petróleo Creole e Shell, que se não

fosse cancelado o acordo brasileiro·çjominicano, ele
ordenaria a suspensão de fornecimento de petróleo ao

Brasil.
- O embaixador norte·amer_icano em Ciudac{ Trujillo,

opunha-se da mesma maneira a entrega de armas a este

pa{s. por considerar que
"

o desarmado po vo dominicano
está 11 mercê de uma força militaJ' bem armada".

Conversa mal começou
e o IRA já disse -

nao
Belfast e Londres (ÀP) - De um lado está o

p r im e ir o-rn i nistro britânico, Edward Heath,
pedindo que o povo Irlandês faça uma campanha
con tra a VIOlênCIa e reafirmando que há uma só
forma que oferece perspectiva de paz: reconciliar
as duas comunidades em guerra. Do outro lado
está o IRA e a sua "aja provisória", que horas
depois das conversações secretas de paz, de on

tem deixou claro que não está afim de aceitar
uma trégua, pOIS o chefe dos provisórios, David
O'Concell, declarou: "Queremos utilizar agoara o

argumento da persuassão política' No meio de

les, mais 4 mortes, que incluiram um bebê de seis

meses e um homem de 71 anos.
O menino moneu com os fragmentos de

cristal e metralha de uma explosão de bomba a

60 metros dele colocada num automóvel em Stre
bane, condado de Tyrone. A mãe do menmo, que
empurrava o carrinho, fiCOU gravemente fenda
junto com uma jovem de 15 anos e outras duas
mulheres. A polícia e os soldados receberam 15
minutos antes o aVISO, mas a bomba explodiu an-

tes qUI" tona a zona fosse esvaziada.
O homem de 71 anos fOI morto a tiros pelos

guerrilheiros num bar de Belfast. A violência fez
240 mortes na Irlanda este ano, no pior período
já atravessado em meio século de história

A PAZ DIFÍCIL
As iniciativas de paz, inúteis até o momento,

foram feitas secretamente em Londres durante
CIl1CO horas entre o chefe do partido trabalhista
britânico, Harold Wilson e os líderes da ala provi
sória. Nada fOI dito sobre o encontro, mas espera
-se que WIlson dê detalhes da reunião ao adminis
trador britânico da Irlanda do Norte, William
Whitelaw, que chega de 'Belfast para informar �
Câmara dos Comuns.

Whitelaw se reuniu com dirigentes protes
tantes ontem e fez depois um chamamento ines

perado por conta própria em pró da paz. As ver
sões de que os provisórios do IRA estejam dispos
tos a aceitar a trégua, que substitua a outra, can
celada abruptamente há dez dias atIás por uma
chuva de balas, foram abandonadas.

O ministro Jorge Tapia, em
nome de Allende, respondeu o

protesto da Corte Suprema, nu
ma nota em que reiterava o res

peito do Governo pelo 'Poder Ju
diciário e sua índcpendência, as
segurando que havia ordem de

Allende de não perrn itir esse ti

po de manifestações Em sua no

va com unícação, a Corte decla

rava sua' complacência" por es
sa ordem, mas também afumava

"Maior tena sido sua compla
cência se as ordens do senhor

Prcsiden te fossem efetivamente

cumpndas no caso concreto que
nos ocupa"

o ESTADO

ANUNCIE

FONES·[4139.

3022 George Gedda

ÓTICA MONTREAL
Técnica a serviço de se'-lS

olhos.

Armações nacionais e

importadas.
- Armações optyl inque
bráveis e a prova de fogo,

Lentes inquebráveis
especiais para crianças.

O istribu idor exclusivO'
das lentes de contato Krie

gero
Felipe Schmidt, 51. - Gale
ria Jacqueline - loja 2 _.

Florianópolis.

Por ·apenas "978,00
ou 'ainda: ESTREITO - em frente ao Bradesco

CENTRO- Alvaro de Carvalho, 20
Jerônimo Coelho, 5

MÓVEIS CIMO
FLORIANOPÓLIS.
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Indústria
. .

quer unir
região Sul
Faland'o ontem durante

a" homenagem prestada ao

ex_presidente da Federa

çãO das Indústrias do Rio

Grande' do Sul, sr. Plínio

Kroeff, o presidente da

'Fiesc, Bernardo Werner,
destacou a necessidade da

união das energias de to

dos os industriais do Sul,
.

'buscando soluções mais

condizentes com a realida

de nacional"., Disse que o

comparecimento de em

presários dos três Estados

sulinos "ressalta a consoli

dação dessa filosofia, que

arquitetamos no memorá

vel encontro de Porto Ale

gre, em bases permanentes
e de ações continuadas".

Além de grande número
de industriais, estiveram

presentes à homenagem o

Governador Colombo

Salles e o Senador Celso
Ramos.

O Sr. Plínio Kroeff, por
sua vez, afirmou que se

constituia "numa grande
surpresa encontrar aqui ve
lhos amigos, com os quais
compartilhei da batalha
em prol do desenvolvimen
to da região Sul". Disse

.

que esperava rever apenas
alguns companheiros, sur-'

preendendo-se com "tan
tas e destacadas presen

ças" .

A. homenagem, realiza
da durante almoço no res

taurante do Clube Doze de

Agosto, constou da entre

ga de uma placa de prata
ao ex-presidente da Fede

ração das Indústrias do'
Rio Grande dei Sul, entre
gue pelo dirigente da Fiesc
em nome de toda a classe
industrial catarinense,

Tom.Q,posse
Conselho
de Polícia

Em ato a realizar-se às
10 horas de hoje no gabi
nete do Secretário Peret

Antunes, serão empossa-
: dos os integrantes do C'o��' ,'"
selho Superior de Polícia,
que será presidido pelo
próprio Secretário da Se
gurança e Informações.

O Conselho, que tem
,

por finalidade principal de
liberar' sobre problemas.
correntes e relevantes para
a SSI, é integrado pelo su-

.

perintendente da, Polícia
Civil, diretor da Divisão
Central de Informações,
diretor da Divisão Jurídi"
ca, Cooregedor Policial, di
retor da Escola de Polícia
Civil, diretor do Detran,
comandante geral da Polí
cia Militar e chefe de gabi
nete da Secretaria de Segu
rança e Informações.

Arena faz
análise de

. .

SugêstõeS.
O presidente do Diretó

rio Nacional da Arena Se
nador Filinto Muller desi-,

gnou comissão para estu
dar as exposições, suges
tões e .consultas formula
das no Encontro Nacional

.

dos dirigentes dos diretóri
os regionais do Partido
classificando-as por assun:
to e encaminhando relató
rio à direção.

A comissão está integra
da pelo Senador Waldemar
Alcântara e pelos Deputa
dos Dib Cherem Cláudio

. Leite, José Haddad José
Machado e Tasso Andrade.
, O sr. Dib Cherem infor
mou que a comissão deve
rá reunir-se em Brasília no

próximo mês, acentuando'
que Com essa providência
"o Senador Filinto Muller
d'a mais uma prova da sua

disposição de dinamizar as
atividades partidárias".
Classificou de "muito útil
a o�ientaçãó seguida, de
POSSIbilitar às bases façam
chegar seus pontos de vista
e sugestões à cúpula do
Partido", e afirmou que vê
nessa prática "um caminho
promiSsor para o maior
fortaleCimento da Arena".

ANUNCIE
EM

O ESTADO

Congresso de anatomia:
sugestões a Passarinho
O 90. Congresso Brasileiro de Anato

mia, que reúne no campus da Ufsc 200

participantes entre cientistas brasileiros,
estrangeiros e acadêmicos de medicina, se
rá encerrado amanhã às 17h30min com a

realização de assembléia geral e às 21 ho
ras jantar festivo no Clube 12 de Agosto.

Reunidos desde a última terça-feira, os
, "congressistas, distribuidos em equipes de
'50 pessoas em quatro salas do Centro de
Estudos Básicos na Trindade, discutem 85
teses sobre a matéria, desde "o dente
canino em éguas puro sangue inglês" ou
"o comprimento total do intestino em

búfalos" a "observações morfológicas e
,

técnicas sobre os corpos amiláceos do

hipocampo e faixa denteada humana",
No dia de hoje os debates científicos se

.rão paralizados para cumprimento do pro-
grama social, que prevê visita 1\ cidade de
Blumenau, onde os congressitas percorre
rão as principais fábricas e assistirão, às
17h30min, a "Missa do Cadáver" na ma

triz local.
O Congresso, promovido pela Socieda

de Brasileira de Anatomia e Universidade
Federal de Santa Catarina, está sendo rea-.

lizado em Florianópolis em razão do do
micílio do seu atual presidente, professor
Hercílío Pedro da Luz. Anualmente o en

contro é efetivado no local onde reside o

dirigente da entidade.
Seria "muito difícil" enumerar as con

tribuições que advirão do Congresso para
um melhoramento do ensino da anatomia
no Brasil, segundo o sr. Hercílio da Luz.

• Disse o professor que as melhorias a se

rem incluídas nos currículos das escolas,
serão levadas em forma de sugestão ao Mi
nistro Jarbas Passarinho por uma comis
são especial a ser designada. Revelou o

Presidente da Sociedade Brasileira de
Anatomia, entidade que reúne cerca de
450 profissionais brasileiros, que o atual
sistema empregatício dos professores nas

Universidades do País, não tem possibili
tado aos professores o tempo indispensá
vel ãs pesquisas: o ideal para õ ensino se

ria se todas as Universidades pudessem
manter o seu corpo docente em tempo
integral. Nota-se - disse - que há por
parte do Governo um interesse muito

.

grande pela pesquisa no Brasil, mas só se

pode pesquisar realmente com dedicação
exclusiva, livre de outras preocupações.

FALHAS
Para o médico Álvaro Frões da Fon

seca, 82 anos, dos quais mais de 60 de
estudos em anatomia, o modo pelo qual a
disciplina vem sendo ministrada nas Uni
versidades brasileiras, se constitui num.

. "1?lllt'en"tíco' des'a�trê": Explicou o profes
sor carioca que a anatomia, incluida no

ensino básico das faculdades, "está sensi
velmente prejudicada com essa pressa que
se tem atualmente de formar o maior nú
mero de profissionais de medicina no me

nor tempo possível". Alertando que
' fa-

. talmente a pressa é inimiga da perfeição",
declarou que "nós temos que 'protestar
contra essa tendência que se caracteriza
sobretudo por dois males graves: o estu

dante, premido qu� está, não tem liberda-

de de aprender um pouco mais do que
aquilo que lhe servem como uma camisa
de força; e o professor não pode ensinar
como entende que deva ser ensinada a

anatomia" .

Dizendo que a liberdade de aprender e

a liberdade de ensinar são fundamentais

para a formação de um "bom profissional
e estão ameaçadas, o professor Frões acha
"urgente" a reformulação dos atuais cur

rículos, "Muitas vezes, infelizmente, ás re
formas de ensino são feitas por pessoas
que não tem vivência real do ensino e

pensam em padronizar tudo como se as

diversas cadeiras tivessem as mesmas exi

gências ou pudessem ser ministradas de'
aeordo com um método só".

Sobre a formação do magistério, o pro
fessor Frões considera que o Governo de
veria incrementar os programas de peda
gogiae didática, "pois eu tenho visto coi
sas incríveis em matéria de ensino"

No entender do professor Odorico de
Souza, da Universidade de São Paulo,
após a Reforma 'Universitária, o ensino,
de um modo geral, "está sendo reduzido
em benefício das matérias profissionali
zantes". Disse que não pode entender co
mo, sendo a medicina moderna cada vez

mais científica, se dê cada vez menos temo.

po aos estudantes para adquirir base cien
tífica nos seus estudos. "Isso um contra
senso. Por imposição da Reforma e limita

ção de tempo, � formação cíent.fica nos

dias de hoje nas Universidades brasileiras
está sendo sacrificada".

MUITAS FACULDADES
Nas declarações prestadas ontem a O

ESTADO, os professores Álvaro Frões da
Fonseca e Odorico de Souza, foram unâ
nimes também em dizer 'que no Brasil há
um número de faculdades de medicina

. acima do necessário. Se olharmos - disse
'

Fonseca ,- o que se passa em países de
senvolvidos, veremos que aqui há faculda
des de medicina demais.

A questão da falta de médicos no país
já se sabe de há muito que não é emcon

sequência de poucas faculdades, mas sim,
consequência de uma má distribuição. Os
profissionais preferem ficar nas capitais
do que ir para zonàs rurais onde não terão

condições de fazer um bom trabalho. No
interior os recursos inexistem. '

Então, se
o Governo não proporcionar meios de fi
xar médicos nas zonas rurais, essas regiões
continuarão sem médicos, embora se na

redondeza há excesso de consultórios"
acrescentou Frões.

PROGRAMA
As atividades científicas do Congresso

serão reiniciadas amanhã com a aprecia
ção de mais 43 teses, dentre elas "alguns
aspectos da vascularização do palato de
fetos recém-nascidos e crianças", "çontri
buição no estudo da topografia dos fora
mes palatinos maiores em crâneos de
brancos e negros brasileiros", ' distribui

ção e função do nervo toráxico lateral em
bovinos" e às 15 horas um simpósio sobre
o ensino da morfologia e a reforma uni
versitária.

Aocomprarseu primeiro
carro,cuidaClo para nãocomprar
daqueles queacabam iunto

com aS.prestações.
.Não foi fácil juntar dinheiro para.ter,

finalmente, seu primeiro carro.
Então não jogue fora o suor do seu

rosto em aventuras.
O 1.0 cimo de um homem seS pode ser o

Fusca.
t:le tem o menor preço de aquisição e

planos de financiamento tão longos quanto
v. _imagina. Ou curtos, médios, no prazo que
v. quiser•.
A única coisa que

não tem prazo é a

CRIVEL - Criciúma Automóveis Ltda
RUA CEl. MARCOS ROVARIS � Fone 2629

.�
REVENDEDOR
AUTORIZADO

vida do .Fusca.
V. iá viu algum Fusca aqabar? Ou perder

seu valor de revenda?
O Fusca tem mecânica q\le nlo

acaba mais. Mecânica simples, econOmica,
robusta - tudo que v. precisa no 1.Q carro
para ter tranqüifidade.
Venha conversar conosco.
Nós somos come o Fusca: sabemos como

tratar. as pessoas que vlo
ter carrc pela primeira

vez na vida.

,
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se, por exemplo, dizer que em diversos países do mundo,
mesmo os mais evoluídos democraticamente, há uma

certa proeminência do Poder Executivo em relação aos

demais Poderes que classicamente nós concebemos com

áreas distintas de atuação, num sistema de pesos e

contra-pesos que forme a harmonia do Governo entendi

do em sentido geral. E que isso esteja a ocorrer agora no

Brasil. A mim mt1 parece, com referência ao Poder Legis
latívo - que é onde mais se acentua a atividade político
partidária - que ele está buscando através dos seus expo
entes mais capazes e mais atilados uma nova colocação
na sistemática governamental brasileira. Era muito co

mum, em outras épocas, que os membros do Poder Le

gislativo desejassem atuar de certo modo competindo
mesmo com Poder Executivo, quer traçando planos,
quer interferindo na Proposta Orçamentária anual, agin
do assim quase que como se fossem membros do Execu
tivo. Hoje já os membros do Parlamento buscam enfati
zar a sua atividade mais como de legisladores propria
mente, do que conio participantes do Executivo. E

abrem novas clareiras no debate dos grandes problemas
nacionais, estaduais ou regionais, cobrindo uma das fai
xas mais legítimas da sua responsabilidade, que é a de

intérprete das aspirações populares. E faço aqui uma dis

�inção para aqueles que<,através dos meios de comunica

ção postos ao seu dispor debatem com conhecimento de

causa e com capacidade os problemas brasileiros, e que

ampliam a ressonância das aspirações populares, com os

demais integrantes do Governo, que tem a responsabili
dade de incluirou não nos seus programas executivos as

reivindicações ou as soluções sugeridas. Creio, assim, que
aos poucos irão se definindo novas lines delineadoras de

atuação dos que tem a responsabilidade do compromisso
do Executivo e dos que tem compromisso de interpretar
as aspirações do povo, e, pelo debate ou pela participa
ção, fazê-las vitoriosas"

O Senador arenista afirmou ainda que no plano políti
co-partidário as transformações se processam normal

mente, com a devida compreensão dos políticos, e que a

Arena vem dando uma contribuição valiosa nesse senti

do.

lenoir diz que políticos
se adaptam à Revolução

Prepare seu filho para
"enfrentar um' mundo

,

cada vez mais competitivo.
-Ensine';o a ganhar
dinheiro.

Lenoir vê a Arena dinamizada a cada dia que passa.

Numa análise a ,respeito da situação política nacional,
durante entrevista concedida a O ESTADO, Senador
Lenoir Vargas Ferreira asseverou qué '

a classe pol.tica,
como as outras classes de brasileiros, tem consciência de

que o País atravessa uma fase de mudanças institucio

nais, e por isso procura da melhor maneira contribuir

para apressar o equacionamento dos problemas ainda
existentes"

"Nós tivemos uma Revolução" - disse - "com o

objetivo de reformular a vida nacional. Esta reformula

ção vem atingindo a parte econômica, a parte financeira,
a parte administrativa, os conceitos éticos e morais e, por
via de consequência, também a atividade política, que é

uma atividade como qualquer outra, de homens que vi

vem em comunidade". De modo que a classe política, ou
pelo menos os homens que tem vocação política e que se

.

dedicam a esse setor da vida pública, naturalmente estão

adaptando o seu comportamento, as suas atitudes e o

exercício da sua missão aos novos fatos sociais decorren
, tes do perrodo revolucionário que ainda estamos atraves-

"sando".
.,

Acentuou que há novas regras, mas sem prejuízo da

boa ação política e parlamentar. E explicou: "Costuma-

I

"Devo reproduzir, neste particular; o que tem sido a

orientação qu; as nossas' lideranças vem transmitindo 1\

atuação partidária" - frisou. "Devemos ser o partido
político que empresta solidariedade e apoio aos planos
de governo dos que detêm o comando administrativo da

Nação e dos Estados onde nossos correligionários sao

governadores. E assim temos sido. Depois da eleição do

Senador Filinto Müller para a presidência da Arena, tem
havido inclusive uma dinamização maior da atividade dos

integrantes do partido, toda el� voltada ao escopo d�
oferecer colaboração ao Goverr{o revolucionário. E nem

poderia ser de outra forma, pois que esta é a missão

reservada ao partido do Governo".
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CAIXA ICUNÔMICA ISTADUAl DI SANTA CATARINA

"

Se ele ainda é
pequeno, tanto melhor.
Suas possibilidades de
tempo e lucro farão dele
mais rico ainda.

E a fórmula, para
evitar que seu rico
filhinho de hoje seja
um pobre fracassado
amanhã, é poupar.

Para ajudar os pais
catarinenses nesta importante
e necessária tarefa, a Caixa
Econômica Estadual, criou um

sitema especial de poupança
para crianças. Com cofrinhos,
juros e correção monetária.
Um sistema inteligente até nas

ilustrações dos cofrinhos,
Cada um trá� um pouco de nossa

cultura. Pois além de gente rica a Caixa
quer ver gente bem informada.

O futuro de seu filho não pode
esperar. Abra hoje mesmo uma.

Caderneta de' Poupança da Caixa
Econômica Estadual para ele, Leve
para casa um cofrinho. Quando estiver
cheio, vá buscar outro.

Se ele não entender este seu gesto
agora; ficará muito agradecido
quando crescer. Como você vê, não
é difícil tornar-se um pai
inesquecível.

E ter filhos afortunados.

,

,

\.

FLORIANÓPOLIS" se.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 20 de julho de 1972 - Página 4

polí,içpCartas
,/

o fortalecimentQ ClrenistCl• • •

INAUGURAÇÃO
- A Diretoria do Grupo

Halles tem o prazer de convi
dar a V. s. para a inauguração
das filiais de Blumenau do

Banco Halles de Investimentos
S. A., Banco Halles Comércio
e Indústria S.A. e novas insta

lações da matriz da Cia. Catari
nense de Seguros, � rua 15 de

Novembro, 651, �s 18 horas
do próximo dia 21.

ciais cuidados no sentido
de se avistar com os gover,
nadares e principais lide,
ranças partidárias, arti,
culando-os em torno do!
objetivos comuns. O farta,
lecimento do partido é a
ordem de luta para tOdo!
Segundo o dirigente areni;,
ta, somente os partido!
fortes têm condições de in
fluenciar e participar do
processo de imposição do
regime democrático. A
movimentação da Arellil
não tem, assim, a intenção
de esmagar o MDB. E3!a
ressalva o senador Fililllo
Muller fez novamente On,

tem, ao ser abordado pelos
repórteres. O 'partido go,
vernista está no caminho
'que considera o mais Cer,

to, que é o de buscar lia!
bases eleitorais mais pro,
fundas que são os muni,
cipios, a sua maior Susten,
tação politica. A previsão
até é de que o MDB deverá
fazer o mesmo. Mas se fi,
zer ou não - frisa o sena,
dor arenista - a Arena não
têm nada com isso.

Ê possivel que antes, de
novembro o senador Filin
to Muller faça uma visita
aos seus correligionários
arenistas de Santa Catarina

para ver como transcorre a

campanha do partido vi

sando as próximas eleições
municipais. O seu propósi
to, pelo menos, é percorrer
todos os estados, assinalan
do a sua presença como

um ato de comando parti
dário voltado para a con

quista de grandes vitórias
eleitorais nos munictpios
em que'serão escolhidas

prefeitos e vereadores. O

presidente da Arena está

disposto a deixar de lado
todas as questões políticas
que não tenham caráter de

urgência para se entregar,
com o máximo empenho,
à tarefa eleitoral. Nas con-

'

versas que mantem com' os

jornalistas políticos ele res

salta inclusive que no cor

rente ano não deverão
ocorrer mudanças institu
cionais que afetem a estru

tura politica e parlamen
tar. E justifica: daque para
'a frente tudo o que inte
ressa é o pleito de novem

bro, através do qual os par
tidos traduzirão o seu grau

.

de afirmação em cada uma

das regiões do País.
Entende o senador Fi

linto Muller que os muni

cípios são de vital impor
tância para a tentativa de.
fortalecimento dos qua
dros partidários, e que por
isso mesmo a A"na terá

que lutar com todas as su
as forças para conquistar o
maior número possível de,
prefeituras e maiorias nas

câmaras legislativas. Ê que
isso facilitará os trabalhos
do ,partido nas disputas
eleitorais de 19'74, quando
serão renovadas as repre
sentações parlamentares. O
êxito da, campanha parti
dária no plano municipal,
entretanto, depende de Um

perfeito entrosamento en

tre os governadores, as

líderes políticos, os diri
gentes e os atuais preféi
tos, para que as bases elei
torais não fiquem dispersas
e eventualmente desorien
tadas.
Ao visitar os diversos

estados, .como aconteceu

ontem em Niterói, na pri
meira peregrinação deste.

gênero, o presidente da
Arena enfatizará as orien

tações mais gerais do parti
do para as disputas eleito
rais deste ano. E terá espe-

Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe: Marcflio Medeiros, filho

Dia do presidiário
Passou, ontem, o Dia do Presi

diário, comemorado em todo o

País. A intenção dessas celebra
cões da data não é evidentemente
� de homenageá-lo senão a de sig
nificar-lhe a expectativa da socie
dade pela reabilitação moral do

que, tendo sido levados à'prática,
do crime, sofrem o internamento

penal que lhes proporcionará a

reeducação e recuneracâo social.

É, pois, a sociedade pensando
na sorte daqueles que, segregados
dela, terão todavia o seu ensejo
ao retorno e reintegração na co

munidade.
Em Santa Catarina - é justo

frisar - o sistema penitenciário,
desde que instituído, tem envol
vido sempre, acomodando-se às
conquistas que se vão obtendo

para eficiência do regime de re

clusão. Na Penitenciária do Esta
do, mercê daformação dos que a

têm dirigido, o conceito da pes
soa do sentenciado foi sempre
dignificado pela mais alta con

cepção dos objetivos da pena que
se impõe aos criminosos é o alto
índice dos livramentos condicio
nais, aprovados pelo Conselho
Penitenciário. do Estado, diz da
maneira como felizmente tem si
do recompensada pelos reclusos
.em geral bem comportados, a su-,

perioridade no, tratamento pro
porcionada a todos quantos cum
prem pena naqueie estabeleci
mento.

Por sua vez, a Penitenciária se

vem, sucessivamente, ampliando
e ajustando às aplicações do mais
moderno sistema de que nunca se

afastou a sua direção, atenta �
necessidade das adatações cons

tantes, visando à atualização do

regime penitenciário no Estado.
De sorte que' é de iustiça acen

tuar o zelo do' Governo de Santa
Catarina, em todos os tempos,
para com o aprimoramento dos
serviços daquele setor penal.

O Manicômio Judiciário, que
finalmente veio completar como
convinha as instalações da Peni
tenciária. funciona igualmente
em sentido idêntico ao da hurna
ria' preocupação dedicada em ge
rai aos sentenciados.

Cabe, todavia, aqui - e a pro
pósito do Dia do Presidiário, lem
brar Sl que seria meritório fazer,
em relação ao sentenciado que,
cumprida a pena, volta a pedir o
seu lugar na sociedade. Sem dúvi
da, há o preconceito ainda co

mum contra o egresso da Peni
tenciária, alvo de desconfiança e

prevenções, pelo menos em cer

tos meios. É preciso lembrar, po
rém, que, não raro, a reincidência
do crime não é senão consequên
cia da falta de acolhida e aceita
ção por parte da comunidade.
Muito seria possível dizer so

bre isso, para concluir que a

reeducação do ex-presidiário,
proporcionada e iniciada durante
a reclusão que o privou da livre
convivência da fam ília e da socie-

'

dade, poderá ser completada e

consolidada no contato reestabe
lecido com a vida exterior.

Entregue ao desamparo e ao

'desespero é que o engresso da Pe
nitenciária não terá muito que

optar, ante a agressividade ambi
ente, tecida de incompreensões e,

intransigências.
E tanto importa a considera

ção desse aspecto da existência
do ex-apenado que,' no vizinho
Estado do 'Rio Grandé do Sul, a' ,

Secretaria do I nterior e Justiça
acaba de lançar, no ensejo da Se
mana do Sentenciado, uma cam

panha "com a finalidade de sensi
bilizar a sociedade para o proble
ma do egresso das prisões".
A franquia que se dê ao rein

gresso do ex-presidiário na cornu

nidade, onde se aperceba de po
der vir a ser útil e reconquistar-se
para a própria dignificação .pelo
trabalho, será, sem dúvida., obra
de humanidade, tanto mais lou
vável quanto se coaduna com a

evolução do sistema, penal, que
não prescinde duma ocunação
digna, atribuída ao delinquente,
para regenerá-lo na consciência
do próprio valor humano.

O Dia do Sentenciado permite
tais digressões do editorialista em

campos de atividades que, certo,
não estão desertos. E oxalá o sen

tenciado, ao deixar a confinada
área de sua faculdade de ação e

locomoção, se veja consciente de
suas novas responsabilidades para
enfrentar. novamente, as obriga
ções que a sociedade lhe passará
a impor, já então sem maiores
restrições que as do próprio equi-

,

I íbrio racional.
Exatamente nesse instante tal

vez fosse ele grato às mãos gene
rosas que se lhe estendessem, pa
ra ampará-lo.

• • •

POSSE
-, O Secretário dos Serviços

Sociais e o Diretor da Compa
nhia de Habitação do Estado
de Santa Catarina, tem a satis

fação de convidar V.S. para o

ato de posse dos novos Dire
tor-Financeiro e Diretor-Técni
co da companhia. A reunião
terá lugar na Secretaria dos

Serviços Sociais, M 16h30min
do próximo dia 20.

• • •

CALÇAMENTO
- A Prefeitura Municipal re

cuperou o Jardim Nossa Se
nhora de Fátima, no Estreito,
está agora ampliando-o mas es

queceu-se de exigir dos pro
prietários dos terrenos ao lado
o calçamento do passeio. Des
de o tempo do Governo do sr.

Osmar Cunha, a Prefeitura
vem exigindo a realização de

calçamentos no passeio para
pedestres. Entretanto até hoje
aqueles dois terrenos, em que
estão demolindo duas residên

cias, continuam sem o referido

passeio nas condições exigidas
pela Prefeitura. Sérgio Abelar
do Nogueira... ' Estreito.

'Sérgio Lopelf

Uma· oportunidade (II)
,

do que ser criada uma cozinha internacio
nal, sobretudo platense e isso é mais do

que técnica, é uma arte.
Pela época em que geri a administraçãe

florianopolitana, a organização municipal,
e muito menos a estadual, nada tinha pla
nejado nem organizado em matéria de Tu
rismo. Todavia a Comissão do Desenvol
vimento da Capital dava os seus primeiros
passos na infra-estrutura turística e a ela
de imediato me acostei. De 69 para cá o

Governo Estadual tornou a si a tareja de

planejar a exploração do Turismo, imo

plantando uma mentalidade nova, traçan
do rumos certos e hoje quer a SUDESUL
quer o DEATUR, ora em mãos apaixona
das, estão consolidando a infra-estrutura.
Por outro lado a corrente turística em se

avolumando ano a ano deu consciência à
iniciativa privada de que Turismo é enri

quecimento e é perfeitamente viável em

Santa Catarina. A iniciativa hoteleira em

Barra Velha, Blumenau, Cabeçudas, Itape
ma, Gy, Laguna, Gravatal e o CECON·
TUR, que é uma afirmação de fé e um ato
de coragem, mostram qUe a iniciativa pri
vada firmou seu rumo',

Preparar nossa matéria prima para o

turista gozá-Ia, program-a-Ia, dar-lhe ca·

lendário, assistência, promoverexcursões,
etc, deve confirmar o que a publicidade
que fizermos dessa riqueza turística que
possuimos. Não esqueço da queixa que
me fez um turista nacional sobre sua

aventura em Canasvieiras onde fora acon·

selhado pela gerência do hotel em que
'hospedara. Voltou brabo, deblaterandc
"Se' me tivessem dito que a estrada era

sujeita a simuns de poeira que a tomavam

opaca; se me tivessem prevenido que sÓ
encontraria pitangas para comer, mesmo

assim eu teria ido, pois Canasvieiras é algo
incomum e gostoso. Mas aí iria de roupa
de briga, levaria um farnel e' comeria nU'

ma daquelas bucólicas grutas de pitanga,
com sobremesa a mão".

Há muito que fazer em organização tu

rística e um bom programa de festas f0l
clóricas (vejam só-que já faz o nosso Caro

naval) de exposição do artesanato, de in'

dústria, de publicidade, de diversões
aquáticas oou terrestres. de passeios marf
'timos ou aéreos, em fim tudo aquilo que
distráia, divirta, que 'mate a curiosidade
do turísta, fatalmente propagar-se-á pelo
,mundo.

Nosso pecado mortal é o problema viá·

rio, pois hotelaria e alimentação' são da

área da iniciativa privada, ao passo q.u�
organização' e acessos são de responsabill'
dade estatal. Simplesmente não os tínha'
mos em 65, nem o do tronco (BR 101)
nem os dos recantos, praias, costões e ter'

mas. Corria-se pela poeira e sacolejava-se
pela buraqueira quando não nadávamos
nos caldeirões. Turismo era então uJ1l�
aventura. Barra da Lagoa, Joaquina, CaieI:
ra do Sul, Naufragados só a pé ou barca,

Gravatal, Imperatriz, Itapema, Porto Be

lo Camboriú e tantas outras belezas, u)l)

banho de poeira antes do banho maríti�O
ou termal. Uma aventura, uma ousadia.
Pois apesar de tudo o turismo cresce��avolumou-se e mostrou sua alta rentab
dade. '

a'
Hoie temos a BR 101, asfaltada, J1l

J
rt'cli'cia, convidativa, mas os acessos pa I

lares continuam .os mesmos, desaniman
teso

Ora, a região da Grande Florianópolis,
de fraco surto industrial, fisiográfica e

econômicamente ilhada, sem linhas inte
riores para escoadouro da economia que
procura portos mais acessíveis, todavia al
tamente aquinhoada em matéria prima
para a indústria sem fumaça, como prova
sua colocação entre as dez mais lindas re-

, giões do mundo, tem na implantação do
Turismo sua grande oportunidade. Explo
rá-lo deve .l'er obsediante idéia do Gover
no e da iniciativa privada.

Mas, Turismo se é
_ riquexa não é má.

Não cai do céu, pronto para ser consu

mido, bastando deitar-se e abrir a boca.'
Impõ-se dar-lhe condições adequadas à
sua exploração e mantê-lo permanente.
Trata-se de atrair o turista, fazê-lo satisfei
to e desejoso de retomar, já com amigos à

garupa, pois turista que gostou é propa
gandista de primeira. Formar-se-ã deste
modo um caudal contínuo e crescente,
trazendo-nos dinheiro, estimulando me-:

lhorias e possivelmente investindo nelas.
Para isso são necessárias, indispensáveis

mesmo, medidas que desemboquem em

quatro exigências básicas: hospedagem,
alimentação, organização e acessibilidade.

Diz a SUDESUL que para 75 nada me

nos de 900 mil turistas invadirão a região
Sul, dos quais 65% se alojarão em hotéis.
Em 1965 o problema da hospedagem,
fundamentalmente, em hotéis, era quanti
tativa e qualitativamente precária. Hoje
pouco avançamos nesse terreno pois os

hotéis programados ou em curso de con

trução, em Barra Velha, Blumenau, Com
boriú, Itapema, Florianópolis, Laguna,
Morro dos Cavalos, Gravatal, de um modo

geral só estarão em operação lá por 73.
.Mas acontece que o acesso tronco do Tu-
rismo, a BR 101,jáestáasfaltado preven
do-se uma corrida platense, gaúcha e para
.naense de vulto, A hotelaria tinha várias
falhas táticas e técnicas. A contrução era

concentrada ao invés de distribuída pelos
pontos sensíveis do Turismo, falha que'
hoje está sendo corrigida. Outro erro resi
dia no gabarito dessa hotelaria, carecendo
de carater internacional, o que está sendo
atualmente atendido pelo CECOMTUR e

outros hotéis em contrução. Em 65 uma

caravana de empresários de agências, ho
téis e transportes de Turismo do Rio da
Prata, alertava-me que deveríamos estar

prontos para o "rush" desencadeado pelo
'asfaltamento da BR-lOl; mas, a partir de

� 69 despertavam-se a iniciativa privada e o

Governo para o problema, principalmente
no que é crucial, a hospedagem. Mesmo
assim Camboriú nos trouxe grandes dissa
bores e propaganda negativa em matéria
de estada do turista.

Relativamente à alimentação estáva-
,
mos melhor preparados e avançávamos
quantitativa e distribuítívamente sem to

davia sanar as falhas de ordem qualitativa.
'

Temos cozinha típica regional infelizmen
te a caminho de uma sofisticação que vai

desfigurá - 'la. É boa, bem preparada e

abundantes pois camarão, peixe e sirí não
nos faltam. Carecemos, e de todo, de co

zinha internacional. Hamburguer, "wa

ffle", estrogonofe (lá vai o aportuguesa
mento) e outros pratos daqui e dali são

gostosos, mas em minhas poucas andanças
pelo exterior morri de saudades dum bom
arroz e feijão preto. Em meu forçado tu

rismo (divergências com a polícia políti
ca) andejei por Buenos Aires em busca de
um arroz e quando o conquistei foi o ma

is infame grude de pandorga. Há portan-

'...

ATUAÇÃO
- Em sua ediçâo do dia 18

deste mês, o jornal O ESTA
DO publicou algumas conside
rações feitas pelo Deputado
Laerte Ramos Vieira, sobre a

atuação dos Governos federal
e estadual em Santa Catarina.
O pronunciamento feito pelo
parlamentar não deixa de com

provar a falta de conhecimen-'
to do ilustre representante ca

tarinense na Câmara Federal
sobre o que vem sendo feito
em Santa Catarina. Eu, que
leio diariamente os jornais re

gionais, noto os relevantes ser

viços que os Governos vem fa
zendo neste Estado. Sem men

cionar o setor rodoviário, que
agora vai ganhar uma nova

imagem, o setor agrícola, no

qual o sr. Laerte Vieira consta

ta falha, nunca esteve num

rítmo de desenvolvimento tao

acelerado como atualmente.
Com a assistência do Governo
estadual. através da Secretaria
da Agricultura e Acaresc, o

meio rural de Santa Catarina
está hoje atendendo satisfato
riamente as 'exigências do mer

cado consumidor e, até rnes

mo, exportando produtos que
antes importávamos dos gran
des centros como de São Pau
lo.

São errôneas as palavras do

deputado ernedebista que pro
cura com isso conquistar sua,
popularidade com vistas ao no

vo pleito eleitoral Evidente
mente que o Oeste catarinense
sente o problema de falta de
estradas para o escoamento de
seus produ tos. Entretanto, es
se problema é mais velho do

que muitos municípios da re

giao, Por isso, não merece ser

analizado dessa forma já que
agora se está tentando corrigir,
essas falhas dos ex-governos.
A. Lanser Formose - Agrô
nomica.

Mensage'_' oportuna
A mensagem com que o Governador Colombo Salles

acompanha solidariamente a delegação catarinense aos

XXIII Jogos Universitários Brasileiros, que se realizam
em Fortaleza, tem não apenas a oportunidade do apoio
aos jovens. universitários de Santa Catarina, assim

prestigiados para as competições esportivas a que se

destinam, na Capital do Ceará; mas prevalece, ainda,
como uma manifestação a mais do espírito de brasilidade

que nunca esteve ausente dos sentimentos de
solidariedade com que o Estado de Santa Catarina

acompanha o esforço de todas as regiões doPais, na luta
contra o subdesenvolvimento.

O Governador Colombo Salles interpretou com

elevação e 'exatamente o pensamento de toda a gente
catarinense, ao saudar naquela mensagem de especial
significado cívico-esportivo, o Povo e o Governo do
Ceará, ao mesmo tempo que expressou o seú desejo de

que, porfiando e vencendo, se resguardem, "sobretudo, o
espírito comunitário e a segurança arraigada em cada um

de ,que é mais importante participar do que vencer': A

participação dos universitários de Santa Catarina nesse

encontro esportivo nacional, que tem como sede a
,

capital .cearense, leva o sentido da identidade de

aspirações em relação aos 'destinos daPátria comum São

jovens catarinenses, que, na sua formação universitária,
tanto quanto no seu entusiasmo esportivo, se aprestam
para as tarefas do futuro, a serviço da perpetuidade da
soberania brasileira, no mesmo idealismo que animará à
mesma honrosa pugna do porvir, os universitários do
Ceará e do Pais, à luz da consciência dos deverff§de sua

geração.
Santa Catarina, pela palavra de seu Governador,

testemunha quanto lhe agrada, no esforço do presente,
essa perpesctiva do futuro confiado a gerações que
rumam, altivas e vigarizadas, para as batalhas da

expansão integral do Brasil, no mundo novo que se está
elaborando.

O Governar Colombo Salles acentua a sua confiança
em que, no encontro universitário e esportivo de
Fortaleza, a mocidade brasileira "forje os laços de

fraterna e mútua compreensão, argamassadores do Brasil
de amanhã". Ê o que certamente farão, esses jovens- dé
todas as" partes do território nacional. que não só

robustecem o físico, nas práticas esportivas, mas também
cultuam o ideal duma raça forte, capacitada material.
mental e espiritualmente para assumir as

responsabilidades de continuar a obra do evolver
nacional.

Tem, portanto, a mensagem do Governador
catarinense aos XXIII Jogos Universitários Brasileiros
ainda a expressão de uma positiva e vigorosa
confirmação de que Santa Catarina, pelo seu Governo e

pelo seu Povo, não está desatenta aos imperativos do
momento. Nem se furta ao mais enérgico impulso que
lhe permita preservar e acrescer as conquistas feitas para
o patrimônio de sua História e que haverá de transmitir

condignamente às futuras gerações que, nas

Universidades, se preparam diligentemente para a funcão
que as espera.

,

Confiemos nesse futuro, que tudo o faz crer -

corresponderá às nossas esperanças e às simpatias que
prestigiam os universitários, nas suas iniciativas em vários

campos de preparacão, sejam os esportivos" os da

pesquisa científica, os da amplificacão cultural. todos

convergindo na eficiência do homem para a própria '

atuação na comunidade.
Os universitários de Santa Catarina farão a sua parte

- e vencerão nos seus propósitos, a despeito do
resultado das competições esportivas em que tomem

parte. Dirão, pela nobreza e earbo de sua apresentação,
que a sua terra, o seu Estado natal. não está inativo, não
se limita a contemplar e aplaudir o que se faça, fora dele,
pela causa do desenvolvimento nacional. Santa Catarina
cresce também - e, crescendo, segue sem

esmorecimentos a caminhada de todo o País para os mais

altos destinos.
Essa juventude garbosa e earrida que a representa, na

Capital cearense, reflete bem a imagem do pequeno
Estado sulino, onde cada indivíduo está compenetrado
de seu valor e de seus deveres para com a coletividade,
procurando fazer-se cada vez mais capacitada para
influir, pelo trabalho bem orientado, na expansão da
nacionalidade.

• • •

TV

O programa que veio
substituir o de Flávio Caval
canti é fraco demais. A prova é

que os cinemas voltaram a ter'
boa frequência aos domingos.
Li nesse jornal que os diretores
das TV que integram a Rede
Tupy de Televisão vão passar a

apresentar o programa 'E o

, Espetáculo Continua" aos sá
bados. Acho que também está
por fora. O melhor seria me

lhorar o padrão do atual pro
grama, Célia L. Feirale - Bar
reiros

Gustavo Neves
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RECUPERAÇÃO
- A Prefeitura Municipal

precisa restaurar o parque in
fantil situado na Praça Getúlio
Vargas e 'solicitar a vigilancia
de policiais, no sentido de im
pedir que marginais destruam
aq u ilo. Neide Antrolino -

Centro.

o ESTADO não aceita .para publicação colaborações em forma de artigos assinados que não forem solicitados, não se
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,passeio suspenso Brasília (AJB) - o se- ignorando perigosnador Nelson Carneiro vol-

Porto Alegre (AJB) - Era só o que faltava para os
tou ontem a condenar a

presidiários de Caxias do Sul realizarem o seu plano de fuga adoção do voto distrital,
durante' o passeio de todas as manhãs: sol. Mas o mau considerando "estranho o

tempo acabou com tudo, pois o passeio foi suspenso e eles argumento dos elementos si-
resolveram fazer um motim no começo da madrugada de tuacionistas que o defendem
ontem. Depois de quebrar em todo os móveis das celas, a. como um benefício ao

revolta foi sufocada por grossos reforços policiais. MDB", O líder oposicionista,
Transferência para Porto Alegre, maus tratos do recordou advertência feita

administrador, que pensavam em assassinar, comida ruim e em 1970 pelo ex-senador

d f da tentati Milton Campos, "que foi en-redução do tempo o passeio oram as causas a tentativa
tusiasta desse sistema", bemde fuga e de toda a briga. como experiência do gover-

No presídio desta cidade de colonização alemã só tinha
no Castelo Branco, "que es

marginais de grande periculosidade, que pelo seu mau tudou a questão e deixou de
comportamento carcerário seriam transferidos para o adotar a mudança ora plei- ,

presídio central de Porto Alegre. Mas os presos ficaram teada por tantos". .

sabendo de tudo. O MOTIM Segundo o Nelson Car-
, neiro, "somente alguém co-Na "hora do sol' , como é conhecida o passeio matinal', mo Milton Campos aborda

eles imobilizariam o guarda, se apoderariam das suas armas da o problema de forma tão
e matariam o administrador da penitenciária, Augusto perfeita, ,deixando-nos mais
Pereira de Aquino, a quem acusam de maus tratos, Mas uma lição de verdadeiro ci
como na terça-feira o passeio foi cancelado, os presidiários, vismo. Não se ocupou com
que não pretendiam ir para o Presídio Central, se interesses do seu partido e

amotinaram., muito menos' com os da

Exigiriam, caso fracassasse o motim, a melhoria de oposição, pois se preocupa-
alimentação e o retorno de duas horas para o passeio diário, va com o Brasil e o futuro
atualmente' limitado a 30 minutos. Os 50 condenados da nossa democracia, que

colocava muito acima de
começaram o quebra-quebra à uma hora da madrugada de

Arena e MDB, Daí ter afír-
ontem. Conseguiram arrebentar com inúmeros objetos das mado que nesse sistema, porcelas, só 'sendo dominados com a chegada de fortes falta de estrutura da nossa

contingentes policiais. política, o voto distrital vi-
Não há notícias ainda de que os condenados serão ou ria possibilitar o enfraqueci

não transferidos para Porto Alegre depois de todo este mento da oposição e das,
barulho, nem de que seja instaurado inquérito sobre as correntes minoritárias em

atividades do administrador da penitenciária. As geral
'

autoridades estão apurando os fatos e nenhuma nota oficial Insistindo na oportuni-
foi divulgada. dade das palavras do, ex

senador mineiro, bem comoOs principais líderes da revolta, Edgar Martiniak, José da lição que se pode depre-Carlos Elias, Adair Rodrigues, Nelson da Silva e Clovis ender do Governo Castelo
Urbano 'já foram transferidos para o Presídio Central da Branco, o líder do MDB
capital gaúcha, por determinação da Superintendência dos concluíu dizendo que "a re-

Servícos penitenciários. cordação dessas palavras,

C'L ,., vindas de um homem exem-

DanCe er peruano plar e útil, pois poderá con-

ter os que, bem intenciona-

d
.

t � d dos, agora debatem pelo vo

esmen e Tuga o to distrital, este poderá ser-
J

• _ •
vir a interesses pessoais, de

cap,tao que sum,u grupos ou circunstâncias,
mas jamais ao Brasil e a nos

sa evolução política".

Trivial

Variado Belém (AJ B) - Dezessei
cadáveres já foram resgatados d�
fundo do Rio Capim, na divisã\
dos municípios de Acará c Sã

Domingos do Capim, a cerca dr
500 quilômetros de Belém, ondr
um ônibus da empresa Boa Es li
perança mergulhou ontem corr I'
41 passageiros. Homens-rãs de '

Corpo de Bombeiros Municipa
estão vasculhando o local, ns

tentativa de localizar os corpo!
dos 12 desaparecidos, Entre O!

mortos estão o estudante de mel

dicina Luiz Geral Pinto, carioca,
que se encontrava na região 2

serviço do Serfhau e o advogad
Benedito Evangelista Filho, do
Banco da Amazónia. Entre os'

13 sobreviventes está José Araú
jo Costa, que foi esfaqueado lo

go após o acidente por um outro

sobrevivente, depois de uma dis
cussão e está mal no Pronto
Socorro Municipal, naquela Ca
pital.

Ninguém sabe explicar
como aconteceu o acidente, Cl!
comerciante José Messias, qUE í

conseguiu se salvar com um fi
lho de cinco anos, Sidney, disse

que o ônibus estava com lotaçãc i
superior a sua capacidade. Ele I

estava com um mau pressenti- �
menta. Revelou que o motorista
Ubiratan Teixeira - que morreu

esmagado entre as ferragens -

encontrava-se em fase de estágio
• naquela linha. Era a sua terceira'

viagem como motorista da em

presa Boa Esperança, na linha I

Acará-Belém e não conhecia ain
da direito a estrada. Era de ma.

drugada e a cerração não permi
tia melhor visibilidade, Mesmo

assim, o motorista desenvolvia
uma média de 80 quilômetros.

Porto Alegre (AJB) - Ignorando a proibição da Mari
nha uruguaia e as recomendações que a Delegacia Regional
da Sudepe tem feito, barcos pesqueiros brasileiros desprovi
dos de licença continuam a invadir as águas territoriais da
quele país na perseguição a cardumes de Merlusa. Os pes
queiros colocam toda a sua tripulação prevenida para o apa
recimento do avião de reconhecimento da Marinha do Uru
guai, que fornece a posição deles para a corveta "Artigas",
enquanto pescam. Quando aparece o avião, eles dão toda a

máquina para o norte e conseguem escapar a per�eguição da
corveta uruguaia.

SUDEPE

filh"

Legitimidade da
ação política
Algumas vozes se levantam na Oposição contra a

participação direta do Governador do Estado nas cam

panhas eleitorais. A última vez que isto ocorreu foi nas
eleições parlamentares de 1969, quando o lider do
MDB na época, Deputado Carlos Buchele, assumia, os

horários de televisão dedicados aos Partidos politicas
para invectivar contra a interferência pessoal do então
Governador Ivo Silveira na campanha dos candidatos
da Arena. Como dentro de poucas semanas todo o Es
tado estará submetido à movimentação eleitoral para o

pleito de 15 de novembro e sendo certa a participação
do Sr. Colombo Salles na campanha pelos candidatos
do seu Partido, o MDB já se prepara para levantar nova
mente a ilegitimidade dessa ingerência governamental.
A argumentação ooosicionista pode encontrar alguns
argumentos favoráveis, mas num plano geral ela é im-
procedente. .

Os Governadores de Estado são detentores de um'

mandato que lhes impõe, além da responsabilidade dos
encargos da Administração, uma atribuição politica.
Tanto assim que, mesmo numa eleição indireta, é con
dição básica para o candidato ao cargo a filiacão parti
dária. Mesma sem tradição na militância politica, o Sr.
Colombo Salles, antes de ter seu nome indicado para a
sucessão estadual iá havia feito a sua opção partidária,
filiando-se à Arena. Na condição de membro do Partido

- e na qualidade de arenista que ocupa o mais elevado
cargo politico no âmbito estadual; tem cabido ao Sr.
Colombo Salles comandar as ações da sua agremiação
em tudo o que diz respeito aos interesses do Partido em

Santa Catarina, em .nivel de cúpula. Seria ilógico se

pretender que justamente na oportunidade em que
mais se intensifica a palpitação politica - normalmente
apática - uma imposição de ordem ética impedisse o

Chefe do Executivo de participar de uma atividade que
lhe é inerente em toda a sua dimensão. Épreciso reco

nhecer que a função de Governador do Estado não
pode se limitar apenas a assinar papéis e a cortar fitas
inaugurais. Um mandato eletivo é eminentemente um

mandato político e quem numa investidura dessa natu
reza se recusasse à participação politica estaria come

tendo o pecado imperdoável da omissão. Ao ser eleito
,por um Partido, no caso a Arena, o Governador Colom
bo Salles assumiu um compromisso partidário com a

agremiação que o elevou ao Poder, à qual tem o dever
da mais absoluta lealdade. Sua investidura na Chefia do
Executivo não o libera desse dever antes o revigora. O
retraimento do Governador no apoio político aos cano

didatos do Partido pelo qual foi eleito poderia ser enca

rado pela opinião pública como um desestímulo à Are
na e àqueles que a agremiação submete ao sufrágio po
pular para as Prefeituras e Câmaras de Vereadores. Por
isso, não cabe razão à Oposição ao proclamar que o

Governador não deve participar de campanhas eleito
rais. Caberia, isto sim, se o Sr. Colombo Salles fizesse o

uso do Governo como instrumento do poder econômi
co a serviço dos seus candidatos. Mas não haverá de ser

por essa razão que a Oposição encontrará motivos para
condenar a participação do Governador na campanha
eleitoral para 15 de novembro.

Segundo a Sudepe, a invasão do mar territorial uru
guaio está preocupando o Itamarati, que já realizou duas
reuniões nà semana passada com entidades ligadas a pesca,
buscando uma solução para o problema. Ao mesmo tempo,
o Grupo Executivo da Indústria da Pesca, órgão do Governo
Gaúcho, enviou um representante da Comissão Mista Brasil
-Uruguai de Pesca e Preservação dos Recursos do Mar e

Água Interiores, para apresentar a visão dos empresários
nacionais, sobre a- questão.
,-

Esperam os industriais de pesca brasileira que seja feito
um acordo de pesca semelhante ao que já existe com a

Argentina, pois são bastante amplos os planos gaúchos para
o setor: estão sendo contruídos seis pesqueiros de 150 tone

ladas cada, e será implantado grande porto pesqueiro no

Estado. A frota apresada dos barcos nacionais nas águas
territoriais do Uruguai traz prejízos consideráveis às empre
sas, porém o apresamento representa despesa muito maior,
segundo os empresários.

A empresa "Leal Santos" que teve
dois de seus barcos - "ltu" e "Sena'í" - apresados em

junho último, pagou uma multa de Cr$ 150 mil, perdeu
160 toneladas de Merlusa que foram confiscadas de cada
barco, a ainda, permaneceu com ambos retidos no Porto de
Montevidéu durante 15 dias desembarcando o pescado.

Para mostrar toda
a sua alegria pela

.

fabricação do 1.000.000º
Fusco, .

aVol�gen está
. distribUindo

10 Fuscões zero.
Um deles sere de quem ,tiver
o Fusca mais antigo fabncado

no Brasil.

Porto Alegre (AJB) - Continua o mistério do desapare
cimento do capítaõ Victor Zevallos, um dos três tripulantes
do Camberra da Força Aérea Peruana, acidentado no dia 30
.do mes passado no município de Alegrete, no Rio Grande
do Sul. O embaixador do Peru, Alberto Luis Eldredge, disse
que o capitão não tinha motivos para esconder-se ou fugir,
já que estava numa missão normal de treinamento. E tam
bém desmentiu a pretensa fuga do capitão com documentos
secretos.

"Isso são invenções de fontes que atuam no continente
.com interesse em criar notícias falsas para estabelecer um
clima de animosidade entre os países sul-americanos' , afir
mou o .embaíxador, Ele esteve com o governador Euclides
Triches para agradecer o tratamento que a população deu
lOS outros dois acidentados, Tenente-Coronel Pablo Varella
� Q major Oscar Carreira.

O adido da aeronáutica do Peru, Coronel Jorge Barbosa
Falconi, retornará hoje para o Alegrete para permanecer o
tempo que for necessário. Ele informou que foi encontrada
a porta ejetável do Camberra, confundida pelos moradores
da região com uma mala que o capitão Zevallos teria levado
consigo quando desapareceu. As buscas continuam sendo'
realizadas pelo exército e pela FAB.

Antes de retornar à Guanabara, a fim de participar da
reunião do Comitê Jurídico Inter-americano, Alberto Luis
Aldredge esteve no aeroporto Salgado Filho com o coman

dante da V Zona Aérea, brigadeiro Leonardo Teixeira Cola
res, a quem agradeceu os esforços da FAB. O embaixador
ánunciou uma nova visita ao estado, desta vez oficial, daqui
a dois meses.

o
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ao presidente da CBD, Sr.
João Havellange, solicitan
do a inclusão de Santa Ca
tarina no campeonato na

cional de Clubes. Com is
to, a lista dos que já enca

minharam solicitação no

mesmo sentido fica sensi
velmente reforçada, dando
à oretensão catarinense o

sentido de um movimento
estadual à altura de atingir
os seus objetivos. A propó
sito, o Secretário do Go
verno, Sr. Orlando Bértoli,
admitia ontem a possibili
dade de ir ele próprio, na
qualidade de emissário do
Sr. Colombo Salles, tratar
do assunto diretamente
com o presidente da CBD,

.

caso o Governador assim
entenda necessário.

A OPOSIÇÃO
Parlamentares oposi

cionistas em trânsito por
Florianópolis, nos interva-.
los dos seus contatos junto
às bases eleitorais do inte
rior do Estado, têm mani
festado um otimismo que,
se não chega à euforia, pe
lo menos indica que o

MDB alimenta sérias pre
tensões para as eleições
municipais de 15 de no

vembro. A verdade é que,
'apesar de condenarem for
malmente as sub-legendas,
a Oposição vai fazer largo
uso delas nos municípios
em que a Arena concorrer

com mais de um candidato
.

ou, se for o caso, com um

candidato considerado for
te a ponto de determinar
duas candidaturas pela le
genda do MDB, Uma das
maiores dificuldades da

Oposição, contudo, reside
na disponibilidade de no

mes eleitoralmente expres
sivos para compor as suas

chapas.

A CASA DE VITOR
Entre os monumentos

históricos da Capital, a Ca
sa de Vitor Meirelles é sem

sombra de dúvida um dos
mais importantes e melhor
conservados, principalmen
te depois das obras de res

tauração que sofreu aos

cuidados do .nstituto do
Patrimônio Histórico e Ar
tístico da União. O que
não se compreende é que
depois de tanto tempo de
corrido desde a conclusão
das obras a casa permaneça
fechada sem que até o mo

mento se tenha anunciado
.

a sua reabertura. O Institu
to do' Patrimônio, que
tombou a Casa de Vitor
Meirelles e é por ela res

ponsável, não tem razão'
que justifique o abandono
em que se encontra aquele
monumen to, principal
mente depois de ter feito o

principal, que foi a sua res

tauração.
AGRO-VET
Foi enviado hoje, de

Lages para Florianópolis, o
processo sobre a organiza
ção da Faculdade de Agro
nomia e Veterinária daque-

.

la cidade, cujo funciona
mento está sendo requeri
do junto ao Conselho Esta
dU�1 de Educação. Os
meios educacionais do Pla
nalto esperam que o pro
c�sso seja apreciado até o
[mal deste mês para que a
nova escola entre em fun
cionamento imediatamen
te. Caso seja aprovado, os
exames vestibulares se rea
lizarão ainda no decorrer
de agosto, compensando-se
as aulas no mês de dezem-
bro. '

NACIONAL
O Senador Celso

Ramos telegrafou ontem

Vamos perder JJ7
mil leis. 3 mil
são o suficiente

Os outros 9 são para os que vierem até nossa
Revenda preencher um simples cupom.

Venha logo. O prazo termina em 15.8.72.
ANUNCIE

FONES : [:4'll93022
C. Ramos SIA - Comércio e Agência

Rua CeI. Pedro Demoro, 1466 - Estreito
Fones: 6381 - 6244

Rua João Pinto,11 - Centro
Fone �641

Brasília -(AJB)- A redução das 120 mil leis que
constituem a atual legislação brasileira para apenas cerca de
três mil, é a meta a ser atingida pelo projeto de
"consolidação legislativa". Ele já foi concluído no

Ministério da Justiça e está pronto para ser entregue ao
Presidente da República. .

,

.

Pela consolidação - anunciada
pelo presidente Garrastazu Médici como prioritária na área
da Justiça - será incorporada em uma única lei toda a

legislação que estiver dispersa sobre um mesmo assunto,
criando, por exemplo, apenas uma gr-ande lei sobre o

imposto de renda para substituir as cem que existem
atualmente.

'

REVENDEDOR
AUTORIZADO

A partir da consolidação projetada pelo Ministério da
Justiça, pretende-se agrupar, em leis abrangentes e

unificadas, toda a legislação sobre cada setor, disciplinando
ao mesmo tempo a estrutura formal de cada uma das novas
leis consolidadas.

.

Será dado ênfase especial à eliminação do
paralelismo legal que permite a existência de diversos
dispositivos regendo, de maneira diversa, o mesmo setor.

Quando se tornar necessário modificar uma lei, essa

modificação será feita dentro da própria lei, acrescentando
se necessário novos artigos que, sob o mesmo, número,
procederão à alteração desejada.

,
Outra alteração importante

será a de não mais se admitir na confecção de novas leis o

uso indiscriminado da expressão "revogam-se as disposições
em contrário". As novas leis sempre que alterarem
determinações anteriores deverão declarar expressamente
qual a legislação que está sendo revogada.

�
azulejos eliane,

B roncos, coloridos, decorados
e relevoÉ melhor Você Comprar os Azulejos na

HIDREL - Preços e(Qualidade Para Servi o CAMPOS & BÚRIGO
'Os melhores preços

Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 2.001.
Criciúma

. Av. Rui Barbosa 229 - Fone 2611

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Corporação faz
hoje 29 anos

São Francisco do Sul (Correspondente) - A la. Bateria
do Quinto Grupo de Artilharia de Costa Motorizado
sediada no Forte Marechal Luz, comemora'hoje a passage�
de seu 290. aniversário de criação. Considerada um dos
maiores pontos turísticos do norte do Estado, a la.iSo,
G.A.C.O.S.M. foi criada em 20 de julho de 1943 sob a
denominação de 120. Grupo Mofel de Artilharia de COsta
para guarnecer a costa catarinense por ocasião da segunda
guerra mundial. Em novembro de 1955 a unidade militar
passou a denominar-se 1 a. Bateria do Quinto Grupo de
Artilharia de Costa Motorizado.

O Forte Marechal Luz começou a ser construído elll
1908 e ínauguradb em 1915. Diariamente é visitado por
grande número de turístas que ficam a admirar suas antigas
fortificações marítimas, o material bélico ainda hOje
conservados como monumentos históricos e todas as
dependências que ainda 'hoje são usadas para os serviços da
la./50. G.A.C.O.S.M. Entre outras atrações a que mais se
destaca é a bela paisagem vista do alto do morro Jcão Dias,
um pouco acima do forte. Além do panorama terrestre,
avista-se as praias paranaenses de Gaiobá e Guaratuba e até
mesmo o porto de Paranaguá. Sob o comando do Major

, Oswaldo De Paula Moreira, ala. Bateria do Quinto Grupo
de Artilharia de Costa Motorizado conta com uma
guarnição de 200 homens, entre oficiais, sargentos e

soldados, que além das tarefas militares prestam assistência
'aos turistas. A região do Forte Marechal Luz é um dos
maiores celeiros de sambaquís, descoberto recentemente,
por arqueólogos que lá estão constantemente realizando
suas pesquisas.

Incra intervem
para'auditoria

Jogo do bicho acaba, mas
Dico, o banqueiro, foge

A enérgica ação do Incra, em Xanxerê, fêz a diretoria da
Cooperativa Agrícola daquela cidade reformular sua atitude
e permitir que a auditoria realizasse seu trabalho livremente,
sem a presença de um membro da Cooperativa, conforme
desejo desta. Como se sabe, as auditorias exigidas pelos ór
gãos estaduais e federais - são efetuadas por firmas especia
lizadas e durante suas operações não é permitida a interfe
rência de pessoas estranhas à empresa contratada para o

serviço, especialmente de funcionários da cooperativa alvo
da fiscalização. Durante todo o dia de ontem, os membros
da auditoria realizaram seu trabalho que hoje já deverá estar
concluído.

Lages (Correspondente) - A polícia Prazeres, e morreu a caminho do hospital.
conseguiu desbaratar ontem uma quadri- Mansueto, juntamente com seu f:tlho, vi-
lha que explorava o jogo de bicho em La- nha de São Marcos, Rio Grande do Sul,
ges e que vinha funcionando há muito ' com destino a Lages. Ao passar diante da
tempo clandestinamente nesta cidade. De- Patrulha Rodoviária notou que um dos
pois de uma série de diligências, o delega- pneus estava, vazando. Parou o carro no

do Pedro Fernando, com uma escolta po- acostamento e começou a trocar o pneu.
licial, conseguiu localizar a banca respon- Ao tentar tirar o pneu do eixo, Mansueto
sável por todo o movimento do jogo do Scopéli e seu filho foram jogados pelo aro

bicho em Lages. Foi apreendida grande que se soltou com a explosão da câmara
quantidade de material destinado à realí- de ar. Os corpos foram trasladados para o

zação de jogos, bem como a importância município de São Marcos no mesmo dia.
de CR$ 2.000,00 que se presume seja MOTORISTA ASSALTADO
parte da "féria" do dia. Apenas dois con- Lages (Correspondente) - O motorista
traventores foram presos no flagrante. O de taxi Nestor Cândido Xavier foi assalta-
proprietário da banca, Dica Dacol, ao sa- do ante-ontem por dois marginais em

ber da descoberta pelos policiais, fugiu da frente ao Britador Sageci. Apenas com le-
cidade. A delegacia revelou que nessas al-, ves ferimentos, Nestor revelou à polícia
turas Dico já deve estar no Rio Grande do que por volta das 21h 15min dois indiví-

Criciúma (Correspondente) - O General Francisco das
Sul, cujas Delegacias de Polícias já estão duas embarcaram em seu carro de placaChagas Mello Soares disse ontem em Criciúma que a verba alertas. 00-05, estacionado no ponto da rua Her-

destinada à conclusão da variante da Estrada de Ferro Dona ACIDENTE MATA 2 cílio Luz, pedindo para levá-los com des-
Tereza Cristina não fora congelada como haviam informa- Ao trocar o pneu de seu carro, Mansu- tinosao bairro do Morro Grande. Ao che-
do: Esclareceu o Chefe do Setor de Combustíveis Sólido do

eto Scopéli e seu filho de menor foram gar em frente ao Britador da Sagesi, com-Conselho Nacional do Petróleo que a demora que se verifica atingidos pelo aro lançado pelo estouro pletamente escuro, os marginais manda-
no processo de liberação da verba é consequente �e um da câmara de ar. O filho, cujo nome não ram parar o carro sacando armas brancas.
remanejamento dos recursos por proposta da Superinten- foi identificado pela polícia, faleceu na Sem dar chance de ser revistado, Nestordência da Regional Sul, sediada em Porto Alegre. Acentuou ocasião, enquanto Mansueto não resistiu entrou em luta corporal com os dois assal-
o General Mello Soares que "os cricíumenses podem ficar

os ferimentos ao ser transportado pela Po- tantes que fugiram quando o motorista
tranquilos, pois na qualidade de catarinense não medirei' Iícia Rodoviária para o Hospital N. S. dos começou a gritar por socorro.esforços no sentido de que esta antiga aspiração seja trans- :::'::''':::::::':::::.!:::���=��'':::'''''':===:''':';::::'=':':':'':'_-------------------'''''---------"Iformada em realidade, num futuro não muito distante".

O General Francisco das Chagas Mello Soares que esteve
em Criciúma tratando junto ao Governo municipal de as

suntos lígados a sua pasta, explicou que na última semana, ,

quando se encontrava no Rio de Janeiro, recebeu um telefo
nema do Prefeito Nelson Alexandrino solicitando contatos
junto à Rede Ferroviária Federal para a conclusão da obra.,
Imediatamente, - disse - "mantive contato com a entidade
que me garantiu a liberação da verba dentro dos próximos
meses". Ao retornar ao Rio de Janeiro ontem à tarde, o

Chefe do Setor de Combustíveis Sólidos do Conselho Naci
onal do Petróleo revelou que seus contatos nesta cidade '

prenderam-se mais ao desenvolvimento das atividades relaci
onadas a extração do carvão, envolvendo mineração, bene
ficiamento e transporte.

CRICIUMA

O novo conselho dire
tor do Rotary Clube Cri
ciúma Centro tomou posse
ontem, em solennidade re

alizada às 20 horas no Cri"
ciuma Clube, com a pre
sença do prefeito Nelson
A lexandrino, Governador
do Distrito 465, Sr. Celso
Rauen e outras autorida
des. Na oportunidade o Sr.
João Henrique Bortoluzzi

transferiu o cargo da enti
dade ao seu sussessor, Sr.
Altino 'Valdemar Silvestre.

,Ferrovia não tem

·verba, congelada
PALHOÇA

As provas do concurso

para o preenchimento do

cargo de Escrivão do Ovei
e Comércio da Comarca de

Palhoça serão realizadas
nos próximos sábado, do
mingo e segunda-feira, nas

dependências do Colégio
Normal Governador Ivo

Silveira, nessa cidade. Na

sábado às 10 horas será re

alizada a prova escrita eli
minatória. No dia seguinte,
às 14 horas, será realizado
o exame de datilografia e a

'prova oral está programada
para a segunda-feira às 10
horas. A informação foi
prestada ontem pelo Sr.
Aula Sânford de Vascon

cellos, Juiz de Direito
Substituto e presidente da
Comissão Examinadora do

Concurso.

'RIO DO, SUL

o Diretório Municipal
da Arena de Rio do Sul
confirmou para a noite de

hoje, nas dependências do

Esporte Clube Concórdia,
a reunião preliminar da

agremiação com vistas a es

colha de candidatos para a

sucessão do Prefeito Arte
nir Werner. Na oportunida
de, estarão presentes os ve-,

readores eleitos pela legen
da da Arena, membros do
diretoria e deputados que
representam o município
na Assembléia Legislativa.
De outra parte, o diretório
local distribuiu comunica
do convidando os interes
sados em ingressar nas has
tes da Arena local para se

filiarem até o dia 15' de

agosto próximo, prazo de

filiação aos interessados
em concorrer ao pleito de
15 de novembro vindouro.

Joinville ainda
. -

examIna sucessao

Joinville (Sucursal ) - Continuam em Joínvílle as

articulações políticas com relação ao pleito munícípal de 15
de novembro, quando serão eleitos o prefeito e o vice, além
de 17 vereadores que comporão o legislativo da cidade. - A

presença do deputado federal Ped�o �olin, �esde o úl�imo
domingo, tido como um dos prováveis .candidatos arenistas
à sucessão de Harald Karmann e a reunião marcada para
sexta-feira à noite para a definição do diretório, faz prever
uma tomada de posição da cúpula diretiva da Arena. - Dos
vários nomes mencionados na lista de candidaturas
arenistas, despontam como preferenciais os de Luiz Carlos
Garcia, PedroColín, Wittich Freitag, Curt Alvino Monich e

Osvaldo Moreira Douat, um dos quais sairia como candidato •

da sublegenda, enquanto permaneceria a candidatura de
Mario César Cubas. Por outro lado, Jamel Dippe e

Edmundo Macedo continuam as sondagens, para a escolha
de nomes que disputariam as vagas no legislativo,
consultando os atuais vereadores, os suplentes e elementos

que concorreram nas últimas eleições.
Já o MDB deverá realizar até o final da semana uma

reunião com a presença dos membros do diretório
municipal e demais líderes e dirigentes partidários locais,
para analisar o problema eleitoral., A partir de hoje os

emedebistas contarão com a participação do deputado
, federal Pedro Ivo Campos no encaminhamento do assunto.
Pedro Ivo, considerado forte candidato à sucessão

municipal, encontrava-se em Brasília cumprindo missão

política.

ITAJAf
o Serviço de Extensão

da Acaresc em Itajai tem
nova coordenadora e nova

chefe, que são as jovens
Renata Muehlhausen e Ma
rinita Bruxel, recentemen

te indicadas pela direção
do ,órgão. Ambas proce
dem do Oeste catarinense,
onde conseguiram ampliar'
seus conhecimentos de ex

tensionismo rural, e substi
tuem as extensionistas Ce
lina Becker - promovida
para exercer cargo na Capi
tal - e Polonia Martins,
transferida para Jaraguá do
Sul. Fonte do órgão local

informou que com a mu

dança, o funcionamento
do Serviço de Extensão da
Acaresc em Itajaí não so

frerá solução de continui-
,

dade estando a entidade
loca'l operando normal
mente no que diz respeito
ao atendimento e orienta- ,

ção ao homem ,do campo. -,,_---..
-,----------.

UM NOME
tM

CARTAZ I'

Agora no CENTRO' EXECU
TIVO MIGUEL DAUX, con

juntos 603, 701 e 702, Fone
3164, Rua ANITA GARIBALDI
esq. SALDANHA MARINHO,
às suas ordens.
A Emedaux construtora e in
corporadora dos Ed ifícios
VILA RICA, GAIVOTA e ME
DITERRANEO, resolveu para
sua maior comodidade am

pliar as instalações, oferecen
do além daquele atendimen
to carinhoso um bom cafe
zinho.

Venha nos visitar em nossa

NOVA CASA.
Estamos à sua espera.Trombudo tem 25

mil para obras
O prereíto ríeínz scnroeuer, de Trombudo Central, foi

recebido ontem pelo Governador Colombo Salles no Palácio
dos Despachos, oportunidade em que solicitou recursos

financeiros para a conclusão do novo acesso que ligará o

distrito industrial de Braço do Trombudo à BR-470. O
chefe do executivo catarinense autorizou a concessão de
CR$ 25 mil, para o custeio da obra de construção do
restante da estrada. A, criação da estância hidro-mineral de
Trombudo Central voltou a ser debatido nessa audiência. O
chefe do Executivo catarinense pediu ao prefeito que se

realizasse um estudo em profundidade sobre a viabilidade
de criação da estância que, na opinião do prefeito, é fator
importante ao desenvolvimento do município.

EMEDAUX'

EMEOAUX & CIA. LTOA.
Bua ANITA G'ARIBALOI
CENTRO EXEC,UTIVO

MIGUEL DAUX
Conjuntos 603, 701 e _702,

Fone 3164.ANUNCIE EM
O ESTADO

BRAÇO DO NORTE

Realizou-se em Braço
do Norte aIa. Convenção
Municipdl de Clubes 4-S.
O programa foi iniciado
com a celebração de um

missa ,por D. Anselmo Pie

trulla, seguindo a abertura
dos trabalhos pelo Prefeito
Wilson Ulestphal, constan

do do hasteamento das
bandeiras do Brasil, Santà
Catarina e 4-S, abertura
da exposição, ginkanae fo
go da amizade. Mais de mil
participantes, exibindo a

sigla 4-S, atestaram a con

fiança na filosofia dos clu
bes '4-S que se fundamenta
no princípio de ajudar o

jovem a ajudar a si mesmo,
visando o aumento da pro
duç� no meio rural. O en

,\ohtro foi encerrado com

a realização de uma reu

nião em que foram aborda
dos os problemas relacio
nados com a agricultura da
região e atuação dos clubes

ATA
PROPAGANDA,

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI! CATARINA

R.ITAJAI, 1691
FONE: 22-1457

BLUMENAU - se

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Menor preocupa: criado
centro para· recuperação

Monumentos da Cidade ii
começaram a ser limpos

Cotesc cortou
'29 telefones

A Cotesc iniciou ontem o corte' dos telefones cujos
proprietários estejam com o pagamento das mensalídades
atrasado. No primeiro dia foram desligados 129 aparelhos,
cujos débitos referem-se aos meses de maio e junho.

Segundo o presidente da Cotesc, capitão Douglas
Mesquita, mais de 100 telefones ainda deverão ser cortados.
Informou que até o presente o total em atraso é de Cr$
61 219,03, "quantia que, pode ser considerada bastante
elvada" .

Declarou o Sr. Douglas Mesquita que. o atraso de

pagamento acarreta uma série de problemas para a Cotesc,
entre os quais destacou a falta de entrosamento entre a

empresa, os usuários e os bancos.

O Governador Colombo Salles sancio
nou a lei que cria o Centro Educacional
para Menores, que funcionará sob a orien

tação da Secretaria de Serviços Sociais.
A entidade tem por objetivo principal

a educação e preparação de menores na

faixa etária entre 14 a 18 anos, acusados
da prática de atos anti-sociais e que apre
sentem graves desvios de conduta.

Tem ainda, entre outras, as seguintes
finalidades:

_:__ o estudo bio-psico-social e jurídico,
através de equipe inter-disciplinar, para se

chegar a um diagnóstico global;
- a educação e assistência, em regime

de internato, dos menores admitidos;
- o acompanhamento do menor den

tro da terapêutica indicada;
- o tratamento, sempre de forma inte

gral, atendendo às necessidades básicas do
menor e seu preparo para a reintegração
social;

.

- a formação e aperfeiçoamento pro
fissionais;

- a reintegração social, familiar e co

munitária do menor.

Tão logo term�ou de ler a notícia pu
blicada ontem em O ESTADO, sobre os

retoques prateados feitos por desconheci
dos em vários monumentos de personali
dades públicas, fixados em praças da Ci
dade, o Prefeito Ari Oliveira determinou à
Diretoria de Serviços Públicos a realização
de uma "operação limpeza".

Duas estátuas - a de Laura Muller e a

de Celso Ramos -, o busto de Olívio
Amorim, e mais dois monumentos, que
haviam sido pintados com tinta prateada
à base de spray, já foram limpos por ope
rários da Prefeitura. Para a realização do

menta no próximo mês nesta Capital a

Clínica Médico Psicopedagógica, contan
do com um serviço especializado no trata

mento de crianças que apresentam distúr
bios no seu desenvolvimentO: A-iniciativa,
'píóneíra no Estado, é da Fundação Catari
nense de Educação Especial.

A clínica, segundo informou o médico
Álvaro José de Oliveira, diretor da Funda

ção, contará com professores especializa
dos no diagnóstico e orientação das crian

ças com problemas de desenvolvimento.
Viu dos objetivos básicos da psicopedago
gia é reconhecer o mais cedo possível os
problemas que dificultam o aprendizado
escolar das crianças.

,
A clínica atenderá em regime particu

lar, mantendo, entretanto, um serviço so

cial adequado para todos os níveis sócio
econômicos,

trabalho foi utilizado um solvente que
anula facilmente a ação da tinta prateada.

Por outro lado, os encarregados da
"operação limpeza" estão encontrando
dificuldades para retirar a tinta do monu.
mento a Francisco Dias Velho. Lá os ines..
crupulosos, ao invés de spray prateado
usaram tinta a óleo. Apesar de usarem e;
ponjas de aço e gasolina os operários não
conseguiram efetuar a limpeza.

Segundo o Sr. Mário Cesar de Campos,
diretor dos Serviços Públicos' da Prefeitu.
ra, ainda não, foi, possível localizar os au,
tores da "façanha".RELIGAÇÃO

Todo o proprietário de telefone que necessitar

religamento do seu débito, terá que pagar uma taxa de,

religação, no valor de Cr$ 23,5r

Ensino entra
O 10. 'Seminário de Diretores de Esco- atualização de recursos humanos é a meta

las do 20. Grau prosseguiu na manhã de principal que a Secretaria de Educação in.
ontem com a realização de duas palestras cluiu em seu programa.

proferidas por assessores da Secretaria de

Educação. Abordando o tema"A realida
de do ensino de 20. grau", o professor
João Anderson Flores ressaltou que dos
33.000 alunos matriculados neste nível de

ensino, apenas 1,11% estão no ensino' in

dustrial. 'Frisou o diretor da Divisão de
Ensino Médio da Secretaria de Educação
que a política agressiva de formação e

debateem

COMPRESSOR Na segunda palestra, o professor Antô,
nio C. Becher, assessor de Planejamento
da S.E., explanou a estratégia de implan,
tação da lei 5 692, enfatizando as quatro
grandes áreas do plano, denominadas ade,

quação administrativa, adequação institu,
cional, adequação física e atualização de
recursos humanos.

PROMENOR

O Governador do Estado autorizou a

doação de uma área de terras à Sociedade
Promocional do Menor Trabalhador, loca
lizada no bairro da Agronômica.

Destina-se à construção da sede pró
pria da entidade.

'Compra-se ou aluga-se um compressor com

capacidade para até 2 martelos equipado ou

não (motor 20 HP) elétrico ou óleo. Contato
com o interessado à rua Tereza Cristina, 67
Estreito no sábado, dia 22 deste. NOVA CLÍNICA

Por outro lado, entrará em funciona-

- \
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CURITIBA
.I

A T IVO PASSIVO
DlSPONIVEL
REALIZAVEL
Empréstimos

A Produção e •••• " •••• - •• ",- lO'••••,." .. " e." tII_., �•.•
·

•• :•.•• " •••• " " •• "

Ao Comércio .••••••••
'

•• � ••• _ ••• , .' ..

A

Ativld�es
Não Especificadas � •••• :

Ao Gov rno Federal _ .• , .•••. : '

..

A Govl} nos Estaduais e Municipais ••••••'.... ••••••••••••••••••. 2.534:317,55
A Autárquias .•••••••••

' � '.� ,� , 197.444,31
A Instituições Financeiras •••••••••• ',' ••••••• .;. , : " 3.069.655,78

Em,,{etras Hipotecárias •.• ; ••••••
,

, •• � ;, "� '., ",
- - --

Outros Créditos
Banco Central - RecolhimentoS ••••••• ',' •••••• ' ••.. , •• ; .••:'••• t

,

Cheques, Documentos e ()rdens -em Compensaçã.o e a_Recebe'1"'"Adiantamentos sobre Cambiais e' Contratos de' Cãmblo •••• : ..

Saldos Devedores em Contas de Depósitós :._0;.' :.;;
Créditos em Liquidação •••• : , • �;: .- ••• ; �' .. "
Acionistas - Capital a Reall;zar ".'••• .: •• , � ••••• ;
Devedares por Créditos Liquidados no ,Exterior •••••••• � .:.:.:•• ;:�'."
Correspondentes no Pais ....• _ ..•..•...•. , .• , •••••• ; : -, '." .. :'. �
Matriz, Departamentcae CorreS'pOl1dentes rro EXterior � Em :Moeda
Nacional .. , •.•. ,.' .," .••...•.•. , •.• :".•.•..•. , •.•••. ,.-: ',0> .,.',

Matriz, Departamentos e Correspondentes' no Exterior - Em MOeda
Estrangeira' •...•••••••

, •••••••• : •••• ' ••••
_ _ ,

Departamentos no Pais ••• ','" •• • • .. • , ;' .

Outras Contas ••....•••••••••• ; •• '••• '

'

.

. Cr$ Cr$ Cr$Cr$

84.498.800,00
1.200,00

MAO EXIGIVEL
Capltar: ,

'De Domiciliados no PaIs .-� J".,-I."..--__,"_...,

De DO'1'lcillados no Exterior .,...;.._...,.,.!.,", ..,_.,....,_••\•• ',' �. "�,,:,-o;,,,
345.857.659,55
124.765.5116;59
119.660.596,66

34.500.000,00
.

25.500.000,00Aumento de Capital •••••• , • �"';";"!'" .'.'.'••'. N;"_"',. _'._.,.,_ ;.,,,.,.,.,••• '. ',',"'-',

Correção Monetária do Ativo : "". u .

RESERVAS E FUNDOS •••••",.,.,;_ .. , __••,._.,_. ','_'" """""_'_"""""",''';.'''�.'"'''''_' ',""

EXIGIVEL
Depósito!>

A Vista e a Curto Prazo:
Dó Público •.•••••• , :'••••• -e-••,�.,."" o .-•• o .'.'.,••••••• '.' ,.-.'.'.' 326.948.788,81
De Domiciliados no ExterIor ••••••.•.••••••••••• """ •••• : ,.

- - --

De Entidades Públicas •• '••••• '.' •• ' ••• ' ••• ,•••••• ' ••••••
,

•••••••• ,' �.790.994,58
A Médio Prazo:
Do Público .•..••••••••• '.' '., , .

- a prazo f1xo ••• : ; •••• ' '.'....... 611.828,78
- Com correção monlltárlá ' ,. ,,15.239.746,87 15.851.375,63

31.439.946,47

596.0BS.240,44
•

32.0.62,6�7,75
"1 09.495�680,87

"

6:61:5.646,57
-2.088.372,55
9.442.245,06
18.538.758,50

-.

De Entidades Públicas' •••••,.,.,•• ".-••••• , .... _ •••• �_ •••••••'
....'� 6.0.50.000,00 e11.641.169,O�� _.'�-

.

'

.. '

Outras Exigibilidades
'Che�ues à üceümentcs-a liquidar -.'.' ,_"_"�,,,,,., ••• .Ó; ,69.767)160,71
Cobranças Efetuadas, em TrÂnslto •• ; 0,....... 2.225.133,12
Ordens de Pagamento ....••••..• ' •• ,:' ••••••••••••• ',' .,0 •••• '..... 137.&24.215,14
Correspondentes no Pais .....•.••..• ' •.•••..••..••••••••••• -.' 2.054.164,84'

,
Matriz, Departamentos e;Corresponélentes no Exterior..,....Em Moedas ,

Estrangeiras •..•. " .' ....•
'

•.....•...•.....•.•.•.••• ,........ 5.962.116,34
Matriz, Departamentos e Correspondentes no Exterior -:- Em Moeda
Nacional .••

'

.•• , .- .•••--: •••••••••••
Departamentos no Pais ••••••••••••••••••••••••••••••• ;'. � .

Outras Contas "," ..

24.�,37.157,49
294.453.53$,11
1'30.997.982,07 629.063.374,33

Valores 'e Bens
Tltulos à Ordem do � Central .....•. , .•••••••••••••••••••

Letras do Tesouro Nacional e Tltulos Federais '

••

Tltulos E,staduais e Municipais
'

..

Valores em Moedas Estran'geiraS' •••••••••• '," • " ..

Outros Valores ••••••.• , ; .

",

----45.784.541,70
"

357.113,11'
1.024,63

803.634.774,47
3,370.524,42 514.63$.789,04

53.416.062,77,

1.849.472,55

7.273.383,33 Obrigações (Especiais), "

Recebimentos por conta do Tesouro Nacional � •• ''', ".

Redescontos e Empréstimos no Banco Central ••••••••••••••••••

Depósitos Obrigatórios :_ FGTS .......••.. , ..•. , ••••••••• ; ...
Ob�lgações por Refinp.nclamentos e Repasses Oficiais -.••••••••••

, Imposto sobre Operações, Financeiras •.•••••••.•..••••••••••••

Operações em Moedas Estrangeiras ..•.••••••••• , ..

Obrigações 'por Compra de Imóveis ••••••••••• �'••••••••••••••

Outras Contas ... , ....•

'

•..
,

••••••••••.••••••••••••• � ••••••••••

3.449.424,33
�3.500.352,24
2.462.945,26

106.079.865,89
989.350,39

71.574.778,30

'Bens '., ...•••••• , :
'

•••• �: •••••••••••• 1.280.414:150,09

IMOBILIZADO'
Imóveis de U'so, Reavalíaçãll " rmévels em Construcª,o •• :'•• ; •••••• ; ••••••••••••

Móveis,e Utensílios '

__ .

Almoxarifado , ••......• ; •• , ••••••••••••••••• ,; •••••••••••• .- •••••••••••••••••

Sistema de G�municação .• ,.'.;••.••••.••• �: •• '

•••••
,

•••
,

••••••
"

•••••••••••••••••••

35.589.543,36
9.554.460,08
2.741.736,94

97.678,87 47.983.419,25
'

219.104.690,82 1.345.384.638,8811.047.974,41

RESULTADO PENDENTE"
Despesas Operacionais ..•••••••• ,. < _, ••••• ',' " .

Despesas Administrativas •••••••••••••••
'

•• .: ',; ••••••••• , •• '.

Perdas Diversas .J ••• :•••••••••• '

'

••
'

•• :•• : •••
Despesas de Exerélclos Futuros ..•••••••••••• ' •• ', '. ; ••••••••••••• >,' •••••
Lucros e Pêrdas .. , .. , ,

,

' •••• , ,;�.

RESULTADO PENDENTE
.

Rendas Operacionais .

Outras Rendas '.; .

Lúcros' ............•.••.
'

..•
, '.;., ,'

; ••

Rendas e Lucros 'em Suspenso ••••••••••••• : ,

Renda de Exereldlos Futuros , .

'Lucros e Perdas
.:., ....•

"
.

, '

CONTAS DE COMPENSAÇAO •• , •••••••••• ."
.

..L- .'

__
,O

1.95i.5n,88
136.507,21
4.098,57

79.851,62
79.851,62

" 2.098.1n,88

2.060.708.259,28

3.499.631.022,29

CONTAS DE COMPENSAÇAO ' " .

,
' '

� - -
. 2,060.708.259,28

3.499.631,.022,29

DEMONSTRATIVO DÀ CONTA - LUCROS E PERDAS - EM 30 DE JUNHODE 1.972
"

D É BIT O CRÉDITO, I,
DESPESAS OPERACIONAIS
Juros sobre Depósitos a Médio Prazo 1O 1O •• 1O 1O 1O 1O;.

Juros. sobre Outras Exigibilidades : • .-;.; ,

Juros sobre Operações com o Banco, Central ••• '

••••••••••••••••••••

Cr$
211\;1.:<17,94
12.389,83

2.023.004,23

Cr$
354.380,52
150.473,87

Cr$ Cr$C,$ Cr$
Reversão de Lucros em Suspenso ," ; .

Reversão do Fundo dePrevlsão ..•••••••.••••••••••••••••••••••• .'••••• ; ..

RENDAS OPERACIONAIS
. ' ,

Juros e Comissões
Sobre Empréstimos à Produção e ao Comércio •.••••••••••••••••••••
Sobre Empréstimos a Entld. Públ, e Inst. Finane. • ••••••••••••••••••

Outros'
,

.....•.. ; ..•..•
"
•.•••.• ,�

.

TARlFA$ SOBRE SERViÇO'
De cobranças •..•

'
'

..

'

.

Dá Recebimentos .:, ........•••••••.••••••••.••• , ••••••••••••••••

Sobre Transterêncra.dé Fundos .

De outros 'Serviços '

••.•.•
'

•••.••••••••••• '" •• ',' •• , .

2.324.612,00

251.557,71
1.385.195,57
955.591,78

2.528.,137,46

Despesas de Comissões .... , .....••.•••••••••••• , •••••
'
••

'

••••••••••••••••••••••••

Despesas de Correção Monefária , .'••••• '

••••••
'

••,0 •••••••••••••••••••

Despesas de Redescontos '. � : .••••••••••••••••••••••••
'

....
'

••
'
•••••••• : •••••••••

Resultado de Cámbio .•. ; : •••••.••.
'

•••••• :.,. � .� '.;.••••• : .

27.285.301,81
,

1.067.419,22
13.702.983,21 42.055.704,24

7.4:45.094,52
DJ:SPESAS ADMINISTRATJVAS
Honorários ,da Diretqria e .do-Ooneelno Fiscal, ••••••••••• '

' ' . ,

Pessoal: Vencimentos .Ó; •••••••••••••••• .'•••••• ; ... , ••••• :........ 11.292,918,66
Outras R�mun'erações ', , ••••• '.'•••••••• , • ,. • •• 5.301.949,73

543.377,77
56.656,21
10.739,-« _

687.047,47

115.187,10

16�594.868,39

6.749.279,73
3:844.915,78
709.604;26

1.297.820,89
,

4.946.302,36Encargos'Sociais •• ,.; •••••••••••••••••••••••••••••••••••••• ' ••••••••••• ; ••••••• .-

Impostos e Taxas .•.. , •.•
,

'

•• ; ••••••• , •• ; ••••••
MlIterlal de Expediente Consumido •.•••••••••••••••••••••••••••••••••••••..••.•.•

'

Despesas Gerais:
,Aluguéis ' .....•

-

•••••••••••••,., ••••••••••••••••• "

, Propagandli e Publicidade
, " ..

'

" Outras
,

;•••• : .

Resultado de Câmbio .,
; .

OUTRAS RENDAS .

Aluguéis e Outras ,

'

_ ,

LUCROS DIVERSOS .' . .
.

Recuperação de CréditOs Compensados •••... ,." , •••••••••••• ' .

Em Transações e Reajustes de Valores ''Patrimoniais •••••••••••••••••••••••••••••••
Em Transações com O,R:T.N•.

'

,
- .

Em Transações com Letras do Tesouro Nacional .

Dlv�rSos ....•..•••.••••• � •• ' '.' ; .

48.299.827,49

2.2.334.102,90
2.006.575,82
569.797,49

22.272.016,�1
14,063,65
24.564,52

9.776.376,27
4.275.559,54
376;551,37

24.848.389,92

82.111,92Despesas de Instala�es .,
'

", • ',"

' 52.94Ü57,10
14.467.106,35

PERDAS DIVERSAS
_

Em transações e Reajuste de, Valores Patrimoniais •••••••••••••• '

......

Em transações com Letras' do Tesouro Nacional ..••••••••••••••• � •• : •

Outras, ,.:
, "

' , '.,

8,661,31
501.165,89

1.358.878,17 1.868.705,37

1.155.520,41Amortização de 'Imóveis, Móveis e Utensllios, ' ,. '.'•••••
_

••• '••••••••

DISTRIBUIÇAO DO LUCRO LIQUIDO
Fundo de Re!;erva Legal .' _ .......•••••• '''''''' ; .

Fundo de Previsão, • , .. , ,
' ........•.•••.•••• ; '

.

Fundo para Risco em Operações de' Câmbio , ; ••••••••
Porcentagem Estatutária e Gratificações aos Funcionários , ",' •••••••••
Reserva Especial' para Aumento de Capital .; •.•••.... , , ,.

Dividendos aos Acionistas Relativos ao 1.0 Semestre 'de 1.972 ••.•• , •••••• ',' •••.••.••.

Associação Banestado -, Dotação .............•.•.••••••• �, ....... ' ...
,...... '.'.' .

Saldo à D[sposicão da Assembléfa de Acionistas •••• � •• ' •• _.'.: •••••••••• ' ••••• i., .

3.024.225,78

1.084,367,97
3.()00.000,OO
43e.747,19

. 5.530.0QO,OO
H!.OQO.OOO,OO

,

2:070.000,00
70.000,00
4.098,57

..
22.192.213,73 .

,

85.605.891,13 T (, T A L ••••• ;'.. �.,
,

� , ..
'

' - '

••
" ' '.'.'.', '.'.' '85.605.891,13TOTAL, , , ,

•••• 101O •• 1O 101O 1O 1O 1O.1O _1O 1O'1O 1O'.!" •••••••!"

CUritiba, 12 de Julho de 1.972, •

BANCO DO ESTADO DO PARANA
SERÂPHIM FERREIRA DOS SANTOS
Té'c. Contab. Reg. CRC. PR. Ef953.
CONSELHO FISCAL:
ANTONIO FRUET
ADEL KARAM
CARLOS EDUARDO ACCIOLY BITTENOOUAT

EWALDO VITA
CELSO DA COSTA SABOIA
JAYME GARCEZ
JOJ:LSIO R.' FERREIRA VIANNA
JOSr: GOMES DA SILVA FILHO
MÁRIO ANDRADE SAPORITTI

" 'êlor. Presidente, ,

" Diretor VIce-PresIdente
Diretor
Diretor
Diretor'
DIretor

. \

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CONVITE
o Vice-Almirante José da Silva Sá Earp,
Comandante do Quinto Distrito Naval,
convida Autoridades e Povo para a Missa que
fará realizar amanhã, às 10 horas, na Catedral
Metropolitana, em memória dos mortos das
Marinhas de Guerra e Mercants nas I e II
Guerra's Mundiais.

......

SERViÇOS EXTERNOS.

E stamos recrutando 15 homens
para serviços temporários.
EXIGE-SE:

1 - Carteira Profissional
2 - Foto 3 x 4
É obrigatório o CIC.
Tratar com do Sr. Deito à Ruá CeI.

Pedro Demoro no. 1921
Horário - Das 8 às 17 horas.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfuo LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

FONJJS; r::::

o ESTADO

ANUNCIE

SEGUNDO E OLTIMO
DIA 04 DÉ AGOSTO DE 1972,
ÀS rs HORAS, NASDEPENDÊNCIAS
DO FORO DA COMARCA DE SAO JOSÊ
ESTADO DE SANTA CATARINA.

DIOMAR LEITE, Oficial de Justiça, da Comarca
de São José, onde reside, no exercício do cargo de Leiloeiro

Oficial, mediante designação do Exmo. Sr. Dr. Juiz de Direito
da Comarca antes referida, faz saber que, devidamente
autorizado por FIN-HAB - ASSOCIAÇÃO DE POUPANÇA
E EMPRÊSTiMO, Agente Fiduciário designado pelo BANCO.
NACIONAL DE HABITAÇÃO venderá na forma da Lei
(Decreto - Lei No.70, de 21.11.66 e regulamentação
complementar RC-58/67 - RC-24/68 e RD-8170 do
BNH) no dia hora e local acima referidos, os imóveis adiante
descri�o 10ca'lizado no Município de São José localidade de
Barreiros Núcleo Residencial "PROCASA" Estado de Santa

Catarina: de propriedade respectivamente de: EUCLI DES
HIGINO .ARLlNDO e sua esposa MARIA DO CARMO

ARLINDO, o descrito sob o ítem 1; MARIA BORGES, o .

descrito sob o ítem 2; PAULO CESAR COSTA, o descrito
sob o ítem 3' MANOEL FERNANDES DA COSTA e sua

esposa MARIÁ ELI MARTINS DA éOSTA, o descrito sob o

ítem 4' PARISIO GEMINIANO CIDADE e sua esposa CECY
CERCÁL CIDADE, o descrito sob o ítem 5; MANOEL
VERISSIMO FERNANDES e sua esposa CELlCINA MARIA
FERNANDES o descrito sob o ítem 6; CÃND1DO
BARBOSA DA' FONSECA FILHO e sua esposa MARIA

CONCEiÇÃO DA FONSECA, o descrito sob o ítem 7;
IRINEU MANOEL FONSECA e sua esposa IVONE MARIA

FONSECA, o descrito sob o ítem 8; JO.ÃO FORTUNATO
DE JESUS e sua esposa ANA PRUDÊNCIO DE JESUS, o
descrito sob ítem 9; BALDOINO LIMA FILHO esuaesposà
MARiA LEOPOLDINA LlMA,- o descrito sob ítem 10;
ALECIO MARTINS e sua esposa MARIA DINIZ MARTINS,
o descrito sob ítem 11; ANTONIO JOSÊ MARTINS, o

descrito sob o ítem 12; PEDRO CASSIMIRO DE MELLO e

Sua esposa VANDELlNA FRANCELINA DE MELLO, o

descrito sob o ítem 13; PAULO ROBERTO VIERA DE

MORAES, o descrito sob o ítem 14; MIGUEL MAKSEMIV e

Sua esposa MARIA PRUDÊNCIO MAKSEMIV, o descrito sob
o ítem 15' RUBEM IZIDeRO DO· NASCIMENTO e sua

esposa LÊÁ HILDA DO NASCIMENTO, o descrito sob o

ítem 16;' HORST DIETER SIGISMUND NEUMANN e sua

esposa MAIRA DE LOURDES NEUMANN, o descrito sob o

ítem.17; E DUARTE PI RES e sua esposa I RACY DA CRUZ
PIRES, o descrito sob ítem 18; DORACI MARIDA SILVA e

seu esposo VALCI TEODORO DA SILVA, o descrito sob
ítem 19, MANOEL VICENTE DA SILVA e sua esposa
ZILDA 'MARIA DA 'SILVA, o descrito sob I-tem 20;
MANOEL JOSÊ TORQUATO e sua esposa CEC(LlA GOES
TORQUATO, o descrito sob ítem 21; DYRCEU
ZYTKNEWISZ o descrito sob o ítem 22; VANDELlNA
OLINDA DA SILVA, o descrito sob o ítem 23; ALCEU
HENRIQUES DE LlZ e sua esposa MARIA SALETE DE
LlZ, o descrito sob ítem 24; NELSON HAILTON
TOLENTINO e sua esposa VALDIRA OLlBIA TOLENTINO,
o descrito sob ítem 25'; VALTER SOARES DE PAIVA e sua

esposa WANDA GOULART DE PAIVA, o descrito sob o

ítem 26; ARCENDINO, JOSÉ DE SOUZA e sua esposa
JORDELlNA DA SILVA SOUZA' o descrito sob ítem 27;
JOSÊ WALTER BRASil DA SI'LVA e 'sua esposa ILDA
TROMBELLI DA SILVA, o descrito sob ítem 28; MANOEL
MARTILlANO DE FARIA e sua esposa DALI LIA FIRMINA
FARIA,; o descrito sob ítem 29; EUCLIDES SOUZA e sua
esposa 'ZELlA TORRES SOUZA, o descrito sob o ítem 30;
JAPURA SOARES ROSLlNDO e sua esposa MARIADA
GLÓRIA DE ANDRADE ROSLlNDO, o descrito sob o ítem
31; LUIZ CARLOS DOS SANTOS, o descrito sob o ítem 32;
MARIA SALOMÉ RODRIGUES CHAVES e sua esposa
LAURI CESAR CHAVES, o descrito sob o item 33;
ROSELEINE MELO o descrito sob o ítem 34; :IIIANOEL
HENRIQUE DE OLl'VEIRA e sua esposa MARIASCHMITTDE OLIVEIRA, o descrito sob o ítem 35; ISOLlNA MARIA

gA SILVA, o descrito sob o ítem 36 e PAULO MARTINS
A ROSA e sua esposa OTILlA REGINALDO DA ROSA,o

desêrito sob o Item 37; para paqamento de dívidas
hiPotecárias em favor do BANCO NACIONAL DA

HABITAÇÃO, geridos por PROV(NCIA - CRÉDITO
IMOBILIÁRIO S/A.
lo, .-, A Unidade Habitacional no. 150, da Rua "F", de

FERNANDO LOTARIQ KOENIG
MISSA DE 7 º DIA

A família de Fernando Lotá r-i o �(oenig,
agradece sensibilizada' as manifestações .de
pesar recebidas pelo. seu !alecimei1t� e c,)�vlda
para a Missa de 70. Dia que sera realizada
sexta-feira às 18 horas na Igreja de Santa.
Antonio.

VENDE-SE TELEFONE
Tratar com Saulo Silva - Fones: 3040 e 4216

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
JADER GOSS, Presidente do Conselho Deliberativo, do Clube

Recreativo "6 de janeiro", dentro das prerrogativas estabelecidas

pelo
.

Artigo 29, do Estatuto, vem pelo presente convocar. �s
membros efetivos do referido Conselho, para a' �eunlao
extraordinária a realizar-se na sede do Clube, a Rua Prof. Joao Jose

de Souza Cabral s/no., ãs 20,00 horas do dia 28 de julho do corrente

ano. ,

- ORDEM'DO DIA
- a) homologação de novos Diretores;
- b) aumento do valor do titulo patrimonial e

. _ .

. - c) outros assuntos relacionados c0!l1 a admmrstraçao e Interesse da

Sociedade.

Estreito, em 18 de julho de .1.�72 a) JADER GOSS

Presidente do Conselho Deliberativo

do Clube Recreativo "6 de janeiro"

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

ESTADO DÊ SANTA CATARINA
SECRETARIA DA FAZENDA

DEPARTAMENTO DO PATRIMÔNIO
E D I T A L No. 02/72

DR. RAUL F. KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA

Horário das 14 às 20 hs.

CASA ALUGA-SE
Aluga-se excelente c8S;:; à Avenida Rio Branco
no.11.
4 quartos, 3 banheiros, cozinha, copa,
garagem e dependências de empregada. Tratar
-fone 3022 com Osmar

Pelo presente IôDITAL o Departamento do Patrimônio da Se
cretaria da Fazenda, por seu Diretor, torna público que no dia 28
(vinte e oito) de julho corrente, às 9 (nove) horas, na sua sede sita �
rua Tenente Silveira no.t - Edifício das Secretarias 50. andar nesta

Capital será procedido o sorteio entre as Sociedades Seguradoras
inscritas de acordo com o Artigo 40. da Portaria N.SEF-50/72. de
19:05.72, para a contratação de seguros d s bens, direitos, créditos e

serviços, dos órgãos centralizados e descentralizados do Estado, de
acordo com o que determina o Decreto N. SEF-23.04.71/42.

. Os bens a segurar referem-se �s seguintes entidades:
I CELESC

•

II COTESC - D.E.R.SC - COMP.CAT. de Águas e Sanea
mento -- DEPTO. AUT. DE SAÚDE PÚBLICA.

III ADMINISTRAÇÃO DIREiA OU INDIRETA, excluidas as

entidades mencionadas expressamente nos outros Campos.
PODER JUDICIÁRIO E PODER LEGISLATIVO.
IV BRDE -- BESC c. CXEC. ·EST. SC - IPESC - FUN

DAÇÕES CIA. CAT. CRED E INVEST.
Florianópolis, 18 de julho de 1972.

Waldyr Albani
DIRl;:TOR

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO 'DE ESTRADAS DE RODAGEM

AV ISO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SE
CRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DO ESTADO DE
SANTA CATARINA (DERSC), comunica aos interessados que se

, acha aberta a Tomada de Preços - Edital no. 15/72, para serviços de

Implantação na estrada SC-80, trecho Guaramirim - 8R-101, nu
ma extensão aproximada de 8 Km, com prazo de entrega das pro
postas até às 15,00 horas do dia 4 de Agosto de 1972.

DERSC., em Florianópolis, 17 de julho de 1972

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
( Diretor Geral do DERSC. J

EDITAL'

POBLICO LEilÃO
\

140. - A Unidade Habitacional no. 97 da Rua "E", com

32,92 m2 de área, de madeira, dividida em 6· (seis)
compartimentos e o respectivo terreno, consttiutdo pelo lote
no. 97 da Quadra "E", com 162,40 m2 de área, medi ndo
8,00 m de frente à dita Rua "E", por 20,30 m de extensão da
frente ao fundo em ambos os lados.
150. - A Unidade Habitacional no. 417 da Rua "S", com
32,92 m2 de área, de madeira, dividida em 6 (seis)
compartimentos" e ó respectivo terreno constituído pelo lote
no. 417 da Ouadra "X", com 235,60 m2 de área, medindo
10,00 m de frente à Rua "S", por 23,21 m de extensão da
frente aos fundos em um lado ao Oeste e 23,90 m em outro
ao Leste, tendo nos fundos a largura de 11,0_0 m

160. - A Unidade Habitacional no. 84 da Rua "E", com

32,92 m2 de área, de madeira, dividida em 6 (seis)
compartimentos, e o respectivo terreno constitu ído pelo lote
no. 84 da Quadra "E", com 162,40 m2 de área, medindo
800 m de frente à referida Rua "E", por 20,30 m de
extensão da frente ao fundo em ambos os lados.
170 - A Unidade Habitacional no. 142 da Rua "F", com
3,2,92 m2 de árear de madeira, dividida em 6(seis)
compartimentos e o respectivo terreno constituído pleo lote
,no. 142 da Quadra "F", com 170,00 m2 de área, medindo
8,50 m de frente à Rua "F", por 20,00 m de extensão da
frente ao fundo em ambos os lados.
180. - A Unidade Habitacional no. 272 da Rua "M", com
32,92 m2 de área, de madeira, dividida em 6 (seis)
compartimentos, e o respectivo terreno constituído pelo lote
no. 272 da Quadra "M", com 234,00 m2 de área, com 9,00
m de frente para dita Rua "M", por 26,,00 m de extensão da
frente aos fundos em ambos os lados.
190. - A Unidade Habitacional no. 414 da Rua "S", com
32,92 m2 de área, de madeira, dividida em 6 (seis)
compartimentos e o respectivo terreno constituído pelo lote
no. 414 da Quadra "X", com 214,90 m2 de área, medindo
10,00 m de frente à Rua "13", por 21,14 m de extensão da
frente ao fundo em um lado ao Oeste, e 21,83 m de outro

lado ao Leste, tendo aos fundos a larqura de t 1 ,00 m,

200. - A Unidade Habitacional no. 138 da. Rua "F", com
32,92 m2 de área, de madeira, dividida em 6 (seis)
compartimentos, e o respectivo terreno constituído pelo lote
no. 138 da Quadra "F", com 142,00 m2 de área, medindo
10,50 m de frente à rua "F", por 21,20 m de extensão de
frente ao fundo, em um lado ao Sudoeste e 20,00 m de outro
lado ao Nordeste, tendo nos fundos a extensão de 3,70 m.

210. - A Unidade Habitacional.n6. 127 da Rua "F", com
32,92 m2 de área, de madeira, dividida em 6 (seis)
compartimentos, e o respectivo terreno constituído pelo lote
no. 127 da Quadra" F", com 160,00 m2 de área, medindo
8,00 de frente à rua "F", por 20,00 m a frente aos fundos em

ambos os lados.

220, - A Unidade Habitacional no. 400, da Rua" R", com
32,92 m2 de área, de madeira, com 6 (seis) compartimentos,
e o respectivo terreno constitu ído pelo lote no. 400 da
Quadra "V", com 357,93 m2 de área, medindo 9,00 m de
frente à dita Rua"R" por 41,00 m de extensão da frente ao
fundo em um lado ao Sul, 38,42 m do outro lado ao Norte.
230. - A Unidade Habitacional no. 168 da Rua "G", com
32,92 m2 de área, de madeira, com 6 (seis) compartimentos e
o respectivo terreno constitu ido relo lote no. 168 da Quadra
"G" com 160,00 m2 de área, medindo 8,00 m de frente à rua

"G", por 20,00 de extensão da frente aos fundos em ambos
os lados.
240. - A Unidade Habitacional no. 212 da Rua "I" 'com
32,92 m2 de área, de madeira, com 6(seis) compartimentos e
o respectivo terreno constitu ído pelo lote no. 212 da Quadra
"I", com 154,00 m2 de área, medindo 8,00 de frente à Rua
"I", por 19,50 m de extensão da frente aos fundos em um
lado e 19,00 m em outro lado.
250.'- A Unidade Habitacional no. 318 da Rua "O" com
32,92 m2 de área, de madeira. com 6 (seis) compartimentos e
o respectivo terreno constituído pelo no. 318 da Quadra "P",
com 290,00 m2 de área, medindo 10,00 m de frente para a
rua "O", por 29,00 m de extensão de frente aos fundos em
ambos os lados.
260. - A Unidade Habitacional nO.29 da Rua "I" com 32,92
m2 de área, de madeira, com 6(seis) compartimen.tos e o
respectivo terreno constituído pelo lote no. 29 da Quadra
"C", com 160,00 m2 de área, medindo 8..00 m de frente da
Rua "I" por 20,00 m de extensão da frente aos fundos em
ambos os lados.
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madeira, com 32,92 m2 de área, composta de 6 (seis)
compartimentos e o respectivo terreno constituído pelo lote
no. 150 da Quadra "G", com 180,00 m2 de área, medindo
9,00 m de frente à referida Rua "F", por 20,00 m de
extensão da frente aosfundos, em ambos os lados.
20. - A Unidade Habitacional no. 293 da Rua "N", de
madeira, composta de 6 (seis) compartimentos, com 32,92m2
de área, e o respectivo terreno constitu ído pelo lote no. 293
da quadra "N", com 261,00 m2 de área, medindo 9,00 m de
frente à Rua "N", por 29,00 m de extensão da frente aos
fundos, em ambos os lados.
30. - A Unidade Habitacional no. 435 da Rua "S" de
madeira, com 6 (seis) compartimentos, com 32,92 m2 de
área, e o respectivo terreno constituído pelo lote no. 435 da
Quadra "Y"_' com 24g,20 m2 de área, medindo 10,00m de
frente à Rua "S", por 24,84 m. de extensão da frente ao
fundo medindo de um lado ao Leste e 25,00 m no outro
lado, ao Oeste.

'

40. - A Unidade Habitacional no. 336 da Rua "O", com
32,92 m2 de área; de madeira, composta de 6 (seis)
compartimentos e o respectivo terreno constitu ido pelo lote
no. 336 da Ouadra" R", com 225,00 m2 de área, medindo
9,00 m de frente à referida Rua "o", por 25,00 m de
extensão da frente aos fundos em ambos os lados.
50. - A Unidade Habitacional no. 407, da Rua "S", de
madeira, com 32,92m2 de área, composta de 6 (seis)
compartimentos, e o respectivo terreno constituído pelo ,lote
no. 407 da Quadra "X" com 173,25 m2 de área, medindo
10,00 m de frente à referida Rua "S", por 16,00 rn de
extensão da frente aos fundos em um lado ao Oeste, e 17,00
m outro lado ao Oeste, tendo nos fundos a extensão de. 11 ;00
m.

60. - A Unidade Habitacional no. 134 da Rua "F", com

32,92 m2 de área, de madeira, composta de 6 (seis)
compartimentos, e o respectivo terreno constituído pelo lote
no. 134, da Quadra "F", com 180,00 m2 de área, medindo
9;00 m de frente à Rua "F", por 20,00 m de extensão da
frente ao fundo em ambos os lados.
70. - A Unidade Habitacional no. 36 da Rua "C", com 32,92
m2 de área, de madeira, composta de 6 (seis) compartimentos
e o respectivo terreno constituído pelo lote no. 36 da Quadra
"C", com 134,75 m2 de área, medindo 8,25 m de à referida
Rua "C", por 22,70'm de extensão da frente ao fundo em um

lado ao Sudoeste, e 19,50 m em outro lado Noroeste, sendo a

divisa dos fundos constitu ída de um traçado irregular.
80. - A Unidade Habitacional no. 117 da Rua "E", com

32,92 m2 de área, de madeira, composta de 6 (seis)
compartimentos, e o respectivo terreno constitu ído pelo
número 117 da Quadra "F", com 160,00 m2 de área,
medindo 8,00 m de frente para a Rua "E", por 20,00 m de
extensão da frente aos fundos em ambos os lados,
90. - A Unidade -Habiracionat no. 149 da Rua "F", com

32,92 m2 de área, de madeira, composta de 6 (seis)
compartimentos e o respectivo terreno constituído pelo lote
no. 149 da Quadra "G", com 180,00 m2 de área, medindo
9,00 m de frente à referida Rua "F", 'por 20,00 m de
extensão da frente aos fundos em ambos os lados.

100. - A Unidade Habitacional no. 406 da Rua "R", com

32,92 m2 de área, de madeira, composta de 6 (seis)
compartimentos e o respectivo terreno constitu ído pelo lote
nos. 406 da Quadra "V", com 285,60 m2 de área, medindo
12,00 de frente à referida Rua "R", por 25,60 m de frente ao

fundo, em um lado ao sul, e 22,10 m em outro lado ao Norte.
110. - A Unidade Habitacional 'no. 359 da Rua "O"; com
32,92 m2 de área, de madeira, composta de 6 (seis)
compartimentos e o respectivo terreno constitu ído pelo lote
no. 359 da Quadra "S", com 384,00 m2 de área, medindo
16,00 m de frente à Rua "O", por 51,00 m de extensão da
frente ao fundo, em um lado ao Norte e 48,00 m em outro
lado ao Sul.
120. - A Unidade Habitacional no. 162 da Rua "G", com
32,92 m 2 de área, de madeira, dividida em 6 (seis)
compartimentos, e o respectivo terreno constituído pelo lote

.

no, 162 da Quadra "F", por 20,00 m de extensão da frente
ao fundo em ambos os lados.
130. -' A Unidade Habitacional no. 58 da Rua "O", com

32,92 m2 de área, de madeira, dividida em 6 (seis)
compartimentos, o respectivo terreno constitu ído pelo lote
no. 58 da Quadra "E", com 169,44 m2 de área, medindo
8,00 m de frente à referida Rua "O", por 21,24 m de
extensão da frente aos fundos em um lado e, 21,12 m em
outro lado.

EDITAL
PRIMEIRO POStlCO LEILÃO

DIÂ04 DE AGOSTO DE 1972
ÀS 15 HORAS, NO LOCAL DO IMÓVEL.

OSNY ROCHADEL, Leiloeiro Oficial, estabelecido � Rua
Duarte Schultz, No. 17, nesta Capital, FAZ SABER, que
devidamente, autorizado por Província ,- Crédito Imobil iário
S/A., Agente Fiduciário, designado pelo Banco Nacional da

Habitação, venderá, na forma da Lei (Decreto - Lei No. 70,
de 21.11.66, e regulamentação complementar .. - RC 58/67 e

RC 24/68 e RD 8170 do BNH) no dia, hora e local acima
referidos, o imóvel adiante descrito, de propriedade de
ANTONIO FERNANDO BRANCO esuaesposa RUTH ZILS
BRANCO, para pagamento de dívida hipotecária em favor da

Associação de Poupança e Empréstimo de Santa Catarina -

APESC .

UM PRÊDIO de alvenaria com um pavimento, e seu

, respectivo terreno situado em uma rua projetada que parte da
Rua Lauro Linhares, nesta Cidade de Florianópolis, Capital
do Estado de Santa Catarina, com 220,20 m2 de área,
medindo 12,20 m de frente a dita rua projetada com igual
merraqern nos fundos, onde extrema com imóvel de Nelsc;>n
Vicente Bona; as' laterais medem cada uma '18,05 m,
dividindo-se de um lado com propriedade de Kátia Regina
Prestes e irmãos e de outro com dito de Antonio Machado
Vieira,

A venda será feita mediante pagamento 1\ vista, podendo o

arrematante pagar no ato, como sinal 2()% (vinte por cento)
do preço da arrematação e o saldo restante no prazo
impreterível de 8 (oito) dias.

Os interessados na aquisição do imóvel que será leiloado.
desde que pré-qualificados junto ao Agente Fiduciário,
PROVINCIA - CRÉDITO IMOBILIÁRIO S/A., Setor de
Financiamento e Cadastro, sito � Rua Fel,ipe Noronha

esquina Nunes Machado, até o dia da realização da praça,

poderão ter os seus lances financiados através do Sistema
Financeiro da Habitação, com o prazo de até 20 anos e a

juros de 8% ao ano.

O lance mínimo para a venda será deCr$ 36217,79
(Trinta e seis mil duzentos e ,dezessete cruzeiros e setenta e

nove centavos), valor do crédito hipotecário e acessórios,
sujeito, porém, esse valor ã atuatização até 24 (vinte e quatro)
horas antes da realização da praça.

O leiloeiro acha-se habilitado a fornecer aos interessados

informações pormenorizadas sobre o imóvel. no endereço
antes citado ou através do telefone No. 20-,,5.

OSNY ROCHADEL
Leiloeiro Oficial

1

I

� I
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I
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270. - A Unidade Habitacional no. 350 da Rua "P" com

32,92 m2 de área, de madeira, com 6(seis) compartimentos e

o respectivo terreno constituído pelo lote no. 350 da Quadra

"R", com 225,00 m2 de área, medindo 9,00 m de frente para
'a Rua "P", por 25,00 m de extensão da frente aos fundos em

ambos os lados.
280. - A Unidade Habitacional no. 418 da Rua "S", de

madeira, com 32,92 m2 de área, com 6(seis) compartimentos
e o respectivo terreno constituído pelo lote no. 418 da
Quadra "X", com 242,50 m2 de área, medindo 10,00 m de

frente para a Rua "S", por 23,90 m de extensão da frente aos

fundos em um lado e 24,60 m em outro lado, tendo nos

fundos a largura de 11,00 m.

290. - A Unidade Habitacional no. 290 da Rua "N", com
32,92 m2 de área, com 6(seis) compartimentos, de madeira, e
o respectivo terreno constituído pelo lote no. 290 da Quadra

"N", com 261,00 m2 de área, medindo 9,00 m de frente à
Rua "N", por 29,00 m de extensão da frente aos fundos em

ambos os lados.
300. - A Unidade Habitacional no. 2 -s da Rua "N", com
32,92 m2 de área, de madeira, com 6(seis) compartimentos, e_
o respectivo terreno constituído pelo lote no. 288 da Quadra
"N:', com 261,00 m2 de área, medindo 9,00 m de frente aos

fundos em ambos os lados.
310. - A Unidade Habitacional no. 81 da Rua "E", com

32,92 m2 de área, de madeira, com 6(seis) compartimentos, e

o respectivo terreno constitu ído pelo lote no. 81 da Quadra

"E", com 162,40 m2 de área, medindo 8,00 m de frente à
Rua "E", por 20,30 m de extensão da frente aos fundos em

ambos os lados.
320. - A Unidade Habitacional no. 124 da Rua "P', com
32,92 m2 de área, de madeira, com 6(seis) compartimentos, e
o respectivo terreno constituído pelo lote no. 124, da Quadra

"F", com 160,00 m2 de área, medindo 8,00 m de frente à
Rua "F" por 2Q,00 de extensão da frente aos fundos em

ambos os lados.

330. - A Unidade Habitacional no. 65 da. Rua "D" com

32,92 m2 de área, de madeira, com 6(seis) compartimentos, e

o respectivo terreno constitu ído pelo lote no. 65 da Quadra
"E", com 176,16 m2 de área, medindo 8,00 m de frente à
Rua "O", por 22,08 m de extensão da frente aos fundos em

um lado e 21,96 m em outro lado.
340. - A Unidade Habitacional no. 42 da Estrada do Sapé,
com 32 ..92 m2 de área, de madeira, com 6 (seis)
compartimentos, e o respectivo terreno constitu ído pelo lote
no. 42 da Qu�dra "C", com 164,00 m2 de área, medindo
800 m de frente a dita Estrada do Sapé, por 21,00 m de
extensão da frente aos fundos em um lado e 20,00 m em

outro lado.
350. - A Unidade Habitacional no, 154 da Rua "F" com

32,92 m2 de área, de madeira, com 6(seis) compartimentos, e

o respectivo terreno constituído pelo lote fila. 154 da Quadra
"G", com 160,00 m2 de área medindo 8,00 m de frente à
Rua "F", por 20,00 m de extensão da frente aos fundos em

ambos os lados.
360. - A Unidade Habitacional no. 59 da Rua "O" com

32,92 m2 de área, de madeira, com 6(sei<) compartimentos e

o respectivo terreno constítu ído pelo lote no. 59 da Quadra
"E", com 170,40 m2 de área, medindo 8,00 m de frente à
Rua "D" por 21,36 m de extensão da frente aos fundos em

um lado e 21,24 m em outro lado.
370. - A Unidade Habitacional no. 139 da Rua "F", com
32,92 m2 de área, de madeira, com 6(seis) compartimentos e

o respectivo terreno constitufdo pelo rote no. 139 da Quadra
"F", com 169,00 m2 de área, medindo 8,00 m de frente à
Rua F, por 20,00 m de extensão da frente aos fundos em

ambos os lados.

A venda será feita mediamr. pagamento à vista,
podendo o arrematcnte pagar no ato, como sinal, 20% (vinte
por cento) do preço da arrematação e o saldo restante no
prazo impreterível de 8(oito) dias.

Os interessados na aquisição dos imóveis que serão
leiloados, desde que pré-qualificados junto ao agente
.financeiro PROV(NCIA - CRÊDlTO IMOBILIÁRIO S/A.,
Setor de Financiamento e Cadastro, sito à Av. Tiradentes
esquina Nunes Machado - Florianópolis - SC., até a data da
realização da Praça, poderão ter os seus lances financiados
através do Sistema Financeiro da Habitação, com prazo de
até 20 (vinte) anos e a juros de 8% (oito por cento), ao ano.

A venda será feita pelo maior lance obtido.
O leiloeiro acha-se habilitado a fornecer aos

interessados informações pormenorizadas sobre os imóveis no
Fôro de São José.

.

DIOMAR LEITE
Leiloeiro

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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c. RAMOS' S.A.
REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEI9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro 1lCj).1' 466

.

Fnnp 1641 Foolis. - 6381 Estreitõ.

VOLKS 1967 Pérola
VOLKS 1968 Branco lotus
VOLKS 1968 Branco lotus
VOLKS 1968 Vermelho Grená
VOLKS 1969 Branco lotus
VOLKS 1969 .: Branco lotus
VOLKS 1969 Verde Folha
VOLKS 1969 Vermelho Cereja
VOLKS 1969 Verde Folha
VOLKS 1970 Branco lotus
VOLKS 1970 Bege Claro
VOLKS 1971 Branco lotus
TL - 2.1970/1971 Vermelho Cereja
TL - 21971 Vermelho Cereja
VOLKS sedan 4 portas 1969 Branco lotus
KOMBI 1960 .' ,Verde Areia
KOMBI 1963 Branco
KOMBI 1968 Cinza Moderno
KOMBI 1969 Cinza Claro
KOMBI 1969 Cinza Claro

TEMOS TL E VARIANT TODAS AS CORES

Ifl.NANCIAMOS SEU VEICULO ATE 36 MESES

•

o" .�� , •••• ,.;
,

.�, 'o"

VEicULOS USADOS
.

,

. Alta Dualidade
.,'_

.

Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS'Art 36 MESES
VEfcuLOS USADOS

SIMCA TUFÃO BRANCO , \ , 1965
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966
GALAXIE 500 AZUL 1967
ESPLANADA OURO CHINES 1969
OPALA 6 CILINDROS VERMELHO üi69
CORCEL4 PORTAS LUXO AZUL 1969
CORCEL 2 PORTAS LUXO AMARELO 1970
DODGE DART SEDAN B·RANCO 1969
DODGE DART SEDAN BRANCO/PRETO 1970
VARIANT BRANCO POLAR , 1971
DODGE DART CUPÊ VERMELHO 1971
DODGE DART CUPÊ AZUL NAuTICO/PRETO 1972
DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970

CAMINHÃO F-600 1956

COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
RUBENS ,ALVES

'

Rua São José 426
Balneário -' Estreito
Fone� 6645 e 6687

Opala Special
Corcel Cupê ST
Fuscão
Fuscão
TL
Variant
Opala SS
OpalaST 4 p
Galaxie 500
Rural
Rural
F -75
F -75
F - 100 luxo

Volkswagen 1300

Volksweçen 1300
Corcel Cupê ST
Caminhão Mercedes
Kornbi

Azul Marltimo OK
Vermelho Cadmiun OK

Branco Lótus OK
Branco Lotus
Branco Lótus
Azul Diamante

.

Cinza Metálico
Vermelho
Vermelho
Verde Patropi/Branco OK
Cinza Branco

-:AzuIOK ,'o
Verde Patrõpi

.

Amarela

72
72
72
72
71
71
71
71
69
72
68
72
72
69

"

�
. 69
68
69Branco Vinil

Vv-o KOERICH S:A.

!.�.c._�__.c.o.m.é.rC.i.O_d.e.A_u.t.om_d.v.e_i.S_
R.EVENDEDOR AUTORiZADO

R�LAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA
Koeso cOniércio de AutQmo.vfls

iKOERICtl
·aua..Alamante Lamego 109

ÃELAC1\O DOS vsrcutcs USADOS À VENDA
Sedan 1500 Azul Diamante 10/7'i
Sedan 1500 Laranja Monza 70/71
Sedan 1300 Vermelho Cereja 70/71
Sedan 1300 Branco Lótus 70/71
Sedan 1300 Vermelho. : 70

\ Sedan 1300 Bege Claro
'

70
Sedan 1300 Branco Lotus 69
Sedan 1300 Verde Caribe 68
Sedan 1300 Bege Claro

'
68

Sedan 1200 Branco Perola 66
Kombi Bege Claro 71
Kombi Bege Clarà 70
Kombi Azul Diamante 7'1
Kombi Azul Pastel 68
Sedan 4 Portas Branco : 69
Sedan 4 Portas Branco 70
TI 2P. Portas Branco Lotus 72
TI.2P. Portas Branco 71
TL,2P. Portas Verde Folha 70
TI.2P. Portas Azul Diamante 70
Variant Vermelho, 71
Variant Branca 71
Variant Azul Diamante : 70
Variant Branca 70
-r .

Financiamento at. 38.meses

JENDIROBA AUTOMOVEIS
" I "

.

R. Saldanha Marinhõ'Esq. de João Pinto.

FON.,ES: 4673 - 2952

VOLKSWAGEN OK 1300 VARIAS CORES
VOLKSWAGEN OK 1500 (FUSCÃOl
DODGE D A R T 4p
FORD G A L A X I E
CHEVROLET O P A L A 4 Cil.
D.K.W V E M A G U E T E

LANCHAS a Turbina

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO I)E AUTOMÓVEIS, BARCOS.

'Financiame�tos �té 36 'meses

VALDIR AUTOMOVEIS .LTDA.
Rua Victor Meir�lc�, 32 - Fone 4739

Flcrtanôeolis _ se
.

Corcel cu pê vercfe standart '.' 72
.

Volks 1.500 branco lotus 71
Corcel cupê azul standart 70
Corcel cupê vermelho standert 69
Variant vermelho , 70

1972
1972
1970
1967
1970
1964

Opala Especial Cinza Prata .......•.............. 1971
Fuscão Bege Claro � '

1971
Volks Marfim : ', 1969
Volks "'p,rmelho : 1968 Conserto urgente a domicílioVolks AzLl P'qal 1968
Volks Cinza 1965 Orçamento sem compromisso
Volks Pérola 1964 Atende-se até às 22 horas.

�:�:�:�:db:i7:�:�:�:��::�:�::i:��:e:'::::::::::::::::::.:.::::::::::::::::::::::::::�::a:64:'::� .. j .. A

__V_._H_p_�_�_a_�_I�_L_�o_i9_i_�_�_i�_,__2_4_1 •

...
Em frente à Penha, na rodoviária.

NOSSA CASA AUTOMOVEIS
R. Vidal Ramos,41 - Florian6polis

Comércio em geral de automóveis - compra - vendas
.

Troca - Finaflciamento
Fuck .'

' 1960
Fuck 1 962
Fuck 1963
Fuck , ,............ 1 964
KOmbi ..........:.................... 1 963
DKW Belcar . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1 967
Rural Willys : : .' .. : . . . . .. 1 964
Itamaraty : .. ,

:.................. 1 966

COM�RCIO DE
AUTOMOVEIS

VEICULOS EM ESTOQUE:

FORD CORCEL CUPÊ -:- O.K. - 1972 Branco Nevasca

FORD CORCEL CUPÊ - O.K. - 1972 Amarelo Pop
. FUSCÃO - O.K. - 1972 Azul Pavão
FUSCÃO - 1972 . Azul Pavão
FUSCÃO - 1970

..

Vermelho Cereja
TL - 1970 Azul Diamante

VARIANT - 1970 Azul Diamante

VOLKS - 1970 Branco Lotus

VOLKS - 1970 Vermelho Cereja
VOLKS - 1970 Bege Nilo

VOLKS - 1969 Verde Folha
VOLKS - 1969 Azul Cobalto

VOLKS - 1969 Bege Claro

'KOMBI- 1968
'. Verde Caribe

VOLKS - 1967 Vermelho Cereja.
POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 - EstreitC'

Fones: 6632 e 6359.
'Florlanôpolis,

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. M:irecnal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: ._ ..

FLORIANÓPOLIS: às U,20 - 6,00 - 8,20 -: 9,1,5 - 12,00 -

. 15,00 - 19.00 - e.C, Leito: as 3,30 horas..

TUBARÃO: às o;2u - 6,00 - �,:lU - 9,15 - .12,00 -

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

� . - ",

LAGUNA: as 0,20 - 8,20 - 18,00 - e Carro Leito as

3,30 horas.

ARARANGUÃ: às 7,06 - 12,30 - 14,30 -17,00 -19,1,6
- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

, 2,30 horas, .

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO -- OSÓRIO E
.

.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2,30 horas. . .... .

AUTOMOVEIS COMPRA VENDA E TROCA

1.- FUSCÃO -Amarel.o cOlonial - OK 1972
1.- FUSCÃO - Azul Pavão - OK 1972

1,- FIjSCÃO - Bege Claro.. . .. .. .. .. .. .. .. . . .. .. 1971
1.- CORCEL - 4 portas - Turquesa Royal 1971

1971
1970
1970
1968
1969
1968
1968
1967
1966
1962

1.- "TL" - Branco Lotus .

1.- KARMANN GHIA - Vermelho Montana .

1.- FUSCÃO - Bege Claro .

1;- "JK" FNM - Bran�o ..

1.- VOLKSWAGEN - Bege Claro ..

1.- VOLKSWAGEN - Verde Caribe .

1.- KOMBI - Vermelho e Branco .

1.- BEL-CAR - DKW VEMAG - Azul Noturno .

1.- RURAL WILLYS - Branco e Azul .

1.- AERO WILLYS - Grená : .

IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM 0015 ENDEREÇoS: RUA:FELIPE SCHMIDT, 85
_ Rl!A JOÃO PINTO ;40 - FÓN�S 2�77 e �7,j;5,

.

IPIRANGA
. AUTOMÓVEIS

R 7 de SetemtlrO,13- Fone: 3886

IlftRftCIIJ",EIVTO Em�6mlSES t,
.

.

.,

CORCEL LUXO 69.
-VOLKSWAGEN SEDAN 67
.OPALA 3.800 ' � . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70
VOLKSWAGEN SEDAN 66
VOLKSWAGEN 1.6004 PORTAS 69
VOLKSWAGEN SEDAN 1.300

'

:. OK
FÚSCÃO 1.500 MODELO "

71

NÓS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VEICULOS
.,.,

Comércio de Automóveis em geral
COMPRA - VENDA � TROCA

�rros Inteiramente reio<isados

End. RUej João Pinto, 21

Fone 4291

j I

NOVACAP VElcULOS
.

.

O '1 C
'.

E
R. Fúlvio Aduccl, 640

pa a oupe !.. OK
Opala Cupê '.' '.' OKM
Corcel CupêLuxo � : 1969
Aero Verde: 1967
Aero Vermelho 1965'
Aero Creme , 1964
Fuck Azul 1968
Jangada 1964

MARMOTEX

A sua casa pode fic.ar tão bonita como aquela da revista

<te decorações. Basta revesti-la com

informe-se na HIDREL, pelo' fone 2.001, Rua Jerônimo.
... "

"',Coelho, 325. .

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.
Partidas de FLORIANÓPOLIS para

BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas. .

V\a Tijucas, Põrto Belo, Itaperna Camboriú
eltajaí,às07,30-10,oo.....: 11,30-13,00

. e 18,00 horas.
Nova Trenta,.às 07,00 � 13,00 e 18,OO·horas.

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Flonanôpolis à Rio do Sul

às 04,30 � 10,00 e 16,30 horas
Rio do

.

Sul à Flerlanôpolls
às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

EMP-RESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE

PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANÚPOLIS·
Para BLUMENAU DIRETO -:- 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�ta.Blumenau via BAL.Camboriú e Itajaf: 600; 7,30;
8,30,10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;
18,30; e 21,30 horas.

.

Para Jaraguá do Sul: 6,00' e 1645 horas.
Para MAFRA - Via C�rupá: São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.

.

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas.
Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Píçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; 13,30;14,30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboríú e Itajaí:'5,OO; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas..
Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; IS,®; 17,00
horas. ( e �9,09 horas horário suplementar durante o.
verao). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para'
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. Oferece também modernos e confor
táveis ônibus para execução de viagens especiais para
qualquerparte do país e exterior.· .

Informações e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02. .

REUNIDAS S.A.
A EMPRESA DE INTEGRAÇÃO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLI
PARA: PORTO uNIÃO;passando por Balneário de Carn

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca -'- Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho .- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIAO.
As 19,30 horas.
Com 'C01\fEXÕES imediatas para PALMAS -

CLEVELANDIA-L"PATO BRANCO - FRANCIS
C9 BELTRÃO e CAÇADOR.

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú - Itajaí - BLUMENAU .:_ Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novos
- JOAÇABA':_ Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ-
São Carlos - Palmitos - Mondaí e SSAO MIGUEL
DO OESTE.

.

As 19,00 horas. .

.

.
'

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retiro - Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 - 13,':>0 e 21,00 horas.

PARA: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e ANITAPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Está
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos .; Erechím e Iraí, no Estado do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

. ONIBUS PARA : VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercflio Luz

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?

'.

BANCA -ESPECIALIZADA EM
.

ASSUNTOS 'JURíDICOS
ADVOGADOS:
.

PROF.' HENRIQUE STODI·ECK
A.. H. B.ULCÃO VIANA
ADERBAL

.

G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acompa

nhamento em Instância Superiores.
E N O E R E ç O : Rua Arcipreste Paiva slt». Edifício Praça XV -

Conj. 305/306 - Tel. 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64i;.'l99 - 002.660.869

ADVOGADOS

DR. EVILASIO CAON
OAB-SC 0165 ., CPF 007896239

DR, ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
.
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed, Jorge Daux, Conj.-S
. '.

Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964,
Inspetor Fiscal' de Rendas Internas (1965-1966)
Membro da· Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA
Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, C�
0739, CPF ... 006645709. Escritório de edvocacla EIPecI

C

zeda em DIREITO TRIBUTAR lO. I. Renda, IPI, ECM A�'CLAMAÇOES - DEFESAS -: RECIjRSOS. FUsO
.

TRANSfORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS�'
dos Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.' 85/86, Fone: 47�Florian�oolis - SC. .' ,

DR. EUG[NIO' DOIN VIEIR

.DRS. SADI LIMA e
UBIRAJARA

.

DIAS �FALCAo
.

. - ADVOGADOS -

Cobninças Judiciais para Emprêsas, Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

Rua CeI. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORIANOPOtls:

DR. ALDO·'AVILA·. DA '-LUZ
ADVOGADO
CPF Ô0177662B\ "

Edlflclo Praca XV. 10. and «- Sela 108 .

'

"GARIBALDI, RADIO FEITA 'COM
MUITO AMOR"

ZYH-60 - 1250 Khz -' ondas medias . .,-' 240 ms
LAGUNA.

.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - (01844209)

Pareceres eConsultas Jurídicas.

U A. SILVEIRA LENZI
,

(CPF - (01948329)
Advocacia de Ia. e la. Instânciá - )ustiça do T,abalho.

Atendimento ao Interior
Escr"ório: PraÇlJiXV de Novembro, 31 - Conj. 362

Telefone'2511 - Aoiianópolis

ADVOGADOS
P,ROF. Wl�LDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO cLfMACO DA SILVA
'DR; RICARDO MAC'IEL CASCAES
DR'. PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS C.VEIS. CRIMINAiS
E TRABALHISTAS.

E�. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
. Rua dos Ilhéus, '22 . �one 43-03
.Expediente: das 9',30 às 11,30 e

das 15 às 17,00 hpras. .

CPFs.: ,083136449,000100491,002671129,
082606219 e 001943529.

MAJESTIC HOTEL
. .

.

Rua Trajano, 4 - Fone 217(1

No centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
'A tradição da hospedagem tloriaoopolitana

Rua Conselheiro Mafra, 2S - Fone 2962

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo .

Apartamentos - Suites- ráfio para estacionamento
bar musical

'Terefone 3286.- 3638 - rede interna

Florianópolis - Ilha de Santa Catarina.

lUX HOTEL
.

Seu lar fora do lar

o' mais Central da Capital do Esta�o
Sala de leitura - todos os quartos eom telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florianópolis.

SWENSON . PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos

COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 668S

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
.

Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
Ai<>ra totalmente remodelado.
70 n�vos aptos. e SO quartos. , .

Garagem e estaciooamento para 100 veículos.

Amplo salão de estar com televisão. •
.

Rua Santos Saraiva, no. 300 - ex. P., 0-81 e D-82
Fones 6230 e 6665.
Estreito - Florianôpolis..

Fones 4515 � 4219
, . ,

Das 9 às 1 2 e das 14 às 17 horas

"OT�L

RaVJ\L'I'
RUA JOAo PINTe') _ 'ONY, '.SI • a •• II·

.

"LO'UANÓPOLI•••ANTA CATA'UN" - .",,,'�
APARTAMENTOS lU."!:'

BII • JARDIM DE INI1ERNO .'8"Ll.O DE .COt:r'
.

(InUlo", . aADIO ',uvI14o. OIL4�I"A. ... CO"'I��
.OUICIM,IITO (IN''''' . ".V",NDCtI...,� 11(11'0.10 ,,,I�
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SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

DR.

Curso de especialização' pela Pontifíca Universí
fade Católica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta
dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.

I

OBESíDADE - MAGREZA - DIABETES
\ TIREOIDE - ESTERILIDADE E INFERtILIDADE

. CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- se. da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 - Diariamente a partir elas 12,30 horas.

.

Ginecologia e Obstetricia
Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

'

\
,ORA. LÉA S. DA NOVA

DR. ·ANTONIO SANTÀELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

-

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS'"
Consultório: Ed, Associação Catarinense de Medicina
.Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

DOENÇAS DE SENHORAS
Com Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «Ernesto Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de Espécialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux, Rua Anita Garibaldi esquina Sal
danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 �

Florianópolis - SC.

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

: Dr. Carlos Alberto Barbosa Pinto
I

CRM - 583.SC - CPF 00264209
Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras

Oínica de Senhoras - Pré-Natal � Preparação - Psico
Pmfilática Para Maternidade - Citologia

Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.
Consultório - Ed. APLUB - sala 76 - 70. andar.

D"R. �OaERTO· MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

.

Das Unhas - Do Couro-Cabeludo - Micose - Alergia
.- Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeíing"

DEPILAÇÃO.
.

Ex-Estagiário do Hospital das Oínicas da Universidade
de São Paulo.

CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício

Julieta - 20. andare- sala 205 - Fone ..4438.

DR. RODRIGO D'EÇA NEVES:
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Oínicas de São Paulo.
Tratamento Estético das Mamas -: Abdomem - Rugas.

- Nariz - Cicatrizes - Transplante de Cabelo.
.

.

Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terçai
e quintas, após às 15 horas.

ODONTOPEDIATRIA -

POllClINICA E PRONTO

SOCORRO ODONTOlOGICOS

Clínica Geral - Cirurgia - Endodontia -

Periodontia - Radiologia - Anestegia Geral -

Clínica Noturna .

.

_

R. Felipe Schmidt, 25

20. andar - Fone 3568.

Ed. Zahia -

CLíNICA DENTÁRIA

DIURNA - NOTURNA

Dr. JARBAS 1 PRUDEN/CIO
CIRURGIÃO DENTI�TA

PROTESE: Pontes fixas e móveis sem grampos Coroas

(Jaquetas) de porcelana.
.

CLINICA GERAL -�dultos.e Crianças
Ho-rário : 8 às 12 e das 14 às 21 horas

Atende com hora marcada

Fone 4135 - Rua Nunes Machado, 14 esquina com

rua Tiradentes - Edifício Tiradentes, 30. andar -

.Sala 34.
-

,
I

IMOSlLlARIA ANDRADE ,RAMOS
R. Fe�I?�_Schm�dt, 51 -Galeria Jaqueline --L<?_ja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMF:NTE

VENDAS
CI\.SAS

BOM ABRIGO - SfHABITE-SE - 2 PAVIMENTOS
Andar Superior: 3 quartos - 1 sala .:_ 2 banheiros.
Andar Inferior - sala de visita - sala de jantar - copa cozi
nha - lavabo - dependência de empregada - garagem.
193,36 m2.

ESTREITO
2 pavimentos _:_ com 3 dormitórios - 2 salas - cozinha

.dependêncía de empregada - garagem.
CONSTRUÇAO DE CASAS COM TERRENOS

.TAM·BÉM FINAN,CIADOS
Construimos sua casa à sua vontade, estilo e metragem,

na TRINDADE, totalmente financiada, inclusive terreno. Vo
� paga somente após receber as chaves.

BARREIROS
CASAS FINANCIADAS

Com 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro
- área de serviço - terraço.
::;ALAS PARA E;l.;RITORIO - CE-NTRO
91 m2 - 20. e 30. andar - FinanCiadas.

-

APARTAMENTOS
CENTRO - EDIFfcIOCESAR SEARA

Com 3 dormitórios - amplo living - 2 banheiros -

.

armários embutidos em todas as dependências - azulejo
decorado na cozinha e banheiros - dependência completa de
empregada - sacada - área de serviço - garagem.
APAHIAMcNru� I

EDIFICIO GAIVOTA - PRAIA DE ITAGUAÇU
3 dormitórios - living - cozinha - banheiro - dependência
de empregada - área de serviço. Fino acabamento. Garagem.
136 m2. Entrega em agosto.

l1AGUAÇU - EDIFíCIO rtAGUAçU'
Com 2 dormitórios - living - cozinha - banheiro -

área de serviço.
CENTRO - EDIFfcIO SÃO FRANCISCO '

Com 2 dormitórios - living .� cozinha - banheiro -

área de serviço.
ESTREITO - EDIFiCIO CISNE BRANCO

Com 1 ou 2 dormitórios - living ., cozinha - banhei
ro - área de serviço.

TERRENOS
CENTRO
Rua José Boiteux - 300 metros quadrados.
ITAGUAÇU
Lote medindo 410 metros quadrados - próprio para

construção imediata.

FAZENDA EM BIGUAÇU
Com 6 milhões de metros quadrados - 5 casas para

trabalhadores - engenho de serra. ' produção de abacaxi e

bananas - terras para produção de arroz.
-TERRENOS NA PRAIA DE PALMAS (ENTRE GANCHOS
E ARMAÇÃO)
Excelentes lotes com 375 m2 e 450 m2.
Preços de lançarnento.
At'AKi'AMhNIOS NO CENTRO
RUA Dr, FERREIRA LIMA
Com sala de visita - sala de jantar - sala de almoço - copa -

cozinha .: 3 dormitórios - 2 banheiros - dependência de

empregada completa - garagem. Fino acabamento. Todo

segundo andar - 232 m2,
t(UA ALIVlIRAI'II1 t: ALVIIVI

Com 3 dormitórios - living - copa-cozinha - banheiro -

área de serviço - dependência de empregada completa -

garagem - 141 m2

Ótimo acabamento- Totalmente financiado,
ENTREGUE-NOS O ABORRECIMENTO DA CONS

TRUÇÃO" DE SUA NOVA RESIDÊNCIA. UMA EQUIPE
ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ DE TUDO PA-. �RAVOCÊ. J

DR. CLOvrS PRUDÊ:NCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CÍW/SC - 315

Ortodontia i(Correçã'o de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
'das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa � 90. andar - conj. 904
Florianópolis.

RESIDÊNCIAS, E LOTES
LOTES --Vendem-se, ótimos lotes, situados no

JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena-
'gempluvial.' • -'

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

o ESTADO

ANUNCIE
FONES: [4139.

.3022

HOEPCKE VEI·CULOS SIA

Rua :,Conselhei'ro' Mafra, 28 - Fone 31..:t1

Opala-v Azu! , 71
Opala - Branco Polar " , , 70
Opala - Elranco Polar .. , , , , , .70
Opala - Bege Esporte " ,., , 69
Opala - Bege- Esporte , , , :

, .69

Volkswagen TL - Azul Diamante .. : , , , 70/71
Volkswagen TL - Azul Diamante , , . , .70/71
Volkswagen - Azul Pavão, , , , .70
Volkswagen - Branco Lotus , 69
Volkswagen - Azul Cobaldo .. , , , 69
Volks-Variant - Branco Lotus , , , .. 70
Volks-Variant - Branco Lotus .. ,

'

, , , , , .70

Ford Corcel -Verde Claro , : , , , 70
Ford Caminhão - Marfim Azul , , .. , , , 62

Chev, Caminhão - Verde e Gelo , . , , 59
Dodge Carnionete - Azul Universal. '.' , , 69
Regente - Branco Polar , .. .- , , , .. , , , , 68
Simca - Palhinha cIVerde '

.- , , .. , 66
Aero Willys - Cinza Tango , , , , " , , , 68
Itamarati - Azul Luar , , , , .. , , . , , 68
Galaxie - Azul , .. , , " , , 68

,

DR. EDMO BiARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

Dr. 'ALVARO DE CARVALHO
CI íni�a de Crianças

Atende � consultas com hora marcada e a chama
dos em domicllios pelos telefones 2530 (residências) e 3121
(Maternidade Carlos Corrêa). Residência: R. Tenente Silveira,

.

I.
134.

DR. RAUL CHEREM FILHO
CU-NICA MEDICA

DQENCAS REUMATICAS
Atende no Hospital. Celso Ramos das 12 IIs 16 horas
(diariamente). '---

HIOREL: R: Jerônimo .. Coelho, 325, FODe 2.0011

Você vai descobrir_ .que é muito methor_ comprar:

'MATERIAIS DE CONSTRUÇAO na HIDREL

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógios, EspeCializada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16-
Criciuma - SC..

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA' DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE

LACERDA'
,

- Para informações e vendas A Vencedora de Apar
tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-
andar - Fones 23-33-53, 24-14-.88, 24-14-91, 24-14-93 e

24-44-62 - Curitiba.
Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do

mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
á R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.'

"

.

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR,GARANTIA.
�partamento de,Veículos Usados'
do seu Concessionário de Qualidade

,-

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda
I

Horários de Florjanópotis para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, .8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30. 15,10, 16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar.

Domingos e Feriados:
6,50, 8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30, 16,20, 17,00,
17,40, 18,00, 19,�0, 19,45, 20,00, 20,30e 21,00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.
Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - se.

,,_--------------..;I II
ii

Ir

Tacada certa I
üuvír na Rádio Guarujá às 1'3 horàs

Walter Souza

a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 _

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.
--'

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 -17,30 - 20,00
- 22,00.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30-
20,00 - 22,tlO - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 -'10,00 - 14,00 - 17,00 - 17,15
-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00':_ 12,00 - 14,00 -17,00-
18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
•

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 --10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 � 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 -17,30 - 20,00-
22,00,

Hotel Royal

Em visita oficial ao' Estado de Santa Catarina o Ministro do Trabalho
Júlio Barata esteve hospedado na suite presidencial do HOTE L ROYAL

KREMER & elA LTDA
.

..

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976' - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

.

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jans-
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em .geral. Soalhos, tacos e'
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com
dentes de V(OIAS. A única na praça Kremer &. Cia, Ltda. agora revendendo os
famosos produtos aranhas, telhas, telhõese manilhas de qualquer bitola, .

CULTURA

, i

a melhor

li

. I·

programação
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EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.
. CASA DE CAMPO E PRAIA

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
diariamente uma linha de ônibus entre Rio do
Sul-Florianópolis, via Blumenau-ltajaL

Saída de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

Blumenau, lOh 45m em Itajaí, .11 horas em Balneário,
Camboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m. ,

Saída de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário'
Camboriú às ;W horas, 20h15m em ltaial. 21 hl0m em'
Blumenau e chegada -ern Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

linha da Riosulense é servida com o que há.de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes,
Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos de'
conforto', luxo e segurança, garantindo viagens agradáveis e
pontuais.

•

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL
DO BRASIL S/A ELETROSUL
TUBARÃO .. SANTA CATARINA

EDITAL DE CONCORRÊNCIA PARA VENDA

DE UM TRATOR COM PEÇAS PARA REPOSiÇÃO
Centrais Elétricas do Sul dó Brasil S/A - ELETROSUL, torna

público que fará realizar no dia 15 de agosto de 1972, em seus

escritórios, em Capivari de Baixo, rnunicípio de Tubarão, Estado de

Santa Catarina, uma concorrência para venda de:

10.) 1 Trator de esteira, com lâmina frontal, marca HANOMAG

K-l0, EF, tipo Hl00-H2, ano de fabricação 1961, no. do motor

R-511.505, com 4.454 horas trabalhadas,
20.) 683 peças de reposição para o trator acima, distribuídas em 57

tipos diferentes.
'

FORMALIDADES
. a)- Preço mínimo e básico para venda do trator com todas as

peças de reposição Cr$ 28.000,00 (vinte e oito mil cruzeiros)
b)-· Não serão aceitas propostas para o trator se não incluir todas

as peças de reposição;
c) - As propostas, em envelope fechado e rubricado pelos

interessados, deverão ser entregues no Setor de Suprimentos, na

ELETROSUL até ãs 17,00 horas do dia 15/08/72, mediante recibo

em que se mencionará a data e hora do recebimento;
.

d) - As propostas serão abertas às 17,15 horas do dia 15/08/72,
na presença dos proponentes ou seus representantes credenciados.
e)·- O trator bem como as peças de reposição estarão � disposição

dos interessados todos os dias úteis, das 8 ãs 11 e das 14 �s 17,30
horas, para exame;

f). À E LETROSUL é reservado o direito de anular a

concorrência ou propostas, se as mesmas não corresponderem aos

seus interesses.

Tubarão, 14 de julho de 1972
Eweraldo Dingee Miranda

Chefe do Centro deApoio Adm inistrativo

do Sistema Sotelca

SOCIEDADE RECREATIVA E ESPORTIVA
IPIRANGA

CONVOCAÇÃO

De ordem do Sr. Presidente, convo..o os senhores Conselheiros

para a· Sessão Ordinária deste Conselho, a realizar-se dia 21

(sexta-feira] do corrente, âs 20 horas, na sede da Sociedade neste

Sub-distrito, com a seguinte Ordem do dia:
1 - Eleição da Diretoria Executiva para o biênio 72/74.

Saco dos Limões. 17 de julho de 1972

Hamilton Silva ... Secretário do Conselho Deliberativo

Reconhece o lugar?
É a nossa Baía Norte em sua.

infinita beleza.
"

São muito poucos as pessoas do
mundo que podem viver frente
a frente com ela.

Você pode, seu sortudo.
A. Gonzaga Engenharia está

construindo na Avenida Rubens de
Arruda Ramos (Beira Mar Norte) esquina
com Othon da Gama d' Eça o

H A . VOZ DA PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DÁ CERTEZA

COMPANHIA CATARINENSE DE

TELECOMUNICAÇÕES
COTESC

EDITAL DE TOMADA. DE PREÇO
No.009/72

VENDA DE IMÚVEL

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC,
torna público que está vendendo imóvel de sua propriedade, sito em

Criciúma, neste Estado, na Rua Marechal Floriano, e que receberá

propostas de aquisição até o dia 10 de agosto do corrente ano, âs 17

h o r a s, as quais deverão ser entregues no Departamento de

Patrimônio da Empresa, II rua Victor Meirelles, no. 11 em

Florianópol is.
I - OBJETO DA TOMADA DE PREÇO

A presente "Tomada de Preço" tem por objetivo a alienação
(venda) de um imóvel na cidade de Criciúma neste Estado, sito � rua

Marechal Floriano e consistente de:

a) Terreno com área de 312,50 m2, com as seguintes
confrontações: sul, frente com a rua Mar.!lchal Floriano, onde mede

12,50 m: leste, com propriedade de Achiles Piazetti com 25 m; ao

oeste, com Abílio Paulo, onde mede 25 rn, norte, com o Rio

Criciúma, onde mede 25 m;

b) Prédio com área construída de 151 m2.
Este imóvel foi adquirido pela COTESC por escritura pública

de compra e venda lavrada �s fls. 178 '

usque
"

197 do Livro no. 97,
do 30. OHcio de Notas da Comarca de Florianópolis. devidamente
transcrita sob o no, 34.610, âs fls. 244 verso e 245, do Livro no. 3-T

10. Ofício de Registros de Imóveis da Comarca de Criciúma, neste

Estado.
II···· DAS PROPOSTAS

As propostas deverão ser preenchidas datilograficamente, com
absoluta clareza e conterão obrigatoriamente:
a) Nome e endereço do proponente.
b) Preço, por extenso e em algarismo, especificando condições de

pagamento.
III - DOS PAGAMENTOS

A Comissão Julgadora considerará prioritariamente as ofertas

de pagamento integral no ato da escritura. Depois, então, as outras

ofertas, nas quais se levarão em conta o valor da entrada, prazo e

demais condições oferecidas.
IV - DO JULGAMENTO

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC -

se' reserva o direito de rejeitar todas as propostas apresentadas,
parcial ou totalmente, se isto for de seu interesse, sem que assista

aos proponentes direito algum a reclamação ou indenização.
Florianópolis, 19 de julho de 1972.

Francisco Silveira Médici
Diretor

Carlos Eduardo Porto
Diretor

Apartamento com vista para o mar

Edifício ltaquaçu
1 apartamento com 2 quartos, amplo living, cozinha,

banheiro e área de serviço.
Entrega dentro de 30 dias.

UMA PEQUENA ENTRADA E O RESTANTE FINANCIADO A
LONGO PRAZO. A vistaé a mais bela de Itaguaçu e Coqueiros.
Informações: fone 3929 ou na IMOBILIÁRIA ANDRADE RAMOS'

COMUNICAÇÃO
Comunicamos às autoridades e ao povo em geral a mudança

.

das instalações da DELEGACIA DO SERViÇO DO

PATRIMONIO DA UNIÃO EM SANTA CATARINA para o

antigo prédio do Banco do Brasil, situado à Praça 15 de

novembro, no. 3.

Florianópolis, 14 de julho de 1972.
Francisco Ramos da Silva,

Substituto eventual do Chefe.

FPOLlS. - Rádio Santa Catarina
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda,
Domingos às 13,00 horas.

CAÇAl>OR - Rádio Difusora Caçanjuré
Domingos às- B,30 horas.'

.

CRICIUMA - Rádio Eldorado
.

Sábados às 1B,45 horas.
HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste>

Domingos às 19,30 horas.
.

INDAIAL - Rádio Clube de Indaial
.

Domingos ás 13,00 horas.
ITAlAr - Rádio Difusora Vale do Itajaí

Sábados às 15,30 horas.
JARAGUÁ 00 SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.

Sábados às 16,1)5 horas.
JOAÇABA - Rádio Soe. Catarinerise de Joaçaba

Sábados às 17,30 horas.
LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna

Têrças-Feiras às B,30 horas.
LAGES - Rádio Clube de Lages

Domingos às 13,00 horas.

PALM:ITOS - Rádio Entre Rios Ltda.

Domingos às 11,00 horas:
.

RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro
Domingos às 13,05 horas.

S. JOÃO BATISTA - Rádio Clube .

São João. Batista Ltda.
Domingos às 12,30 horas.

S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de
São M.igu�1 d'Oe�te

Domingos às 13,00 horas.
S: FRANCISÇO DO SUL - Rádio Difusora

.

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horas.
XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda,

Domingos às 7,15 horas.

CUPOM DE INSCRIçÃO
Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso. de'

minha parte, no curso gratuito. de 20 Iiçoes.
Nome.••..•.•••.....•.•••.•.••...•.•...••.•.............•.•.•.•...••••.•••••••••••••.•••••.••••••
Rua ••••.•...•.....•..•..••...•.•.•.••.•.••••...•..•.•.......•.••.....• N....•.........; ...�....

,

Qdade .•••.•..••.•••••...•.••••..•.•..•••.•••........•..... Estado•.•••.•••••••••.••.•.••••
Recorte êste cupom e envie-o à Voz da

.

Profecia, Caixa Postal 11 B9 ZC-OO, 20.000
Rio de Janeiro GUANABARA

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabeliáo de Notas e Protestos em Geral

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para .pagarem no prazo legal os
títulos que se acham em Cartório para protestos os Senhores:
TELMO FRANCISCO BONSENHOR
SAMUEL CARVALHO
CACEMIRO CORREA
Florianópolis, 18 de julho de 1972.
Oficial - Alice Reichert.Kuntze.

Magn ífica residência _toda constru (da em madeira tratada, can I
I 1"

-
e a

escama, amp o rvinq, tres quartos, com armil'ios em hrtidos, cOPa.
cozinha, sala de tv e banheiro.

Lavanderia e depósito, dois jardins, churrasqueira, árvores frUt(.
feras, hortas, água abundante com abastecimento por gravidade.

.

Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 aves, dotada d
'equipamento automático.

e

Local privilegiado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos d
centro, próprio para pessoas de fino gosto ou aposentados de

7i
,�

mansa.

Vende-se, troca-se, podendo entrar no negócio terreno e casa n
cidadeou carro.

a

Informações com Gilberto, fone 4271, no horário comercial.

RESIDÊN'CIANO d:NTRO
VENDE-SE

.Situada à R. Visconde de Ouro Preto, 87 (Praça Getúlio
Vargas) - fone 4019. ',,,

Residência com 3 quartos, demais' dependências " gara.
gemo

i

EMPREGADA

Precisa-se de uma empregada que durma no emprêgo. Tratar 11 a

Atlântica, 777 - Jardim Atlântico.
v.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi extraviado o certificado do caminhão Ford F·6, áno 1951
motor no. 76B-16BX12175 - 115 'HP, de propriedade do sr.·Jo"
,Sandres Bento.

ao

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos o certificado de propriedade do veículo marca
Volkswagen 1969, pertencente ao Sr. Luiz João Bernardo.

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi extraviada a carteira de Habilitação, categoria ProfissionaL
pertencente ao Sr. Nelson Schuch,

.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos os sequintes documentos: Carteira Nacional de
Habilitação e farteira de Identidade, pertencentes ao sr. Luiz Valter
da Silva. Pede'se a quem os encontrou telefonar para 2087, CASAN.

CARTEIRA I;XTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria
Profissional, pertencente ao Sr. Celso dos Santos.

·CARTEIRA EXTRAVIADA.

Foi extraviada, a carteira de motorista de
propiedade do Sr. Oswaldo Pfutzenreuter.
Orleans - Santa Catarina.

DECLARAÇ�O
EX.PRESSO CRESCIUMENSE COM.TRANSP.LTDA, declara que
extraviou o certificado de propriedade do seu caminhão marca

FNM, ano 1964, motor no, 161054628, de cor amarelo, tipo
Jamanta, a óleo diesel, c/20 OOOKgs de capacidade, 150HP, cert no.

126292, de Placas DR·0086.
.

MilagreVocê pode entrar neste panorama porque ele existe,grnças a Deus.
mais charmoso edifício de apartamentos
da cidade.

O Solar da Baía Norte.
Os apartamentos são extremamente

requintados, como merecem as

pessoas que levam a sério esse negócio
de conforto e classe. ,

São cpencs dois oportcrnentos .

por andar, de frente para o mor, com
.

três .qucrtos e espaço para viver como
S. M. Elizabeth II em todo o resto.

As peças foram divididas com muito talento
e os detalhes e acabamento foram
cuidadosamente planejados.

Como este não é um desses
,anúncios comuns de imóveis cheios de

plantinhas, detalhe'zinhos afins, .

coisas que os' folhetos mostram melhor,
vamos encerrando por aqui.

! Só queríamos dizer a você

que o Solar da Baía Norte é a melhor
coisa que já se fez nesta terra.

(])
J
Dl
fi
Dl
o

o.
III

<ti
Da mesma forma que, se

você decidir a viver neste panorama, terá
tomado a melhor decisão de sua vida.
SOLAR DA BAíA NORTE
Um empreedimento com a garantia de

:::::a= AGONZAGASA t==:::::I engenharia ei� imobiliarias

Rua Deodoro, 11 - Fones: 3-526 e 3-450 >O �

CRECI 74-3.a Região CREA 2493-10.a RegiãO
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[ZuryMachado
CASAMENTO
Logo mais, às 19 horas, .na capela do Provincialato do
Colégío Coração de Jesus, em cerimônia celebrada pelo
reverendo Atüio Hardmann, recebem a bênção <dó
casamento Virgínia Gil Marques e Estanislau Bresolin.
Nos salões do Clube Doze de Agosto, Virgtnia e

Estanislau recebem cumprimentos dos convidados.

SEMINÁRIO
Hoje, em Porto Alegre, terão inicio os trabalhos do VI
Seminário Latino- Americano de Serviços Sociais. A
promoção, que conta com 800 participantes. é da
Pontificia Universidade Católica do Rio Grande do Sul

NOVO EDIFICIO
Dentro de muito breve, Emedaux vai expor projeto do
arquiteto Paulo Pinheiro Machado, para a construIio de
mais um luxuoso edificio, com piscina e apartamentos
de 300 e 400 metros, a ser construido na Avenida
Rubens deArruda Ramos.

abemos que muitas das - debutantes do Baile do
\ nteruirio do rlWtiiül��O

lurismo

-','
:a-

TerezaMarques Souza
é a elegante proprietária

da boutique Therely,
recentemente

inaugurada no
Shopping Center

Copacabana.

DonaMaria Werner,
genitora da

. �mei_ra Dama do Estado,

o ESTADO - 20 de julho de 1972

Canasvieiras - Ingleses
Presentemente nesta es

trada estão sendo executa
das as obras de reforço do
sub-leito, empregando-se
material arenoso extraído
de jazidas próximas, en

contrando-se em constru

ção as obras de arte-cor
rentes (boeiros) e de dre

nagem, tendo. sido inicia
da, também, a construção
de três pontes que inte

gram 'o novo traçado, uma
com 58 metros, outra com
28 metros e a menor com

18 metros.
Dentro de vinte dias de

verão ser, iniciados os tra
balhos de implantação da
sub-base, o que possibilita
rá o início do asfaltamento,

já em outubro próximo.
Para tanto, foi iniciada a

instalação de umã'usina de

britagem, já que a base se

rá de brita graduada, com
o aproveitamento de mate
rial de pedreiras locais. A
usina de asfalto quente,
que será empregado no

Lagoa da Conceiçiio
As obras desta estrada foram iniciadas a 7 de outubro de

1971 e seu término estava previsto para maio próximo
passado, mas em vista de um atraso nos trabalhos de

terraplenagem, a SC-93 estará concluinda nos primeiros
dias do próximo mês.

O valor total da obra é de Cr$ 1.158.418,85, sendo
contratantes Tersan-Terraplenagem e Saneamento, que
executou a terraplenagem, sendo que a pavimentação está
sendo executada pela firma A. Pereira Pavimentadora Ltda,
enquanto a Consmar Construtora Marcondes Ltda.,
construiu as pontes que integram o novo traçado.

A exemplo da estrada de Canasvieiras, a SC-93 também
é uma rodovia de 1 a. classe, com calçamento a

paralelepípedos, com 1;3 metros de largura, sendo sete de
pista de rolamento, margeado por dois acostamentos, cada
Um com 3 metros. As novas condições da estrada também
lhe darão urna velocidade diretriz de 8U Kms/hora, evitanto
o novo traçado o trecho sinuoso, estreito e poeirento que
ligava Itacorobi ao Morro da Lagoa. '

acabamento da obra, tam-
'

bém deverá estar instalada
dentro de dois meses.

A Sinoda Construções
S.A., firma empreiteira
que constrói a nova estra

da, esta empregando gran
de número de máquinas e

equipamentos dos mais
modernos (só tratores de
esteiras de grande porte,
utiliza 10), o que possibili
tará o asfaltamento de'
uma média de 6 quilôme
tros por mês, significando
que teremos, se o tempo
correr bem, com poucas
chuvas, já na próxima tem
porada, 18 quilômetros as

faltados, o suficiente para
Hue o trajeto, quase todo
em asfalto, seja feito do
centro até Canasvieiras. A
distância atual, de 26 kms,
passará a ser extamente de
20,480 kms, sendo que a

estrada, em toda a sua ex

tensão, passando por lu
rerê e Ingleses, terá 32,400
kms.

Visando a próxima tem
porada, máquinas e operá
rios já trabalham no acesso

que ligará a estrada-tronco
� Canasvieiras .:
COMO SERÁ
A nova estrada terá

uma plataforma de terra

plenagem de 16 metros,
com uma pista de rolamen-

, .
to asfaltada de 7 metros de

largura e acostamento de 3
metros em cada lado, sen

do os três metros restantes
utilizados em obras de pro
teção � estrada.

A
.

Inalar rampa, a do
Morro dos Ingleses, que
tem atualmente ele 12 a

15% ficará com 8%. O
morro de Santo Antônio,
que possibilitará uma apre
ciável redução de ligação,
em relação ao traçado' an
terior, está sofrendo um

corte e rebaixamento, de
vendo ficar com uma ram

pa de 7%.
Uma única curva, situa

da no perímetro urbano de
Saco Grande, não é consi
derada pelas normas técni

cas como de classe 1 mas,
mesmo assim, como as de
mais curvas e rampas. ofe
recerá uma margem de
grande segurança. Segundo'
informações dos técnicos
todas as curvas terão gran
de raio,' oferecendo um

trânsito seguro e suave.

A obra foi contratada

por Cr$ 18.790.000,00,
cabendo a Sinoda Constru

ções S.A., as obras da es

trada; e a construção das
pontes a Engenharia e Em

preendimentos Isfer Ltda,
ambas de Curitiba.

PROBLEMAS & VALORI

ZAÇÃO
Falando a O ESTADO,

o engenheiro Ernany Santa
'Rita Filho, um dos enge
nheiros que fiscaliza a

obra, disse que tudo trans
corre normalmente e que,
inclusive, o tempo tem aju
dado muito, com po.icas
chuvas: "Acreditamos que,
se tudo continuar corren

do bem, no próximo verao

os turistas e veranistas já

_.:;:.l-;•• ,

a onceiçao, com 7,7 quilômetros,
dos quais 4,5 já pavimentados .

trecho compreendido
entre o in ício do morro até a Ponte da Lagoa
.- e 3,2 em fase de acabamento,
tem sua conclusão prometida para
breves dias, reduzindo em quase 1 quilômetro o seu

percurso original.

Mau,·o ..1. A,noriu.

Wilson L. tle ""f'tlf,il.·lIs
Fotos: _Paulo Dutra

poderão desfrutar da nova

estrada, até Canasvieiras."
E Prosseguiu: "os proble
mas técnicos estao todos
resolvidos mas, de vez' em
quando surge .nm outro

problema completamente
imprevisto."
Um desses problemas

imprevistos, conforme
apurou a reportagem é,
por exemplo, o caso de
uma a.iciã de mais de 80

anos, que sempre morou �
beira da estrada de Canas
vieiras e que agora, cada

,

vez que passa um grande
trator ou uma Moto-Scra

per carregada com seus 18
metros cúbicos de terra de
fronte a sua casa, desmala.

Passado o susto ela afirma,
revoltada e categoricamen
te que "estas coisas ainda
vão derrubar o mundo",
enquanto que familiares da
velhinha mostram-se preo
cupados com a situação,
perguntando de quem será
a culpa se ela acabar mor
rendo por causa disso.

Todos os terrenos para
-aqueles lados, principal
mente os que margeiam o

novo traçado e que antes
e stavam praticamente
abandonados, estao se va

lorizando � medida que au

menta a sua procura, es

tando alguns já interessa
dos na instalação de postos
de gasolina � margem da
nova esttada, o que será
mais uma vantagem a ser

usufruída pelos seus usuá
rios.

A estrada também terá
a velocidade diretriz de 80

qu ílõmetros/hor a por
questões de segurança,
pois suas condições permi
tirão maior velocidade.

Completamente sinalí
zado, o trecho de ligação
com as principais praias da
Ilha vai permitir que tanto
os florianopolitanos como

os turistas possam usufruir
de uma confortável tempo
rada, sem os riscos e sem a

poeira, já no próximo ve

rãq.
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EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
d i ar i a rn e n t e uma linha de ônibus entre Rio do

Sul-Florianópolis, via Blumenau-ltajaL
Saída de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

Blumenau, 'lOh 45m em Itajaí, .11 horas em Balneário,
Camboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

Sa Ida de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário'
Camboriú às ;10 horas, 20h15m em Itajaí, 21h10m em

Blumenau e chegada -ern Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

linha da Riosulense é servida com o que há.de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes.

Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos de'
conforto', luxo e segurança, garantindo viagens açradáveis e
pontuais.

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL
DO BRASIL S/A ELETROSUL
TUBARÃO .. SANTA CATARINA

EDITAL DE CONCORRÊNCIA PARA VENDA

DE UM TRATOR COM PEÇAS PARA REPOSiÇÃO
Centrais Elétricas do Sul dó Brasil SIA - ELETROSU L, torna

públ ico que fará realizar no dia 15 de agosto de 1972, em seus

escritórios, em Capivari de Baixo, rnunicfpio de Tubarão, Estado de

Santa Catarina, uma concorrência para venda de:

10.) 1 Trator de esteira, com lâmina frontal, marca HANOMAG

K-10, EF, tipo H100-H2, ano de fabricação 1961, no. do motor'

R-511.505, com 4.454 horas trabalhadas,

SANSÃO E DALILA (Sanson and Delelah) de Cecil

B De Mille. Espetáculo na linha bíblica, lançado em

1951, que agora volta às telas em reedição. Filme de

grande aceitação popular, com mais sabor de espetáculo
circense do que de cinema, tem, entretanto, o aspecto de

grandiosidade que impressiona as massas, o que costuma

ocorrer com os filmes do gênero. O fílme de De Mille,
volta agora em 70 MM, o que não deixa de ser uma

curiosidade. Nos papéis principais, vamos encontrar

Victor Mature, Heddy Lammar, Angela Lansbury, Henry
Wilcoxone, Georg1 Sanders. A música de Victor Young é

bonita e de grande apelo popular. Technicolor - Censura

5 anos. (Cine São José 3-7,30-9,30)
SETE HOMENS E UM DESTINO (The Magnificent

Seven) de John Sturges. Com a transposição do tema de

Os 7 Samurais para o oeste, John Sturges realizou um

western irregular, porém com alguns momentos de

excelente vigor cinematográfico. Os sete são: Steve

McQueen, Charles Bronson, Robert Vaughn, Brad

Dexter, Horst Buchholz, James Coburn, chefiados por
Yull Brynner, quase todos com interpretações postiças,
perdendo para o vilão Eli Wallach que é o melhor em

cena. De nível superior é a partidura musical de Elmer

Bernstein; em que pese a falta de harmonia e unidade,
tanto no roteiro como no comportamento dos atores,
The Magnificent Seven, é um filme de importância, por
estabelecer na prática, uma ponte entre o western e os .

samurais, cujas aventuras podem ser vistas como o

equivalente japonês do western. Panavision -

Technicolor, Censura 14 anos. (Cine Ritz 5 s--: 7,45 e

9,45 hs.)

'CiDem�,

: I

The Magnificebt Seven, em caricatura de AI Shirf.
AMIGOS E AMANTES (Friends) de Lewis Gilbert.

Uma nova hist�ria de amor entre duas criaturas jovens,
adolescentes, que se apaixonam, vivem juntos como

marido e mulher, empenhados e sacrificados pára
sobreviverem no mundo de sua própria imaginação. Os

jovens são desconhecidos: Sean Bury e Anicee Alvina. O

diretor Lewis Gilbert não tem nada de excepcional em
sua ficha, mas em alguns filmes revelou-se competente
como artesão. Technicolor - Censura 18 anos. (Cine
Coral3 -

\0
.- 10 hs)

CADA UM VNE COMO QUER (Fjve Easy Pieces) de
Bob Rafelson, com Jack Nicholson, Karen Black e Susan

Anspach. Eastmancolor. Censura 18 anos. (Cine Jalísco 8

horas).
A PISTOLA É MINHA BÍBLIA; com Giuliano

Gemma, Eastmancolor. Censura 18 anos. (Cine Glória 5

e 8 horas).
O MASSACRE DOS PISTOLEIROS (Doc) de Frank

,

Perry, Western com Faye Dunaway, Stacy Keach e

Harris Yulin. Technicolor - Censura 18 anos. ,Cine Rajá
8 horas).

A PISTOLA É MINHA BÍBLIA, com Giuliano

Gemma. Censura 18 anos. (Cine São Luiz 8 horas).

Programa Duplo -- SLEDGE, O HOMEM MARCADO

(A Man Called Slcdge) de Vic Morrow, com James

Gruner e laua Antonelli. Technicolor. A

CONSTELAÇÃO, de Luigi Zampa, com nino Manfredi

Alberto Sordi e Marina Vlady. Eastmancolor. Censura 18

anos. (Cine Roxy 2 e 8 horas).

H A 'VOZ DA PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DÁ CERTEZA

. FPOLlS. - Rádio Santa Catarina
.

Sábados às 19,30 horas.
BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13,00 horas.

CAÇAl)OR - Rádio Difusora Caçanjurê
Domingos U 8,30 horas;

,

CRICIUMA - Rádio Eldorado
.

.
Sábados às 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste'
Domingos às 19,30 horas.

INDAIAL - Rádio Clube de Indaial

Domingos ás 13,00 horas.
ITAlA! - Rádio Difusora Vale do Itajaí

Sábados às 15,30 horas.
JARAGUÁ 00 SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.

Sábados às 16,1)5 horas.
JOAÇARA - Rádio Soe. Catarinerise de Joaçaba

Sábados às 17,30 horas.
LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna

Têrças-Feiras às 8,30 horas.
LAGES - Rádio Clube de Lages

. CASA DE CAMPO E PRAIA

Magn ífica residência _toda constru ída em m aíetra tratada, canel
escama, amplo living, três quartos com armÍl'ios em hrtidos, cap:
cozinha, sala de tv e banheiro.

Lavanderia e depósito. dois jardins, churrasqueira, árvores frUtf.
feras, hortas, água abundante com abastecimento por gravidade.

.

Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 aves, dotada de
'equipamento automático.

Local privilegiado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos dp
centro, próprio para pessoas de fino gosto ou aposentados de

VIiamansa.

Vende-se, troca-se, podendo entrar no negócio terreno e casa na
cidade ou carro. /

Informações com Gilberto, fone 4271, no horário comerciai.

RESIDÊ�fcIANO d:NTRO
VENDE--SE

.

.Situada à R. Visconde de Ouro Preto, 87 (Praça GetÚlio
Vargas) - fone 4019.

'" .

Residência com 3 quartos, demais' dependências " gara
�em.

EMPREGADA

Precisa-se de uma empregada que durma no emprêgo. Tratar II
'

Atlântica, 777 .- Jardim Atlântico.

.
.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
" .. ' DAS PROPOSTAS

.

Yul Brinner e BradDexter: dois dos sete, em 7 homens e um Destino.

'Discos

ATÉ AGORA, NADA
Q que eu venho notando, ultimamente, é que certas

músicas do hit parade internacional, não estão chegando
a Florianópolis. Algumas, é claro, porque não foram

lançadas no Brasil, outras, porém, que agente sabe que
foram lançadas aqui, mesmo assim, não chegam � nossa

.

cidade. Sem falar nas que estilo ã venda aqui e que a

maior parte do público desconhece, porque as

digníssimas emissoras locais nem dão bola.
Uma que, até agora não pintou nas lojas daqui, é "I

Don't Need No Doctor", cóm o conjunto Humble Pie. É
uma faixa de 10 minutos, gravada ao vivo no Fillrnore
West, e o conjunto faz aquele tipo de som hard, como o

Led Zeppelin e o Grand Funk Raílroad,
Outras que não chegam: Sing a Song of Freedom,

com Cliff Richard (no mesmo estilo e andamento de

'Solo"); Oh! Your Pretty Things, com Peter Noone
(ex-lider do Herman's Hermits); Johnny Reggae, com

The Piglets (o que existe na cidade é uma versao

razoável, do conjunto Chartbus.ters tpYE) -

especializada em imitar os originais); Could Be Forever,
com David Cassidy (o mesmo de' Cherish").
FILME DE JOE COCKER, CORtADO

Egeu Simas - ex-discotecário da Boate SSkorpios e

ex-produtor do "Som Subterrâneo" � está residindo no

Rio e acaba de escrever a esta coluna.mandando dizer

algumas coisas de música, que estão acontecendo por lá,
Diz que 110 dia 10 assistiu ao filme de Jpe Cocker Mad

Dogs and the Englishmen. "É muito bom" - diz ele -

"apesar de terem sido cortadas diversas músicas. Entre
elas She Carne in thru the Bathroom Window e a música
de Dylan Girl from the North Country.

Tentou assistir Woodstock:
- Woodstock não consegui assistir. Fiquei na ma

durante uma hora e quando faltavam seis pessoas na

minha frente a bilheteria cerrou por falta de lugares.
Como era uma única apresentação fico esperando a/

próxima",
Manda dizer, também, que já saiu por lá o álbum

duplo dos Rolling Stones (Main Street e o de John
'. Lennon, ambos importados. ,

Tv

PROGRAMAÇÃO TV CULTURA
TV E - 14:40, Informe 6 - 15:15; A Hora é Nossa-

15:3O; O Signo da Esperança - 18:00; Pie e Nic - 18:40,
O Preço de Um Homem - 18:45; Bola em Jogo - 19:25,
Câmera 6 - 19:30; Na Idade do Lobo - 19:45, James
West - 20:25; A Pantera Cor-de-Rosa - 21:30 Cine

Espetacular - 21 :35;.I:ine Mistério - 23:35,

Arte«

A partir do dia 28 o Museu de Arte de Santa Catarina
estará expondo gravuras de Bethy Giuduce, carioca

residente em São Paulo e detentora de prêmios
importantes, já tendo participado nos salões nacionais e

mostras de tapeçaria, escultura, desenho e gravura (lito,
calco, serigrafia e relevos) ..Bethy já apresentou suas

criações em 11 exposições coletivas' internacionais

inclusive na II Nienal Internacional Britânica de Gravura,
e em 40 coletivas nacionais. Para a crítica de Michel

-

Crotté, da Universidade Federal de Goiás, onde a artista

expos individualmente, as gravuras de Bethy Giudice

conseguem atingir ".\1 perfeição na simplicidade e na

comunicação". A mensagem é direta, ativa e profunda
em cada criação de Bethy, um dos grandes valores da

gravura brasileira,

/

Este é o vocal Love Unlimited, cujo compacto, já na praça, merece a sua atenção. Walkin' in the Rain with the One I Love.

o lado B, é demais.

. Chico Bento

Cebolinha

(/

/ /

COMPANHIA CATARINENSE DE

TELECOMUNICAÇÕES
COTESC

EDITAL DE TOMADA. DE PREÇO
No.009/72

VENDA DE IMÓVEL

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC,
torna público que está vendendo imóvel de sua propriedade, sito em

Criciúma, neste Estado, na Rua Marechal Floriano, e que receberá

propostas de aquisição até o dia 10 de agosto do corrente ano, ãs 17

horas, as quais deverão ser entregues no Departamento de

Patrimônio da Empresa. II rua Victor Meirelles, no. 11 em

Florianópol is.
I - OBJETO DA TOMADA DE PREÇO

A presente "Tomada de Preço" tem por objetivo a alienação
(venda) de um imóvel na cidade de Criciúma neste Estado, sito ã rua

Marechal Floriano e consistente de:

a) Terreno com área de 312,50 m2, com as seguintes
confrontações: sul, frente com a rua Marechal Floriano, onde mede

12,50 m; leste, com propriedade de Achiles Piazetti com 25 m; ao

oeste, com Abílio Paulo, onde' mede 25 rn. norte, com o Rio

Criciúma, onde mede 25 m;

b) Prédio com área constru ída de 151 m2.

Este imóvel foi adquirido pela COTESC por escritura pública
de compra e venda lavrada 1Is fls. 178 r usque" 197 do Livro no. 97,
do 30. Ofício de Notas da Comarca de Florianópolis, devidamente
transcrita sob o no. 34.610, ãs fls. 244 verso e 245, do Livro no. 3·T

10. Ofício de Registros de Imóveis da Comarca de Criciúma, neste

Estado.

/
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CASAMENTO
Logo mais, às 19 horas, .na capela do Provincialato do

Colégio Coração de Jesus, em cerimônia celebrada pelo
reverendo Atüio Hardmann, recebem a bênção -do

casamento Virginia Gil Marques .e Estanislau Bresolin.

Nos salões do Ciube Doze de Agosto, Virgínia e

Estanislau recebem cumprimentos dos convidados.

SEMINÁRIO
Hoje, em Porto Alegre, terão início os trabalhos do. VI

Seminário Latino- Americano de Serviços Sociais. A

promoção, que conta com 800 participantes é da

Pontifícia Universidade Católica do Rio Grande do Sul

NOVO EDIFICIO
Dentro de muito breve, Emedaux vai expor projeto do

arquiteto Paulo Pinheiro Machado, para a constru.õo de
.

mais um luxuoso edifício, com piscina e apartamentos
de 300 e 400 metros, a ser construído na Avenida

Rubens de Arruda Ramos.

VESTIDOS
.

,Sabemos que muitas das, debutantes do Baile do

Centenário do Clube Doze de Agosto, estao

confeccionan.do vestidos com o sóbrio costureiro gaúcho
Rui. Aliás, os modelos do costureiro Rui aqui sao sempre

altamente elogiados.
GENTE IMPORTANTE
Ultimamente temos notado a presença, em nossa

Capital, de muitos "VIPS", que vem, até a aha,··
principallJlente li negócios. Desta feita, é a chegada hoje,
do sr. Gastão Nascimento, Diretor Presidente da'
PEGACI S.A. do Paraná, uma das dez maiores empresas
rodoviárias do país, que virá a Florianópolis a convite do
sr. Oscar Silva Júnior.

.
..

CONVITE" .

Do senhor Rogério Vieira, presidente do Clube JÍstréa,
de. SãO Joaquim, estou recebendo convite para o

tradicional Baile da Neve, que se realizará' sábado

próximo. Agradeço a gentileza do convite mas,

compromissos assumidos anteriormente, impedem meu

comparecimento.
LAGES

_

O presidente do Serrano Tênis Clube e senhora Jorge
Barroso Filho, estão organizando, para a noite de sábado
próximo, no salão de festas do Clube, o Jantar dos

Solteiros, estando marcado para o dia 12 de agosto, o
Jantar dos Oasados.
CURSO
Convidada pela diretoria do SENAC, está ministrando
um curso ,de Secretariado Executivo, com duração, de
120 dias, a professora da UFSC, Célia Kuerten Ribeiro.
JANTAR
Com um jantar no restaurante do Clube Doze de Agosto,
o Secretário Hoyedo G014vea Lins homenageou o

Secretário do' Planejamento do Rio Grande do Sul

professor Carlos Verissimo Amaral Participaram,
também, os senhores Arthur Zanella e Roston
Nascimento.

•

'RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs.

lAMAílR
MÁfilRE
SÁN'ÓERS
lANSS'URY
WllCOXON

EXIBIOO.RA:
CENTROSUL lIDA,

CINEMA
.

-

-',

·.P'ARA
.HOJE
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RIO
. Therely, a boutique das elegantes senhoras Lüia Ribeiro
Martins e Tereza Marques Souza, foi inaugurada na

última semana. Vende a arrojada moda jovem e, na

,decoração, foram aplicadas as cores roxo e laranja.
Therely está no Shopping Center de Copacabana.

EXCURSÃO
Para uma viagem de 15 dias.por Buenos Aires e

Bariloche, promovida pela Turismo Hollzmann, 45

passageiros embarcaram anteontem, no aeroporto
Hercilio Luz, para viajar .com a Trans-Brasil Linhas
Aéreas.

BANCO
O Banco Denasa de Investimentos firmou contrato com

a Metanor S/A, do Nordeste; para o lançamento de ações
daquela empresa, sob o controle do BNDE e do Banco
de Desenvolvimento do Estado da Bahia.

BAILE CENTENÁRIO Preocupado. o nosso mundo

elegante com o grande acontecimento do ano, que é o

Baile do Centenário do Clube Doze de Agosto. As 100

jovens que estarão fazendo o Se1J "debut" terão como

madrinha a Primeira Dama do Estado, dona Dayse
Wernpr saües.

CHEGANDO

Depois de uma viagwm de 90 dias, quando visitaram 12

países da Europa, chegaram domingo a nossa Cidade
Maria e Carlos Bastos Gomes.

NOIVADO

..
Com a elegante Ruth Pereira Oliveira, marcou casamento

na última semana, Frederico Antônio '13. de Mello. O
acontecimento foi comemorado com um jantar muito
intimo..

Tereza Marques Souza
é a elegante proprietária

da boutique Therely,
recentemente

inaugurada no
Shopping Center

Copacabana.

DonaMariaWerner,
genitora da

. Primeira Dama do Estado
.

já está de regresso
'

de sua viagem
ao Rio de Janeiro.

, .1

CORAL 3. - 8 - 10 Hs.

SEANBURY

ANICEE ALVINA

/.

CINE ROXY
2 - 8 Hs.

PROGRAMA DUPLO

1� FILME
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.• Passando férias em sua I'fazenda, em Luanda, no liParaná, o deputado esta
dual e senhora Telmo Ra
mos Arruda.

• Pela Trans-Brasil viaja
ram hoje para Fortaleza o

senhor Ayrton Salgado e

suas lindas ftlhas Adriana
e Maria de Lourdes.

• Pelo vôo Varig regres
sou ontem da capital para
naense, onde foi rever ami
gos, o ex-Secretário de Es
tado, Armando Calil Bu
los.

Cristina Cherem Fonseca,
mais um brntn
da sociedade que
se preocupa com
o vestibular:
vai fazer filosofia.

•.Do professor e escritor
Nereu Corrêa, estou rece

bendo o seu mais recente

livro, 'A Palavra'. Meus
agradecimentos pela aten-

. çao dqjll}stre professor,

JAlISCO 8 Hs.

o MELHOR FILME
DO ANOI

KAM'N"'ô7ACK
SUSANc�NSPACH

CADA UM VIVE
COMO QUER

..�E.�g� �tCM�c"HSlE" ooei."tre':.so ..
�"'."';'"" ,�:o�:..�. ,JI'I,

GLORIA 5 8 Hs.

RAJA 8 Hs.

I'

II

.

GIULlANO GEMMA
em

A
.

PISTOLA É MINHA BfBlIA

EASTMANCOlOR

O MASSACRE
DOS PISTOLEIROS

S. LUIZ 8 Hs

GIUlIANO GEMMA '.

em'

A PISTOLA É MINHA BfBUA
EASTMANCOl'OR

CINE Rl'Tl A PARTIR DE- DOMINGO,
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Duasvezes

mãe solteira

"Chiara, fruto de um amor proibido", bem poderia
ser um título de telenovela, mas é apenas a filha de dois
meses da Imais bela mãe solteira do mundo: Catherine
Deneuve. O pai, Marcelo Mastrianni parece ..

ser um

candente apologista do concubinato, pois gosta de
manter incendiados romances fora de casa, mas não

pensa em abandonar a primeira mulher, Flora, uma

paciente matrona romana.

O romance entre Marcelo e Catherine começou no

ano passado, quando filmaram juntos' Tempo de Amor"
e resolveram seguir ao pé da letra o exemplo do filme.

La Deneuve está felicíssima com a filha e mais ainda

por ser mãe pela segunda vez. Sempre solteira, já é mãe

de duas meninas.

Flora, esposa de Marcelo, nunca se i;nportou muito
com "os namoros" dele, mas agora, um filho de outra

mulher, realmentejá parece demais. A criança será um
elo forte entre a "Bela da Tarde" e o

' Belo Antônio".
Porém, a real situação entre os dois se resume do

seguinte: cada qual para seu lado é não se fala em

casamento. Cattherine, pelo visto, adora ser mãe solteira
e Marcelo, apesar de suas escapulidas constantes, não
admite a separação com a esposa com quem é casado há
21 anos. E, segundo declarações de Catherine, o fato de
ter um filho com lim homem, não a obriga de amá-lo

para sempre e muito menos a casar com ele. Ela falou
isso em 1960, quando teve seu primeiro filho, com

Rogei: Vadim e a sua família ficou chocadíssima porque
ela teve tempo suficiente para apesar da gravidez. Agora
que sua família já teve tempo suficiente para se

acostumar com este tipo de declaração, foi a vez da
família de Marcelo se chocar, pois ele e sua esposa Flora,
tem uma filha de 20 anos. Flora, no entanto, não perdeu
por esperar: com seis meses' de gravidez, Catherine
mandou Marcelo voltar para sua esposa. Claro que ele foi
aceito de volta e todos estão muito bem, obrigada.
Quando a Catherine, além de ser umas das, mais belas
mulheres do mundo, parece que tem a maior vocação
para ser mãe e muitopouca para ser esposa.

impressionou a todos quantos o viram e a égua foi
premiada em sete exposições no ano de 1971. Marianne
não precisa de nenhum prêmio: a satisfação de s�
apresentar com tanta elegância já é suficiente para essa

pequena galesa, que agora se prepara para vôos mais

altos, na Exposição Internacional de Essen, na Alemanha
Federai

Elegância hípica

A menina Mariane, de cinco anos, tinha tudo para se

transformar numa elegante amazona - embora que
mini-amazona - mas lhe faltava um animal com o

tamanho adequado. Sua mãe, a sra. J. Prince, de
Hay-on-Wye, Breconshire, Pais de Gales, adquiriu o

pônei "Pandora", de raça árabe, e 1m08cm de altura,
nascida em 1966.

A partir disso, o conjunto Mariane-Pandora

11 nova brincadeira
das mangas

outros setores. Mesmo em se tratando de modelos para a

noite, preciosos quanto' aos tecidos e linhas, as mangas
tem um lugar de grande destaque, aparecendo de
maneira a conferir aos trajes muita feminilidade.

As mais jovens, sempre prontas para aceitar propostas /

de vanguarda, fizeram deste jogo de mangas um jogo
muito pessoal, usando algumas peças sobrepostas, cada
qual com um comprimento de mangas diferente. Dois
an o s atrás as sobreposições já eram feitas: as

sobreposições dos comprimentos: mini, midi e maxi.

Portanto, a tendência da moda de hoje concentra-se

nas mesclas, sobreposições e combinações de ..estilos
diferentes. Não podemos dizer que todas 'estas 'misturas
de comprimentos e estilos seja uma coisa muito 'bonita;
trata-se apenas de uma variante para a monotonia da
moda normal.

De qualquer forma, o ideal para estes dias será o

conjunto de calças compridas, camisa e malha de mangas
curtas ou três quartos, uma das mais válidas soluções da

atualidade. -

PARIS - (ANSA) - Fala-se nas mangas em todos os

setores da moda, sim porque elas são as, grandes
protagonistas do, estilo destes últimos meses tanto no

vestuário esportivo como no mais requintado. Compridas
ou curtas, reglan ou Kimono, amplas 0.1 justas, elas sao

,

os detalhes que mais tem valorizado a moda simples e

esportiva .:
O responsável pela grande importância das mangas foi

um criador japonês que renovou o vestuário feminino
com o lançamento de todos os tipos de lpangas no mais

diversos modelos informais.
Ir

A sobreposição de mangas de diversos comprimentos
deu grande movimento a uma moda que de outra forma

poderia ser considerada monótona. Começando com as

mini-malhas, esta revolução estendeu-se por todos os

,-:- Ill{JróscOpo tI"wr t:ardllfw
1 __

ÁRlES - Nesta quinta-feira
poderá ter uma pequena de

cepção mas tudo será superado
em questão de horas. Não li

gue para o insucesso que tiver
no plano sentimental, a fim de
não prejudicar seus expedien
tes de trabalho.
TOURO - Hoje você terá um
dia excelente e conseguirá
bons resultados em tudo que
se dispuser a fazer. Para ser

mais bem sucedido ainda, con
serve seu natural entusiasmo

ao, falar com as pessoas, princi
palmente os nativos de Câncer.
GÊMEOS - A influência que

Júpiter exercerá sobre você se

rá das mais benéficas, pois lhe

proporcionará oportunidades
de êxito profissional, lucros fi
nanceiros e felicidade arnoro

sa.

CÂNCER - Nesta quinta-feira
você poderá realmente viver

monentos dos mais felizes des

te mes, principalmente se esti
ver de romance novo. Muitas
coisas poderão lhe parecer be

Ias, terá inspiração intuições
felizes e expectativas promis
SOras.

LEÃO ""7 Dia muito prop.cio
ao convívio familiar, em que
contará com a compreensão de

irmãos, pais 'e parentes em ge
ral. No campo profissional, re
comendo cautela,' tanto hoje
como em todo o fim deste mes,.
VIRGEM - Amigos e pessoas

.

da farnília procurarão colabo

rar consigo, nesta .quinta-feira.
Em questões amorosas, con

vém confiar desconfiando um

pouco. Mas havendo rompi
mento sentimental, não se

preocupe.
LIBRA ,- Reflita sobre os se

gredos que deve guardar. Aja
com prudência e não conte na

da sobre sua vida aos demais,
pois, poderá despertar a inveja
de falsos amigos.

'

.

· ESCORPIÃO - Nesta quinta
feira você terá êxito absoluto

nos empreendimentos sociais

que requeram grandes investi

mentos em capital, pois Júpi
ter, o favorece ao máximo.
Chances para desvendar um

mistério.
SAGITÁRIO - Conte consigo
mesmo, nesta quinta-feira,
uma vez que poderá realizar

muita coisa tendo maior con

fiança em si. Lembre-se,ainda ,

que pelo fato de você perten-
·

cer � quadruplicidade dos

signos comuns, tende a neces

sitar potabilidade emocional
CAPRICÔRNIO - Nenhum

obstáculo impedirá o seu êxi

to, nesta quinta-feira, a vonta

de firme � sua determinação e

constância no trabalho po
de�ão ajudá-lo a galgar mais

um degrau na escala do sucesso.

AQUÁRIO - Seu idealismo

estará em evidência, neste dia.

Apenas procure ser mais práti
co. Será um dia muito pro'
missor para Aquário, prin·
cipaemente os aviadores, tele
grafistas e locutores dessa nati-

· vidad�.. .

PEIXES - Seu grande mal po-
de ser, muitas vezes, o de ser

demasiadamente franco no

íntimo e não sabe demonstré
lo exteriormente. Adote lima

atitude mais agressiva, nesse

sentido, e passará a exterio·
,

rizar toda a sua energia in terna+

M·ALHAS F-INAS

�B,ANHO

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302
I

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

CAMA

MESA
)

,

Os melhores

preços ..
_.

Use o crediário
-

Aos sábados
atendemos '.

até às 18 horas.
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se modificou: o rrârrno

re virou apenas as águas'
azuis do Nahuel Huapi, as

imensas .torres são os picos
dos Andes e os gigantes
louros se transformaram
nos indígenas, que se de-

. fendiam da invasão branca,
escondendo-se e' fugindo
de qualquer contato.A eter

na juventude,ou melhor, o
seu segredo, era li atração.
que impelia 'os conquista
dores.

COMO.CHEGAR LÁ
Bariloche está distante

de Buenos Aires entre

1.572 a 1.820 quilômetros
de distância.

De avião, trem ou' ôni

bus, qualquer pessoa pode,
chegar bem a San Carla de
Bariloche. Voando, a dis
tância de Buenos Aires fica
de apenas 2 horas e' 40 mi

nutos; de trem são necessá

'rias 39 horas de viagem e

de ônibus apenas 28 horas.

Quem tem pressa quase
sempre vai de avião, mas a

viagem por terra, embora

longa, tem seus inúmeros

atrativos: é necessário atra-

Os nossos turistas. de julho

montanhas e a .ernoção de
deslizar sobre a neve; o

•

mistério dos cervos que
correm pelos bosques e até
à alegria misturada à tristé
za de um tango cantado
bem baixinho, numa das

diversas boates que ani
mam a noite de Bariloche.

No Parque Nacional Na
huel Huapi, na (região de

Baríloche, muito pouco te

ve que fazer a mão do ho

mem, a não ser preservar a
fauna e a flora, construir
hotéis e alojamentos e ...

gozar de um dos mais be

los espetáculos da nature

za, É aí que sobressai a

majestade do Lago Nahuel

Huapi, extenso -e profun
do, oferecendo visões fan
tásticas a cada hora do dia,
ora clareando ora escure

cendo o azul do céu, refle
tido nas suas águas. No
meio dos' seus 530 quilô
metros quadrados, uma

ilha de 3.700 hectares,
coberta de ciprestes, por
onde correm inúmeros cer

vos vermelhos.
O Lago Frias fica à

A cidade está vivendo, neste' mes de julho, um clima

intenso, com a presença de turistas de outros Estados e de

outros países, principalmente da Argentina.
É necessário, contudo, que Florianópolis deixe de ser

apenas uma opção para pernoite e adquira condiçoes de

"segurar' o forasteiro por mais tempo.
No verão, é fácil. as praias estão aí mesmo, de graça,

enchendo os olhos de todos. Mas no inverno, o turista fica

sem escolha. Uma visita à Lagoa, um caldo de camarão - e

só.
Ante-untem, numa promoção da Prefeitura Municipal

cerca de cem bandeirantes assistiram, noTritão, uma apre
sentação do Folclore Ilhéu. O drive-in dos Coqueiros ficou

lotado, em que pese a inconformidade de.alguns de seus

frequentadores, mais a fim de assistir corrida de submari
nos,

Um prolongamento de promoções como as de ontem é a

pedida exata para julho - quem sabe um Festival, com
quatro fins de semana ocupados por exibições folclóricas,
uma' Semana do Caldo Ide Peixe", coisas nesse gênero?

Os hotéis se beneficiam, e muito, com o intenso movi
mento de turistas em julho. Poderiam estudar uma fórmula
de prendê-lo aqui por mais tempo, ou, pelo menos s tornar

simpática a hipótese de um retorno.

É só botar a cuca pra funcionar: Há certas coisas que
não custam dinheiro.

Todo Inundo em

BARILOCHE
Praticar esportes na ne

ve nõo é bem uma vocação
brasileira, embora a maior

parte. dos que visitamBari
loche, no periodo que vai

de 9 de julho a 5 de setem

bro, normalmente consiga,
através de esquis alugados
e de um bom instrutor.

Montanhas de picos ne

vados sob céu muito azul,
refletindo-se em lagos cris

talinos e espelhados fazem
de San Carla de Bariloche, .

um local ideal para férias e

turismo, encontrando o tu

rista, principalmente o bra

sileiro,sempre uma boa ra

zão para visitar aquela re

gião da Argentina, onde as

principais atrações tem

cor, misturando o azul e o

branco constantes, com o

verde dos ciprestes.
A cidade de pedra e ma

deira, encostada à Cordi
lheira dos Andes, oferece

·

lilIl;a visão cosmopolita ao

turista que ·chega. Moços e
· velhos, homens e mulheres

·
encontram ali o que procu
ram: lugares para se isolar
e sonhar; o fascínio das

).

sombra de E1 Abuelo, ár
vore gigantesca que tem

servido de pano de fundo
para muitas das fotografias
de recordação dos turistas.
Para quem prefere a pesca,
as margens do lago Traful
oferece emoções para os

amantes do caniço e do an

zol.

Além desses, muitos ou

tros lagos e rios e pequenas
'

quedas d'água que pare
cem pertencer a recantos

ainda selvagens e comple
tamente desconhecidos do
ser humano.

ESQUIAR É A PEDIDA

Logo ao chegar, o turis-
ta se envolve com a atmos

fera da cidade. Cedo já es-
,

tá fora da cama, a fim de

aproveitar a saída do pri
meiro ônibus e seguir para
as montanhas. Na hora das

refeições, muito vinho
substituiu a água de todo
dia e � noitinha, quando o

frio aumenta, há reuniões
em volta das lareiras. É
nesse momento que geral
mente alguém começa a

tocar \Í.olão e a cantar ou

.._...__
Llao-Ltao, uma espécie de º',itandil1hiz, é o ponto convergente de Bariloche. (

contar coisas do seu país,
num ambiente que favore
ce as confidências e o nas

cimento de novas amiza
des. Um par de esquis é a

pedida em Bariloche,
acompanhando um vetera

no ou um principiante; um
esportista hábil e cheio de
destreza ou um novato que
não se. impressiona ou

amedronta com as fre

quentes quedas. "Tudo é

questão de equilíbrio",
afirmam sempre os instru
tores e todos acreditam ne

les, na tentativa de se afir
mar e deslizar sobre pistas
de 2 mil metros, ou apenas
6 metros de altura, essas

especialmente para os

aprendizes.
O branco da neve já é

um convite agradável ao vi
sitante que se anima a pas
sear sobre os esquis. De

lohge aparenta flocos de

. algodão ainda não tocados
.

que esperam tranquilos pe
la chegada de alguém. Um
passo em falso e, num se

gundo, se está sentado no

fundo de um buraco que

se abriu na neve. As cami

nhadas são difícieis A ne

ve se encolhe, se desman
cha a um simples toque e,

por isso, as caminhadas sao .

pesadas. As pisadas che

gam a deixar buracos de
até 50 cm, tornando as bo
tas pesadas e cansativa
uma caminhada de apenas
50 ou 100 metros.

Nas pistas de esqui en

tretanto, tudo é diferente:
a neve é dura e há seguran
ça para todos os esquiado
res. Os principiantes não

chegam se machucar se

tem cuidado ao usar os es

quis e os bastoes. No Vale
dos Idiotas, por exemplo,
local conhecido pela fre

quência sempre' maior de

aprendizes, os meios mais

diferentes de descer as pis
tas apenas provocam o riso

dos assistentes.

,A tualmen te, grande
parte dos turistas que com

parece a Baríloche, é brasi
leira. E que o brasileiro,
principalmente, se" sente

muito atra.do pela região.
Vivendo num país essen-

cialmente tropical e onde

apenas em São Joaquim,
Santa Catarina, se pode co

nhecer a neve, Ó brasileiro'
tem sempre razão quando
escolhe a região dos lagos
argentinos para as suas fé

rias.

LENDA AJUDA A
SONHAR

O turista poderá saber

alguma coisa do antigo po
voado e que por.muito

tempo encheu a cabe,a
dos moradores. É que o

ambiente de San Carla de
Bariloche provoca sonhos.
Sua, história traz mistério

e, em qualquer bar de .es
quina, conversando com

algum morador local, se

poderá saber muita coisa
sobre a cidade mágica.

Segundo a lenda, ali vi
viam gigantes louros, do
nos de incalculáveis tesou

ros em prata e ouro e que
possuiam, a exemplo dos
habitantes de Shangri-Lá,
eterna juventude. Tudo

isso, num imenso piso de
marmóre, rodeádo por es

guias torres. Hoje a lenda

vessar quase todo o país,
de leste a oeste, vendo pai
sage ns únicas, formadas

pelas dezenas de lagos es

condidos entre montanhas,
como o Gutierrez, Mascar
di, Moreno, Escondido, Vi
larino, Falkner ou Traful,
além de se ver a imponente
silhueta do monte Trona
dor (3.554 m), que se des

taca no maciço andino.
Até 5 de setembro a ne

ve estará lá, fazendo a sua

temporada branca e enfei
tando uma das mais belas

paisagens do mundo, que
você poderá conhecer fa

cilmente, através de excur
sões em grupo org a nizadas

por quase todas as agências
de viagens, com pagamen
tos mensais bastante redu
zidos.

Aqui em Florianópolis,
quem tem excursões já or

ganizadas com saídas cons
tan tes para 'viSitar Bariló
che

.

é a' Turismo Hollz

mann, onde a mensalidade
é a partir de Cr $ 112,00
com viagem de ida e volta
em avião.

No lago de NahuelHuapi, há
nev_e pará todos os gostos. No
centro, a Ilha Vitória, com seus

bosques de arrayannes. Há cursões
lacustres especiais para
turistas .
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HONG KONG, .. - (ANSA) ,�

A revista de Peq.Jm,
, Bandeira Vermelha" está publicando,
com uma certa regularidade, as cartas do

. público que focalizam os.problemas dos jovens.
A iniciativa desta publicaão

/ mensal do Partido comunista chinês
,

não deixa de ser um tanto insólita.
De qualquer maneira, os que escrevem usam uma

linguagem cautelosa e prudente,
procurando rnjrimizar os problemas,·
ou apresentá-los como casos isolados.

A revista, porém, dá uma grande importância
a estas cartas.

'Honggui", ("Bandeira Vermelha"),
é um órgão da imprensa teórico da central,
maoista: 80/100 páginas que representam,
/ para os leitores, a própria voz da China.

Miao Meí - Ti, Secretaria Política de Repartição,
numa fábrica téxtil, enfrenta, em sua carta, o problema
de suas operárias que não querem .aprender os
pensamentos de Mao. Claro está que se trata de duas
ex-estudantes que acabaram trabalhando numa fábrica.
Em nossa repartição - escreve' Miao - há 50 ou 60
jovens que entraram na fábrica, todas elas nascidas, mais
ou menos, em 1966. Portanto, na nova sociedade
(1940). Cresceram sob o "Bandeira Vermelha", e tem
uma consciência socialista. Algumas delas, porém, não
receberam uma boa educação; foram influenciadas pelo
pensamento burguês e estudam as obras' de Mao sem

convicção e de má vontade. Completamente
desinteressados por tudo o que é política".

Ou tro caso: um camponês da Manciu ria, Li
Siang=Lin, com 64 anos de idade. Ele se ocupa de alguns
dos problemas dos guardas vermelhos, que em 1968 Mao
mandou para o CaJIlPO e que se tornaram camponeses �
força, como castigo por seus exageros Maoistas fanáticos.
"Nesses últimos dois anos- escreve' Li - .as autoridades
mandaram voltar para a cidade uns 20 estudantes que
haviam chegado neste país, a fim de trabalharem nas

fábricas - ou para continuar e-studando nas

Universidades, ou para se dedicar a outros trabalhos,
Entre os que ficaram, alguns parecem estar chocados e

perderam a vontade de trabalhar com os demais. Outros

Nem
,

80
, .

de boi

Viverá:
o homem

Pode ser que a' classe média brasileira, a julgar pelo
muito de que se gaba, não seja exatamente um modelei
de fidelidade conjugal. Mas ninguém duvida que, em ma

téria de comida, exista pouca gente, no mundo, 'mais fíel
do que ela. Quando falta carne de boi na mesa, o brasilei-,
ro fica perto daneurose - é como se não tivesse comido.

Constatações desse tipo, feitas por pessoas como Lie
selote Ornellas, da Associação Brasileira de Nutricionis
tas, levaram uma vez o Ministro Delfim Neto a um desa
bafo: "Se não fosse a carne de 'boi, o custo de vida não

subiria tanto". Isto aconteceu em 1970.

Segundo os cálculos da Fundação Getúlio Vargas, o
brasileiro médio gasta 45% do seu orçamento na alimen

tação. Nove, por cento são para carnes variadas e 6%
exclusivamente para a carne bovina. Foi o que levou o

Ministro Delfim Neto a dizer que a alta de 17,6% regis
trada no custo de vida entre janeiro e setembro de 70
não passaria de 13,8% se não fosse a carne de boi.

Dados, da SONAB indicam que a produção anual de
carnes de ovelhas, aves e pescado ainda está em torno de
um terço da produção total de carne de boi, pouco mais
de 1,500 milhão de toneladas. O que o brasileiro come

de carne de pOFCO não é mais do que 15% do que come

de carne de boi.

Mas aos poucos os hábitos vão melhorando. Sem sa

ber, os brasileiros comem carne de búfalo, vendida nos

açougues como se fosse de boi - e, segundo Liselotte

Ornellas, a diferença é quase nenhuma., Quem comprar
carne de matadouros clandestinos na área do Grande Rio'

pode comer bifes de cavalo pensando que é de boi. Hoje
em dia, até sapos já se comem - e já se começou a falar
no tempo em que seremos obrigados a comer carne sinté
tica.

o HÁBITO NO TEMPO
O hábito do consumo de carne no Brasil começou

A velha Muralha: mas isso foi há muito tempo.
- justamente por causa da saída de seus companheiros -

se tornaram 'rabugentos e preguiçosos. Estão achando
dura a vida no campo. Preferem o conforto .da cidade.
No campo, para eles, não há futuro. O trabalho, numa
fábrica - pelo contrário '- é considerado um bom
negócio. Continuar seus estudos - segundo seus planos
- é apenas uma 'ocasião pata encontrar trabalho na

cidade, e não um meio para servir o povo.

Outra carta é assinada por 10 professores da Escola
No. 4, de Changohum ·(Manciuria). "Existem também
alguns filhos de dirigentes que têm uma orientação
p o lítica pouco clara, idéias politicas escassamente

elevadas, e não são suficientemente' severos consigo
mesmos. Alguns deles são soberbos e se sentem

superiores aos outros. Não percebem nenhuma
necessidade de uma formação política. Muitos não
gostam de vida dura e �e sacrifícios. S.Ó falam em

jantares e vestidos. Seu problema pode ser definido em

duas palavras: arrogância e vaidade. Estes problemas dos
filhos de dirigentes são provocados apenas parcialmente
pela influência do ambiente pois a responsabilidade é
também das farmlias.

Alguns pais não cuidam bastante das opiniões
políticas dos filhos, não se informam sobre o que eles
dizem ou fazem fora de suas casas. Só se preocupam-com

a saúde deles, com a boa comida e as boas roupa",
Acham que o trabalho manual e a vida coletiva os

cansa.Existem inclusive pais que não entregam ao

Partido a resolução defmitiva sobre ó futuro de seus

filhos.Assim sendo, tornam mais difícil o trabalho dos
educadores, não ajudando a formação política dos

moços" ,

Estas cartas abrem uma janela sobre um mundo nada
ideal onde todos procuram melhorar suas próprias
condições de vida, e os filhos das classes privilegiadas
gozam de certas facilitações. Uma sociedade, portanto,
não muito diferente das outras, onde o que tem principal
importância são os apoios das pessoas influentes, e onde
os jovens de família "bem" podem, inclusive, ignorar o.

partido e os professores.

Cinco estudantes que se tornaram campononeses por
vontade do Partido, assim escrevem: "Nossos dirigentes
aqui no campo só cuidam daquilo que têm sob os olhos e

não sabem ver maislonge. Mandam a gente trabalhar sem
nos oferecer a 'possibilidade de melhorar, de nos preparar
melhor". Eles dizem também que os campos
.melhorariam se os chefes consentissem em que os moços
se especializassem principalmente, em quatro setores:

como propagandistas de Partido; como peritos de novas

tecnicas agrarias; como mestres das obras nos trabalhos
.... -;_"

Carne bovina no Brasil: o consumo maior que o rebanho.

desde' os tempos de dilatação territorial, com a criação
do gado integrando o sertão do litoral e permitindo a

fixação de novos núcleos populacionais espalhados e que
.

passaram a ter autonomia alimentar. As reses muitas ve

zes eram caçadas com armas de fogo.
Com o cic lo do gado, aumentaram as criações, devi

do aos incentivos à comercialização e à exportação de
couro e sola. No século XVII os rebanhos espalharam-se

,

sem limites, o São Francisco pas,sou a ser conhecido co

mo o Rio dos Currais e o sal tornou-se mercadoria pre
ciosa, por ser um alimento para o gado.

Em tempos ainda heróicos - mas mais recentes -

durante um período de entressafra, o Governo brasileiro
criou um recurso tropicalíssimo para reduzir o consumo

de carne de boi e encorajar o de outras carnes: espalhou
o boato de que a carne de boi então vendida nos açou
gues continha um preparado químico que eliminava a

virilidade.

Por causa disso surgiu até uma marcha de carnaval:
"Coitado do Valdemar, tá dando o que falar, comeu

carne de boi falou fino, e deu pra se rebolar"

Na entressafra de 1959, a tentativa foi um pouco mais

séria: o Governo distribuiu centenas de tonelada�\ de car

ne de baleia. Mas o preconceito levou a iniciativa ao

fracasso: a carne estragou-se 110S frigoríficos.
.

Cinco anos mais tarde - 1964 - a tentativa foi com fi.
carne de ovelha, que a propaganda anunciava "uma delí
cia". Outro fracasso.

Mas a tentativa mais chocante para o gosto do brasi
leiro foi a que se fez mais tarde: tentou-se introduzir,
aqui, o consumo da carne de cavalo, como é comum no
Japão e em outros países mais adiantados. O brasileiro, é
.claro, não aceitou, e hoje a venda de carne de cavalo é
proibida dentro do Brasil.

A VEZ DE MUDAR
Aos poucos, vão surgindo mudanças - o brasileiro da

classe média começa a se tornar infiel também à mesa. O
consumo de aves vai-se tornando maior; uni l?rato de
coelho continua sendo olhado com uma espécie de nojo,
mas o aumento da produção devido ao mercado externo
tende a acabar com os preconceitos; e já se come mais
peixe.

�

Sônia Hafez, nutricionista da Nestlé, diz que em ter
mos de proteínas, os tipos diferentes de carnes valem
mais ou menos a mesma coisa. Fígado, rins e miolos são
ricos em ferro, vitamina A e compleco B. O Peixe tem

iodo. So �o bacalhau tem 81% de proteínas em cada 100

gramas, enquanto.o boi tem apenas entre 19% e 21%.
.

Falando da carne do búfalo, Lieselote Ornellas diz

que "do ponto de vista de valor nutritivo contém os

mesmo elementos encontrados em parres corresponden
tes de animais da mesma espécie. O que pode variar é o

teor de água, maior em qualquer animal jovem, e o de
gordura, que depende das condícões individuais de tra
tamento e alimentação."

Lieselote diz que a carne de búfalo não' é tão macia

como a de determinadas raças bovinas, apuradas geneti
camente para o corte. Mas pode dar pratos saborosíssi

mos, dependendo de como forem preparados.
O QUE OS OLHOS NÃO VÊEM

Apesar da fidelidade ao boi, o brasileiro come coisas

às vezes difíceis de acreditar. Muitas vezes, no interior,
são servidos pratos muito gostosos aos visitantes, que,

depois, perguntam o que é, e ouvem a resposta: "Gam

bá." Ou: "Macaco". Não é incomum ouvir-se falar de

nordestinos famintos que morreram intoxicados depois
de comerem um urubu.

.

Em Goiânia, no princípio deste ano. Um dos pratos
mais populares era a rã. Moradores de barracos nas mar-

Os jovens

o ��gene"ation, gap�� nu Chilkl

ve,.melhos

também

protestam
de irrigação e como eletricistas Também estes sao

modos para fugir da escravidao da enxada.
Estas cartas vêm sendo publicadas por "Barideira

Vermelha" mas isso não significa que .as coisas vao

modificar. Alias no passado também se falou de

'privilegiados e de jovens rabugentos e apolíticos O breve

parêntese (só dois anos) "de 'alegres incursões' de

'guardas vermelhas' não mudou a situação. Tornou-a,
isso sim, pior, queimando uma geração inteira: Quando,
em Julho-Agosto de 1968 - Mao resolveu acabar com
as desordens dos "guardas vermelhos", tomou, uma
resolução política, confinando-os nos campos. Agora
começou ii obra de recuperação, como em todos os

campos devastados pela revoluçao cultural Mas nem

todos os jovens podem voltar à cidade, para trabalhar
como operários ou nos institutos de pesquisa científica.
Os lugares nas fábricas e nos laboratórios são muito
limitados. Além disso os lugarejos precisam de sangue
novo para promover à' renovação técnica, É, portanto,
-urna decisao imposta pela economia aquela que detem
nos campos tantos rapazes crescidos nas cidades Se

quiserem .um pedaço de pao não tem outro' meio para

gallhá-Io. Se forem -tranquilús' e obedientes talvez possam
ir até embora, mas é indispensavel - para isso' - que
sejam protegidos por alguns chefes ou dirigentes de
Partido .

A. ab8tinência ur�uuia
,

Uma decisão do governo uruguaio" proibindo a

venda da carne de boi para o consumo interno, ini
ciou ontem um longo período de abstnência do pro-,
duto nas mesas uruguaias. O objetivo do Governo é

dispor de um volume maior de carne bovina para ex

portação, a fim de aproveitar os pre .os do produto no

mercado internacional para a obtenção de divisas.
A proibição despertou protestos dos diversos seto

res do país e há temores de que os estoques dos pro
dutos que poderiam substituir a carne de 'boi hão se

jam suficientes para atender a procura. Os abastecedo-.
•

res afirmam que os substitutos, como aves, peixes
carne de porco e de ovelha, só darão para um mês e

. que tais carnes, devido seu alto preço, sao inacessíveis

.para as classes mais pobres.
Os uruguaios estão se lançando em massa à compra

de todos os tipos de alimentos, formando longas filas
nos supermercados, antes que entre em, vigor a proibi-

'

ção, que coincide com uma grande escàssez de batatas
e verduras. As notícias de que poderão faltar gêneros
que substituam a carne bovina provocaram uma inten
sa especulação. Nos últimos dias, teoricamente livres

para a venda, esta carne já era praticamente proibiti-
'va, com preços no mercado negro que atingiam o do
.bro dos fixados oficialmente,

gens de rios e brejos descobriram que oestático bichinho
era algo mais que um sapo de pele lisa e escorregadia,
levaram-no à mesa e o hábito se' espalhou. Tornou-se
difícil encontrar restaurantes e pensões em Goiânia que
não tivessem a rã no cardápio.

Para limpar a rã, os caçadores goianos cortam-lhe a

cabeça e introduzem um palito na espinha dorsal. Isto

impede que o corpo continue pulando, mas mesmo

assim, na hora de salgar a carne, acontecem terríveis sus'
tos: ,o' corpo se contrai, como se estivesse vivo.' "

Pior que as rãs são os sapos do Lago Titicaca. Os

bolivianos descobriram" que dão ótimos pratos. Não saO

como seus parentes _

mais' conhecidos cuja pe.le produZ
uma espécie de leite venenoso: vivem a mais de 200

metros de profundidade, alimentam-se de algas e, por
terem os pulmões atrofiados, morrem quando expostoS
ao ar por algum tempo.

Os sapos do Titicaca, segundo os que comeram, tern

uma carne branca, com o gosto semelhante ao, da truta,
Os industriais bolivianos pensam em enlatá-ios para
exportação.

Quanto ao peru, 9 consumo é cada vez maior na

Brasil. Segundo a Sadia, o consumo, que era de 5.685 ern

1965 pulou para quase 200 mil. Em lugar dos peru�
"caipiras", sem expressão econõrniça, �tes criados, ha

agora granjas especializadas na criação de linhagens finas

importadas, próprias para o corte e de ótimo

aproveitamento.
A julgar pelas previsões, vai chegar o tempo em que o

brasileiro, mesmo não querendo, terá de se tornar
defmitivamente infiel � carne de boi. O deficit mundIal
de carne serátão grande que se tornará necessário corner
carnes sintéticas. A Associação de Veterinária d.a
Grã=Bretanha diz que a diferença nem será sentida, pOIS
"o gosto e o jei ? são -os mesmos".
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Rio (AfB) - É uma pena que o Cruzeiro não vá con

seguir levar Admildo Chirol para dirigir seu time. Digo

isso um pouco no escuro, porque sei lá da proposta que

OS mineiros trazem pois pode ser de tal porte que abale

algumas das convicções de Chirol e consigam levá-lo para

Belo Horizonte.
Admildo Chirol e; sem dúvida, ums dos mais compe-

tentes profissionais que conheço. Tem pela preparação

tisica' um carinho além do meramente profissional, e es

tuda o futebol há muito tempo, conhecendo bem táticas

e técnicas de diversas partes dó mundo.

Até hoje, não compreendi porque ele não aceitou diri

gir um time de futebol, depois de uma experiência dificil
no Botafogo. Pode ser um comodismo que alguns lhe

atribuem, como também pode ser que ele não queira
trocar uma carreira já vitoriosa de preparador [isico pelas
incertezas da de um técnico de futebol.
. Sei que o Flamengo anda de olho em Admildo para

seu preparador fisico, formando assim a dupla tricampeã
do mundo com Zagalo. Como ele é um homem cheio de

compromissos no Rio - aulas em colégios e cursos - sei

que vai preferir ficar na Gávea.

Mas ainda vai ficar devendo ao fu teboi brasileiro. uma'

experiência definitiva como técnico.

É olhando para Zagalo que a gente sente como é difi
di á vida de técnico. Poucos tiveram tantas vitórias na

profissão e no entanto a maioria dos seus sucessos é

atribuida à camisa 13, ao anjo da guarda e outras coisas

do além

Vitorioso, ainda assim ele tem que explicar como es-.

cala o time do Flamengo, porque certos jogadores são

barrados depois de se contundirem e outros têm a volta.

assegurada.
O X do problema no momento é Paulo Cesar. Um

grupo considera, contundido esperar a vez para retornar

a posição. Foi assim com Zanata, contundido esperar a

vez para retornar a posição. Foi assim com Zanata, com

Reyes e vai ser assim com Zé Mario.
E por que não com Paulo César?

Vamos tentàr vestir a camisa 13 e enfrentar os fatos.
Paulo César custou uma fortuna ao Flamengo e, portan
to, não pode ficar de fora, na ociosidade, se tiver condi
ções de jogar. Ele leva público ao estádio, foi ele que
arrumou aquele time com a ajuda dos outros, é clçzro - e

é de seus pés que saem as melhores jogadas ofensivas do
flamengo. Embora a comparação não seja das mais bri

lhantes, é como se um sujeito tivesse uma Mercedes e um

Wolkswagen, e quando o Mercedes enguiçasse tivesse que

ficar encostado até que o carrinho menor (embora efici
ente) apresentasse problemas para então ceder nova

mente seu lugar ao outro que custou centenas de milha
res de cruzeiros.

E depois vem o temperamento de Paulo César, que
ninguém vai conseguir mudar. Barrado do time, ele não

vai cuidar da contusão como deveria. Vai se achar prete
rido, e certamente relaxará o tratamento, depois treinará
sem muita disposição e dificilmente deixará de dar uma

entrevista menos caujelosa, que poderá colocá-lo mal
com o clube.
A comparação continua a não ser brilhante, mas dei

xar uma Mercedes novinha em folha encostada na gara

gem, entregue à ferrugem, isso não há critério que ex

plique.

:!jérgio Noronha
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In a completa da Hering e Acrilex, bem como todos
ais acessórios e complementos.

VISITE-NOS
EMPORIO DOS SANITARIOS

RUA JERONIMO COELHO,3
FONE: 3092 - FLORIANOPOLlS

OFERTA DO MEs:
ilNiAS PLÁSTICAS - DE Cr$ 9,50 POR

1 c-s 6,50 O GALÃO.
ASSENTOS DUPLOS PARA WC -- DE
Cr$ 18,50 por Cr$ 15,00.
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Bonsucesso pode
pensar no título

No Flamengo, Paulo César ainda é du
vida para o FLA-FLU de domingo. Êle
continua sentindo dores no tornozelo es

querdo e a definição de Zagalo sobre sua

escalação será dada hoje depois do coleti
vo na Gávea. Outra preocupação de Zaga
'10 é na defesa, onde Tinho, atualmente
titular, depende do resultado do julga
mento de logo mais a noite. Se tiver de

cumprir a suspensão de lima partida, en
trará Reyes em seu lugar.

Sobre a opção Paulo César - Arilson,
Zagalo declarou que "embora Arilson es

teja em bõa forma; escalarei o Paulo César
se este demonstrar completa recuperação

Wiliam, Jair Pereira, Picolé e Paulinho.

PRELIMINAR
Com a única preocupação de não mais

decepcionar seus torcedores, porque já es

tá fora da luta pelo título do segundo tur
no, o Botafogo enfrenta o Olaria hoje na

preliminar de Fluminense e Bonsucesso,
às 19h15m, apresentando um time impro
visado, diante dos desfalques de Luiz

Cláudio, Zequinha e Nei.

O Olaria, equipe que fêz boa campa
nha no início, caiu bastante de produção
neste returno e no momento encontra-se
na última colocação, o que serve para ti
rar ainda mais os atrativos do jogo contra
o Botafogo, O jJuiz será Arnaldo Cesar
Coelho. Equipes: Botafogo - Wendell,
Valtencir, Queirós, Scala e Rildo; Dori
nho e Marco Aurélio; Tuca, Roberto, Jair
zinho e Ferreti. - Olaria - Beto, Fidélis,
Mario Tito, Vantuil e Mineiro; Fernando
e Roberto Pinto; Carlos Antonio,
Agnaldo, S�vador e Gessê.

CAMPEONATO CARlOCA
Vasco O x O América

Fluminense e Bonsucesso fazem às
21h15m de hoje, no Maracanã, uma parti
da decisiva para as suas pretensões no re

turno, ambos com possibilidades de con

quistar o título, mas o segundo com situa

ção um pouco melhor, porque este é o

seu último jogo e se vencer ficará na expe
ctativa de uma derrota do Flamengo do

mingo e de um tropeço do Vasco.
Se o Fluminense fõr o vencedor sua

equipe decidirá o título de campeão do

segundo turno com o Flamengo, numa re

petição do que ocorreu na primeira parte
do campeonato carioca. Enquanto o Bon
sucesso vem de uma vitório sobre o Olaria

por 1 a O, o Fluminense tenta se reabilitar
da má atuação do domingo, quando em

patou com o América. Valquir Pimentel é
o árbitro.

Os dois times formarão assim: Vitorio,
Oliveira, Ari Ercílio, Assis e Toninho; De
nilson e Gerson; Cafuringa, Jair, Artime e

Lula. - Bonsucesso - Lumumba, Neli

nho, Dutra, Joel e Romero; Silva e Jair;

CAMPEONATO PAULISTA
Palmeiras 3 x O Portuguesa

São Paulo O x O XV de Novembro
Guarani 2 x 1 São Bento

CAMPEONATO-PARANAENSE
Pinheiros 1 x 1 Colorado
Londrina 2 x 1 Maringá

O Flamengo talvez não

possa contar

com Paulo César para o

Fla-Flu de domingo,
pois o jogador ainda
sente o tornozelo

Resultados
·'de

ontem

Paulo César
ainda sente
a lesão no

tornozelo
no treino de hoje. Mas acredito que o

Paulo César estará fora do clássico de do

mingo'.'.
O grande problema do Flamengo, no

momento, é a situação de Zé Mário que,
após uma temprada na equipe titular, saiu
do time por contusão dando a Zanata ou

tra vez a chance de firmar-se definitiva
mente na posição. Agora, Zé Mário não se

conforma e quer ser vendido para outro

clube. Ele é dono de seu passe, mas o

Flamengo tem opção para contratá-lo em

definitivo, desde que pague, no final do
ano, CR$ 100 mil.

Médici abriu
Jogós no Ceará
Fortaleza - Exatamente ãs 20h 30min, o presidente

Médici entrou no Ginásio Paulo Sarazate, na capital
cearense, para abrir oficialmente os XXIII Jogos
Universitários Brasileiros.

Com o Ginásio que tem capacidade para 15 mil pessoas

completamente lotado, pouco depois da' hora prevista
tiveram início as solenidades de abertura, com hasteamento

das bandeiras do Brasil, do Ceará CBDU, pelo presidente da

República, Governador César Cals e presidente da

Confe deração Brasileira de Desportos Universitários,
respectivamente.
A solenidade prosseguiu com o acendimento da Pira

Olímpica, pela campeã cearense de tenis de mesa, com a

declaração de Abertura pelo Presidente da República e

desfile das 22 delegações presentes ao Ginásio.
PELA MANHÃ

O Ministro da Educação e Cultura, Jarbas Passarinho

que integra a comitiva presidencial em sua permanência no

Ceará, esteve visitando a Vila Olímpica, na parte da manhã,
.

acompanhado do Governador César Cals e de dirigentes da

Federação Universitária Cearense de Desportos e da CBDU.
Em cerimônia curta, o Ministro entregou oficialmente

aos atletas participantes dos Jogos Universitários, a. Vila

Olímpica, construída nas instalações da Fundação
Universitária Edson Queiroz e Conjunto Habitacional do
IPASE.

Às 10 horas da manhã, foi realizado o Congresso Técnico
de Abertura, no Auditório Presidente,Castelo Branco, da
Reitoria da Universidade Federal do Ceará, com a presença
de dirigentes, delegados e atletas de todas as delegações
inscritas.

Ontem � noite, após a bertura oficial, foi iniciado o

sorteio das chaves para os jogos, que iniciam hoje, na parte
•

da manhã.

Fischer passeou, Spasski iogou
tênis. A quinta partida é hoie

010 Glória fez
uma pedida alta

rorto Alegre (AJB) - Oto Glória 'pediu ontem ao diretor
.do Cruzeiro, José Cunha, Cr$ 60 mil de luvas e Cr$ 15 mil
mensais, para dirigir a equipe de futebol do clube. O sr. José
Cunha telefonou para o técnico, conversou demoradamen
te, e ficou de dar resposta hoje.

Disse Oto Glória que esta é a segunda vez que o Cruzeiro
cogita o seu nome para dirigir a equipe. Na vez anterior, ele
não foi porque já havia se comprometido com o Grêmio de
Porto Alegre. Agora, ele está desempregado, pois foi dispen
sado pela equipe gaúcha, e pretende aceitar o convite se o

Cruzeiro concordar com as suas pretensões salariais.
IUSTRICH

Em Belo Horizonte, a saída de lustrich e a possibilidade
de contratação de Admildo Chirol ou Oto Glória, foi o'
assunto das páginas esportivas de todos os jornais e tema de
conversas em todos os bares e esquinas.

'

O técnico do América, Raulino Medeiros, também con

versou muito com os seus jogadores sobre o mesmo tema,
alertando-os para a possibilidade de uma reação inesperada
dos jogadores' do Cruzeiro no jogo de domingo próximo.
Explicou que existe' muita confusão entre os diretores do
Cruzeiro, mas nâo se deve esperar o mesmo ainbiente no

time em campo, pois os jogadores poderão estar eufóricos e

�entar ganhar o jogo de qualquer maneira.

Amadorismo.
J

se perdeu mais
duas no Xadrez

O Campeonato Brasileiro de Xadrez, Masculino e Femi
nino, prosseguiu ontem,com a 16a. e 6a. rodada, respectiva
mente. No Masculino, Eugênio Guerman confirmou a lide

rança, ao vencer Luciano Belem. Luiz Tavares ganhou de
Alexandre Gonçalves, Peter Toth deAntônio' Rocha,Helder
Câmara de Migel Russowskí, e José Pinto Paiva de Rodolfo

.

Araujo. Os empates aconteceram nas partidas entre

Joaquim Guerra-Máximo Macedo, Vitorio Chemín-Marco
Asfora e Adauto Nóbrega-Francisco Trois.

O Brasileiro Feminino apresentou estes resultados: vitó
ria de Otilia Grohmansobre Sônia Paredes, de Ruth Cardo
so sobre Tereza Romanowski, de Ivone Moisés sobre Esco
lástica Soares e de Regina Fontanelli sobre Eunice Aquino.

Internacional
Muhamed derrubou
mais um. Nocaute

Reykjavik CM) - O incorrigível mestre de xadrez norte
americano Bobby Fischer, fez ontem � noite novas e extra

vagantes exigências em sua contrnua batalha contra o cam

peão mundial Boris Spassky, ao solicitar, para seu uso ex

clusivo, a piscina do luxuoso hotel onde está hospedado.
Pediu ainda um tabuleiro menor, ao contrário de seu adver
sário que desejava um maior. Entretanto, não se considera
que. isto venha a constituir-se num obstáculo para a realiza
ção de novas partidas entre os dois "experts" do xadrez.

Após da intensa partida de terça-feira, Fischer e Spassky
reservaram o dia de ontem para o descanso. O americano
passou a maior parte da noite passeando pela base da Otan
em Reykjavik e dormiu até tarde para depois empreender
uma longa caminhada pela praia. O russo por sua vez apro-.

veitou para exercitar-se jogando tênis.
'

Fred Gramer, representante pessoal de Fischer, disse que
este "não mudou de idéia" sobre a utilização de câmeras

cinematográficas no amplo salãp onde se realiza a série de
24 partidas. Fischer diz que os aparelhos cinematográficos
perturbam sua concentração e estragam seu jogo, exigindo

I. AGUARDEM!. .'

Dublin - Irlanda �AP) - Muhammad Ali - Cassius Clay
- venceu ontem � noite em Dublin, por nocaute técnico no

·110. assalto, o norte-americano Al Lewis. Após a luta, cen
tenas de espectadores tentaram invadir o ringue para saudar'
Ali, mas foram contidos pela polícia. Durante toda a luta, o
ex-campeão mundial mostrou ser superior a Lewis, e várias
vezes atingiu seu adversário com potentes ganchos de direi
ta, um deles derrubando-o no quinto assalto. No décimo
primeiro assalto, Lewis agarrava-se nas cordas para não cair,
tentando continuar a luta, que era em 12 assaltos, mas o

juiz vendo que ele não tinha mais condições, suspendeu a

disputa, dando vitória a Ali.
Após a luta, calmo apesar de afetado por uma gripe,

Muharnmad Ali, disse que não sabia da presença do primeiro
ministro irlandês Jack Linch na platéia. "Se soubesse", afir
mou, "teria terminado a luta no terceiro assalto". Mais adi
ante, Muhammad queixou-se de que estava muito cansado,
andava lutando demais. Em seguida, elogio .. a categoria de
Lewis, que mesmo derrotado, mostrou-se um excelente lu
tador, apesar de não classificado no ranking mundial. "Eu o

classificaria em quinto", disse Ali.

É melhor Você Comprar os Azulejos na

HIDREL - Preços e Qualidade Para Servi-lo

Hídrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 2.001.

VAI SER SENSACIONAl

I

ii

que sejam retiradas.
De outra parte, Chester Fox, que tem os direitos cinema

tográficos exclusivos, disse ontem que espera voltar ao salão
hoje, com sua equipe, para filmar a quinta partida, alimen
tando esperanças de poder filmar desde o fundo, utilizando
lentes de longo alcance. O frustrado cinegrafista não conse

guiu filmar o terceiro jogo no' domingo, pois Bobby Fischer
ameaçou tomar o primeiro avião de volta a Nova York caso

não lhe fosse permitido realizar a partida num quarto priva
do e sem a presença das câmeras. Em vista disso o cinegra
fista tem se limitado a filmar o vídeo das televisões em

circuito fechado, instaladas nos restaurantes do auditório'
principal e na entrada do edifício. Fox disse que tem arris
cados 160.000 dólares, mas depois de uma reunião com

funcionários da Federação de Xadrez da Islândia, declarou
que poderá ser reembolsado o prejuízo que teve quando da
realização do terceiro jogo.

Entretanto não foi determinado se Fischer aceitaria jogar
as 20 partidas restantes no auditório, disposto segundo 11s
suas exigências e a um custo de 70.000 dólares.

o ESTADO

ANUNCIE
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A história do jogo Figueirense
e América na súmula do Pedro

Pedro AlcântaraMoura entregou a súmula do jogo entre

Figueirense e América com

algum atraso e contando alguma coisa que aconteceu no

domingo. Anexo à súmula, o relatório
do Valoca, apontando os agressores 'de Hélio Martins.
No primeiro documento aparecem acusações
ao presidente do Figueirense. Os documentos estão

reproduzidos. Confira

houve porque nodançamento o jogador Jailson tocou na

bola colocando o jogador Marcos em condições de jogo,
sendo os dois atletas advertidos 110 e Moenda. Apóso
término do jogo, já quando encontrávamos em frente ao

vestiário aguardando para que o representante abrisse o

mesmo, o auxiliar Hélio Martins foi agredido
covardemente por um torcedor do Figueirense que

penetrou no túnel".

"Neste momento, o Sr. Ortiga, presidente do

Figueirense tocou o pé na porta e quebrou a fechadura e
\._.,

disse que os três trocassem de roupas e tratassem de sair
antes que alguém o matassem, ainda disse que iria
proterger os três mas que deveriam ser mortos".

"Peço ao excelentíssimo presidente do Tribunal que
tomem providências nos dias de jogos para que os'
portões que dão acesso ao campo sejam trancados pelo
delegado da Federação".

Anexo à súmula assinada pelo juiz da partida, Pedro
Alcântara Moura, foi entregue também, o relatório do

delegado da Federação, Valeriano M. Soares (Valoca),
registrando as agressões sofridas pelo bandeirinha Hélio
Martins.

Dividido em três ítens, o relatóri� contém o seguinte:
1 - "Foi boa a desciplina dos atletas; 2 - Que foram
dadas garantias aos árbitros"; 3 - Sobre a díscíplína
individual circunstanciados os casos de jogo violento,
agressão e falta de respeito e ofensa, "levo ao

conhecimento de V.S. que aos 42 minutos do 20. tempo,
quando da marcação de uma penalidade contra o

Figueirense F. C .. Diversos diretores do mesmo entraram

no campo reclamando e ameaçando os bandeirinhas
onde pude destacar o Sr. João Polli e o Sr. Berne
tentando inclusive agredirem sendo contidos pelos
policiais" .

Posteriormente vim _a saber que o mesmo bandeirinha
de nome Hélio Martins, quando já se encontrava nos

corredores que levava aos vestiários havia sido agredido
por um torcedor do Figueirense F -. C., chamado Hélio

Silva".

Embora o prazo previsto por lei seja de 24 horas após o
.

encerramento. da partida, somente na terça-feira, perto
das 11,45 horas foi entregue à Federação, pelo juiz
Pedro Alcântara Moura, a súmula do jogo Figueirense x
América.

No documento Pedro Moura relata os acontecimentos

que envolveram seu auxiliar Hélio Garcia Martins, a

partir dos 42 minutos do segundo tempo, quando
torcida, jogadores e alguns dirigentes do Figueirense
rebelaram-se contra o pênalti marcado, alegando

impedimento no lance anterior.
A súmula diz que "aos 42 minutos da segunda fase,

após o jogador Marcos, no. 7 do América sofrer uma

penalidade que foi marcada, os jogadores 110 e Moenda

foram. reclamar do auxiliar de impedimento que não

Dona Day�e pediu� Figueirense
e Avaí iogam no o. Scarpelli

Com calma, os quatro grandes
acertaram os detalhes da final

Com a participação de Jorge Daux pelo Avaí, major Ortiga pelo
Figueirense, Ítalo Piava, Hercílío Luz, Kurt Meinert pelo América e

Giulliari, ficou decidida ontem ii noite, a fórmula de disputa para o

quadrangular final.
A reunião sofreu um atraso' de uma hora e meia, começando

somente �s 18,30, na sede do Avaí, por causa de um circuito nas

instalações elétricas da Federação.
Foi aprovada a sugestão do Avaí, apresentada por Jorge Daux,

sem modificações, prevendo o início da fase final para o dia 30 deste
. mês, com a realização da primeira rodada contendo estes jogos:
Figueirense x América, no Orlando Scarpelli e Hercílio Luz x Avaí,
em Tubarão.

Para o returno será observada a mesma tabela, porém com

inversão do mando de campo. Antes de ser aprovado o carnê do

apresentado pelo AvaÍ,. os presidentes de Hcrcílio Luz e América

tinham optado por sorteio. Como Figueirense e AvaÍ participavam
da mesma opinião, o presidente José Elias GiuIliari deu o voto de

Minerva- optando também: pelo sorteio. Depois de alguns debates

ficou resolvido, de eomum acordo, aprovar a sugestão apresentada
pelo Ava í.

No caso de 'dois ou mais clubes terminarem empatados será feita

uma disputa final em melhor de três partidas ou conforme ficar

decid ido ern nova reun iao dos clubes in teressados.
ARBITRAGEM

O problema da arbitragem para o quadrangular foi resolvido

também na reunião de ontem � tarde, depois que Giulliari apresen
tou os nom es dos ju ízes que vão trabalhar na fase final: Bezerra,
Roldão Borja, Gilberto Nahas, Pedro Moura e Antônio Rogério
Osório.

Por sugestão do América os juízes serão sorteados pelo Departa
mento de Arbitres, formando um trio para cada partida. Pouco

antes do início dos jogos, o delegado da Federação fará novo sorteio

para indicar o juiz que trabalhará na partida, ficando os outros como

bandeirinhas.

Mas como só existem cinco árbitros, a' Federação resolveu

convocar um da Liga da Região Mineira, que atuará sempre como

bandeira. Neste caso. caso, ele não participará do sorteio para
indicar o ju iz que trabalhará no jogo.

Somente a doação total da renda poderia justificar o

clássico entre Figueirense e Avaí, programado para domin
go, no Orlando Scarpelli, uma semana antes do início do

quadrangular final.
Atendendo um pedido da esposa do Governador Colom

bo Salles, Dona Dayse, os dois clubes jogarão domingo à

tarde, no estádio do Figueirense, uma 'partida amistosa, com
fins beneficentes: a arrecadação total será doada a institui

ções de caridade.

Para Jorge Ferreira, o amistoso de domingo veio bem,
pois assim poderá testar as condições técnicas dos reservas e

saber com quem pode contar, além dos 11. titulares.

O Figueirense sairá jogando com o time suplente, escala
do ontem à tarde pelo treinador: Egon; Amoldo, Aldair,
Amaral e Fernando; Pelé Almir e Jair; Washington, Luis
Antônio e Carlos Roberto. Poderão entrar ainda, no decor

rer da partida, os jogadores Jocely, no lugar de Egon, Mou
rão no de Carlos Roberto, Vavá no de Pelé e Armando no

de Washington.

Ontem pela manhã os jogadores do Figueirense fizeram
.um treino físico puxado, com maratona-training de 8 quilô
metros, seguida de 150 flexões abdominais para cada um.

À tarde o plantel assistiu a uma aula teórica, ministrada

pelo supervisor Iberê Rosa e pelo técnico Jorge Ferreira. Os

jogadores do Figueirense não participarão de nenhum treino

coletivo esta semana. Ilo, que está em Porto Alegre tratando

.

de assuntos particulares e Luis Everton lesionado, foram os

únicos ausentes das atividades de ontem.

MOTIVO ESPECIAL
Zezé não gostou muito da idéia de fazer um amistoso

domingo, há poucos dias do início da fase decisiva do cam

peonato: "mas como se trata de um pedido feito pela espo·
sa do Governador e como esses dias ele fez uma contribui

ção de muito valor para o clube, vamos prestigiar o jogo
participando com o time titular".

Todo o plantel estará em atividade no domingo, à exces

são de Raulzinho e Lili, sob os cuidados do departamento
médico. O Avaí sairá jogando com Rubens; Gonzaga, Deo
dato, Eraldo e Ariovaldo; Miltinho e Moacir; Toninho, Lica
Rogério e Ismael. Mais tarde entrarão Jacaré, Castor, Biu
Balduino, Jaico e Walmor.

No dia de ontem, outra vez o mau estado do gramado
atrapalhou um pouco os planos de Zezé com relação am

treinamentos do plantel. Os jogadores participaram pela ma·

nhã de treinamento físico, orientado pelo próprio treine

dor. À tarde foi a vez do Capitão Gainete que ministrou

física e maratona training, para os que estão com excesso de

peso.

, I

Caxias 'começou
a dar "bilhetes"

la. RODADA

Figueirense x América
Hercüio Luz x Avai

2a.RODADA

América x Avai

Figueirense x Hercüio Luz
. 3a.RODADA

Avai x Figueirense
Hercz1io Luz x América

Joinville (SU�lISal) - Em reunião efetuada na últiJn�

terça-feira a diretoria do Caxias, resolveu reduzir ainda mail
o seu pequeno plantel, e até o fim do mês alguns jogadores
deverão receber bilhete azul. Mauro Bley, diretor do deparo
tamento de futebol não quis anunciar quais os que serão

dispensados, esperando primeiramente uma defíníção.dc de·

partamento financeíro para saber das possibilidades de u�

acerto com estes que estão na lista de dispensa.
O Caxias que dispensou o técnico Valdir Santos não pen

sa em contratar novo preparador para os próximos meses e

Só no final deste ano ou princípio de 73 é que a equi�
passará por completa restruturação. Enquanto isso LuizinhO
dirigirá o time nos amistosos que estão sendo acertados.
primeiramente contra o Cascavel, dia -2 de agosto em Join\�

lle e mais tarde naquela cidade paranaense.

Outra mensagem
para Havelang�
Se mensagens resolverem o problema, Santa Catarina es

tará na Campeonato Nacional do ano que vem. Ontem,
mais um telegrama foi encaminhado a João Havelange, pre
sidente da CED, desta vez por intermédio do senador Celso
Ramos.

A mensagem foi remetida após um encontro do senador
.

com o Secretário Orlando Bértoli. Ele estava acompanhado
do major Ortiga e de Kurt Meinert, presidente do América.

No telegrama o senador Celso Ramos faz um apelo, "no
sentido de ensejar o ingresso de Santa Catarina no Campeo
nato Nacional de Clubes". Mais adiante diz o telegrama
enviado a João Havelange: "apelo no sentido de que seja
examinada a possibilidade de participação de agremiações
esportivas deste estado na referida competição " \

PROMOÇÕES
O Governador Colombo Salles também enviou sua men

sagem ontem, só que dirigida ao Ministro da Fazenda, Del
fim Neto.

, Quer o Governador, o deferimento da autoriza

ção para o Projeto de Operação Promocional do América
Futebol Clube e de outras agremiações esportivas de Santa

Catarina. O pedido de autorização foi enviado pelo Améri

ca, visando incentivar a difusão das atividades esportivas no
Estado.

América: agora
só treino leve
Joinville (Sucursal) - Os profissionais do América que

receberam licença depois da conquista do segundo turn�
voltaram ontem aos treinamentos. O depar-tamento téCJ1]Co
resolveu para esta semana efetuar apenas treinamentoS n

período da tarde, estando marcado para hoje coletivo, co�

,

física amanhã e sábado e dispensa no domingo. Mas a pa�1
de segunda-feira, os treinamentos voltarão a ser mais pesl
dos e duas vezes por dia, com vistas à fase final que comeI'
rá no dia 30. f

João Carlos o único contundido no cotejo contra o. ;
gueírense já está restabelecido e em condições de particl��
dos treinamentos. No América ninguém acredita em ze

II
nesta fase final, e todos estão otimistas quanto a conqolS
do bi-campeonato estadual.

INCONIR'O DI JORNAliSTAS
DI SAN·I A CAIARINA
28 a 30 de julho de 12

o ESTADO ANUNCIE
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